
uarez anuncia
camliios en el Gehierne

Schmidt, duro: Diez años de plazo • El presidente español ya ha llegado 
para que entremos en la C. E. E. a Bruselas, última etapa del viaje

(Páginas 3 y 24}

En las fotos de "Cifra", el presidente español pasa revista, junto'al canciller alemán, Helmut Schmidt, a las tropas Mue rindieron honores a su 
llegada al aeropuerto de Bonn. A la derecha, un momento de su entrevista con el presidente de la República Federal Alemana, Walter Sheel.
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Han sido suspendidos los. 
actos previstos para este 
fin de semana

BARCELONA, 4 (Europa Press).— 
El servicio de prensa de ia Generalitat de 
Catalunya ha informado que eípresiden
te Tarradellas sufre una ligera afección 
gripal; en consecuencia, se ha acordado 
suspender todos los actos previstos para 
este fin de semana.

Como ya informó "Europa Press", el 
señor Tarradellas tenfa previsto realizar 
este fin de semana un viaje oficial a Gi
rona, Olot, Figueres y varias poblaciones 
de la Costa Brava. Asimismo, durante 
estos días el presidente continuaba sus 
contactos^con los dirigentes de los parti
dos políticos catalanes, con el fín de 
llegar a la formación del Conseil fGobier- 
no) de la Generalitat, y de la comisión 
mixta para el traspaso de las funciones 
del Estado a la Generalitat.
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EL CONCORDATO, UN CADAVER
El atasco en las negociaciones con Roma produce un importante vacío legal que es preciso resolver
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EL PRINCIPE NO INVESTIDO
Todo el mundo hablando de investidura del príncipe Felipe 

y llega el día del anunciado acto y la cosa queda en homenaje. 
Inmediatamente, las especulaciones y rumores se disparan. 
¿Por qué sólo se le ha homenajeado en Covadonga, cuando 
se nos dijo que iban a investirlo? Misterio. De ese misterio 
vamos a hablar hoy.

Somos conscientes de que 
el tema no tiene quizá de
masiada garra visto a palo 
seco. Lo tiene más cuando 
se empiezan a conocer dis
tintas posturas de las fuer
zas políticas más entronca
das con la base popular, así 
como su ausencia en el acto 
que nos ocupa. La iniciativa 
de la investidura partió del 
presidente de la Diputación 
asturiana y miembro de 
Alianza Popular, señor De 
la Vallina. Tanto la institu
ción como su titular perte
necen a otros tiempos con 
nulas connotaciones demo-

polemieci
■ Por An^el Sánchez

(De "Mundo Diario")
cráticas. De ahí que la invi
tación a título personal, 
ahora hizo un año, se haya 
juzgado como no represen
tativa.

Asimismo hay que entrar 
a considerar el hecho inne
gable de que tenemos en 
ciernes una Constitución en 
la que las Cortes tendrán 
que situar el marco de una 
Monarquía en particular o 
de la forma de Estado en 
general. Parece que la Co
rona no tendrá ningún inco- 
veniente u obstáculo insal
vable en la futura Constitu
ción. Es decir, en el peor de 
los casos no se mencionará 
la República, por ejemplo. 
Ahora bien, la investidura de 
Felipe como Príncipe de As
turias (título que ya tiene 
desde que apareciera en el 
Boletín Oficial del Estado) 
parecía más aconsejable que 
se llevase a cabo —con el 
ringorrango oficial que se 
suelen dar a actos de esta 
índole— cuaiMlo la Monar
quía adquiera el pleno es
paldarazo parlamentario y 
del pueblo. Sin duda, en La 
Zarzuela se ha tenido que 
ver la oportunidad de restar 
importancia a lo que en su 
día se denominó investidura 
para a última hora quedar 
«rebajado» a homenaje.

Aprovechatfnos la coyun
tura para señalar que cada 
día es más urgente tener en 
cuenta el escaso eco con que 
gozan los organismos de 
otra época con gentes de 
otra época en las respectivas

DIARIO DE /p[j£NSA aragonesa,s. a 
la tarde Marcial

poltronas. El presidente de 
la Diputación asturiana ha 
sufrido este revés que no ha 
pasado desapercibido. Bue
no es que haya húecos idó
neos por los que asomarse a 
la dinámica de los hechos, 
sean éstos de la naturaleza 
que sean.

UNA CEREMONIA 
NO TAN LOGICA

Esta es la información 
que hemos podido leer en 
«Diario 16».

«Sectores parlamentarios, 
incluso monárquicos, indi
caron a D16 que “la Mo
narquía existe de hecho e 
históricamente de Derecho, 
tras la renuncia de don Juan 
a sus derechos, pero faltan 
aún las definiciones consti
tucionales”.

Las mismas fuentes aña
dieron que no parece lógico 
que se realice tal ceremonia 

SENCPiSUE pien
sa enJE HEMOS 
avanzado demo 
CEATICAMENTE 
ORAN COSA-

PIEWSA diblE

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.^

cuando cabe la posibilidad 
de que algún partido pueda 
emitir un \)oto particular en 
el debate de la Constitución 
en relación con la forma de 
Estado.

También desautorización 
para tal efeméride el prota
gonismo de la Diputación 
asturiana, que no es repre
sentativa.

Prácticamente todos los 
medios políticos coinciden 
en que esta ceremonia debe 
realizarse después de que la 
Constitución refrende la 
Monarquía. Todas estas ra
zones parece c je han acon
sejado a la Zarruela a cam
biar el carácter del acto de 
hov.»
EXCESIVA 
CONFIRMACION 
MONARQUICA

Lorenzo Contreras, en

«El Correo Catalán», aporta 
estos datos para la reflexión.

«Las vacilaciones en el 
enfoque de la ceremonia, a 
la que se dispuso asistiría el 
presidente del Gobierno sin 
que al final lo hiciese, han 
sido bastante acusadas. Una 
personalidad muy introdu
cida en los ambientes políti
cos comentaba anoche con

este cronista que la “investi
dura” habría sido “un acto 
de excesiva confirmación de 
la Monarquía”. Esta frase, 
ajuicio de un experto en te
mas constitucionales, está 
cardada de impropiedad 
porque la Monarquía ya 
existe, su funcionamiento 
interno está reglado y otra 
cosa es que no se haya pro
ducido todavía una legiti
midad solemne de tipo polí
tico. ««Lo que el Rey debe 
hacer — opinaba ^ta se
gunda personalidad — es 
viajar menos, porque si sufre 
un accidente podemos ejr- 
contramos durante mucho 
tiempo con una monarquía 
tutelada, en el supuesto de 
que subsistiese.»

PROBLEMA 
DE SEMANTICA

En unas declaraciones a 
la agencia oficiosa «Cifra», 
Juan Balansó, autor de va-

OIRÉCCION:
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ei-N-V-E-g-TI-Dû-KA 
resolta oue 
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rías obras sobre la Casa 
Real española y especialista 
en cuestiones dinásticas, di- ‘ J

. . j a. o fît TIce así: , . , .

«La ceremonia de home- '- H 
naje al príncipe de Asturias 
celebrada en Covadonga no 
ha sido “rebajada”~ ni dis
minuida en ningún sentido. 
Desde un punto de vista 
histórico ha sido una cere
monia perfecta y no com
prendo cón\o el cambio de la 
expresión “investidura” por 
“homenaje” ha podido cau
sar en determinados sectores 
el desconcierto que parece 
haber producido. En reali
dad se trata de un problema 
de semántica.» , -.ó

Gí . . -ü Si ...j. -" -■ : ?■ ' ! •‘“L.'T '

DISPUTA
DE PROTAGONISTAS

J.osep Meliá, desde el 
diario «Avui», considera 
también las posibles ■ dispu
tas de los «cerebros» de la 
Diputación asturiana.

«Un altre. punt a 
menysprear seña la posibilitat 
d’una disputa de. protagonis- 
mes entre la diputació 
com a vella encarnació de 
les irvstitvicions franquistes, i 
Ies forces sorgides de la nova 
realitat electoral. A causa 
d’aquesta disputa, no s’hau- 
ria dubtat a forçar un acte 
emotiu i de clara repercussió 
popular en benefici aquells 
interessos i en evident mar- 
ginació deis perjudicis d’or
dre institucional que aixo 
pot produir. Madrid segu- 
rament ha viscut mal infor
mat de la realitat asturiana i 
possiblement a darrera hora 
ha hagut de reaccionar 
equivocadament. S’ha ajor- 
nat oficialmente una inves
tidura que té contingut his
torie, p>erí> no pas legal, que 
hauria estât una interpreta- 
ció forçada de la Ilei de suc- 
cessió i un motiu de frtcció 
quan a les Corts s’hagin de 
dictaminar els preceptos de 
la constitució que regula 
aquesta materia sota un sótil 
que hauria estât de fets 
consumáis. »

REOACCIQN Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 lineas)
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Suarez anuncia

□ candios eo el Gdiiemo
BONN, 4 (De nuestro enviado especial).- Suarez 

ha dicho en Bonn que en España no habrá crisis, 
pero que puede haber "remodelación" de 
Gobierno, si bien se ha abstenido de concretar si 
ello ocurriría en fecha muy inmediata -a su regreso, 
a España- o mas adelante, "La posibilidad siempre 
está abierta, pero no-quiere decir que sea ahora" 
-ha puntualizado en una reunión con ios 
periodistas españoles, en la residencia de nuestro 
embajador en Bonn, Antonio Garrigues. Por la 
forma en que se ha tratado el tema de la 
"remodelación", los periodistas hemos sacado la 
impresión de que puede estar muy próxima.

Se ha abstenido, pues supuesto, el jefe del 
Gobierno de dejar entrever qué ministerios podrían 
cambiar de titular, pese a que se la ha insistido, 
baraiando las carteras de Gobernación y Trabajo,

SCHMIDT, DURO

■ 10 años para que España entre 
en el Mercado Común

■ Ob/ec/ones a los emigrantes españoles

LA LLEGADA

Con honores militares en la 
cancillería de Bonn, la banda de 
la Bundeswehr —las fuerzas 
armadas de Alemania— han 
tocado la marcha real española 
—nuestro himno nacional— con 
calidad de acordes dignos de una 
orquesta sinfónica. El jefe del 
Gobierno español, pasó ayer 
revista a las tropas que le 
rendían honores a la vera del 
Canciller Schmidt, ex-oficial del 
tercer Reich, que andaba con 
marcialidad. Suárez, con una 
gabardina sencilla, blanca 
—como la que cualquier español 

de’‘clase media adquiere en unos 
grandes almacenes—, apretaba el 
paso como si no quisiera mojarse 
en esos trámites de protocolo.

SCHMIDT, DURD

El canciller Schmidt nos ha 
dicho que siente una orofunda 
admiración por Adolfo Suárez y 
la forma en que se ha llevado la 
democracia a España. Nos ha 
asegurado que su Gobierno 
apoya el ingreso de nuestro país 
en el Mercado Común, pero, al 
mismo tiempo, nos ha dejado 
bien claro que no se casa con 
nadie a la hora de adquirir 
compromisos que puedan 
resultar gravosos a los 
contribuyentes alemanes

La negociación del jefe del 
Gobierno español en Bonn ha 
sido, sin duda, la más difícil de 
todas en su periplo por las 
capitales comunitarias europeas. 
A medida que se acerca la hora 
de la verdad, los observadores 
tememos que el "gran apoyo" de 
Alemania al ingreso de España 
en el Mercado Común sea cada 
vez más "de boquilla" Ese 
negociador "duro" —de 
diplomacia prusiana— que es 
Helmut Schmidt, no ha 
desperdiciado oportunidad de 
dejar bien claro en la conferencia 
conjunta celebrada en Bonn con 
Suárez —a la que hemos asistjdo 
corresponsales alemanes, 
españoles y extranjeros —que 
dadas las dificultades que 
plantea la negociación con 
España, el período de espera será 
— textualmente— ^'no 
exactamente corto", expresión 
que sería más exacto traducir al 
Castellano como "va para largo".

Tenemos la impresión 
-aunque de parte oficial 
española aseguran que el 

calendario previsible no ha 
variado— de que nuestro ingreso 
en el Mercado Común se 
retrasé^á y de que las 
negociaciones van a ser más 
arduas aún de lo que se esperaba- 
Schmidt ha dicho que, aunque 
no es "profeta", cree que tanto 
España como Portugal tardarán 
unos diez años en incorporarse a 
la Comunidad. Esto, sin duda, es 
también una "advertencia" al 
presidente lusitano Banes, que 
visita oficialmente Alemania 
—acompañado por su ministro 
de Asuntos Exteriores— dentro 
de diez días.

Ayer tarde los boletines de 
noticias de la cadena más 
important^ de la radio alemana, 
la "Westdeutsche Rundfunk", 
daban como primera 
información las conversaciones 
Suárez-Schmidt, y resaltaban el 
que el canciller "no cree que 
España entre en el Mercado 
Común hasta dentro de diez 
años".

NO A LOS EMIGRANTES 
ESPAÑOLES

Un tema extremadamente 
delicado en las negociaciones 
con Alemania ha sido el de la 
futura libertad de circulación de 
trabajadores dentro del área 
comunitaria. Schmidt ha dicho 
que advierte seriamentei a los 
países candidatos a entrar en el 
Mercado Común que no podrán 
resolver sus problemas laborales 
exportando el paro a otros 
países. Esta ducha de agua fria, 
que no corresponde al espíritu 
del Mercado Común, fue más 
tarde comentada por el 
presidente Suárez diciendo que 
España no preterxie "exportar 
paro", pero que la libre 
circulación de la mano de obra 
está en los tratados de Roma y 
es un derecho de los miembros 
del Mercado Común. Está claro, 
con estas palabras de Suárez, que 
nuestro país no aceptará que nos 
recorten derechos a la ^'orade la 
integración, de dejarnos a las 
duras y no a las maduras en 
muchos aspectos, como parece 
que pretende el canciller 
Schmidt.

EL TEMA AGRICOLA

En la próxima "cumbre" de 
jefes de Gobierno, del Mercado 
Común se va a hablar muy a 
fondo de las negociaciones con 
España, para delimitar el

entre otras. Suárez se ha limitado a insistir en que 
un cambio de carteras —de producirse— no sería una 
"crisis", sino una "remodelación". Suárez ha 
recibido a Helmut Kohl, presidente de la 
Democracia Cristiana en la residencia de la 
embajada. Han tenido una larga conversación. Pero 
no se ha tratado de la homologación de UCD con 
ese grupo político. Suárez nos ha insistido en que la 
homologación de UCD con grupos políticos 
europeos no se producirá -si se produce- hasta 
después de un congreso de ese partido.

Con Helmut Kohl ha hablado por ser ^'jefe de b 
oposición", lo mismo que en Gran Bretaña recibió a 
Margaret Thatcher y en otros países europeos a 
otros líderes de grupos narlamentarios no 
gubernamentales.

BONN.- El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, y el canciller 
alemán, Helmut Schmidt, durante la rueda de prensa en el palacio de 
la cancillería poco después de la llegada de Suárez a la capital federal. 

(Telefoto, Cifra-Upi.)

mandato a la comisión. Está 
pendiente el problema agrícola. 
Schmidt ha dicho que tanto la 
cuestión agrícola, como la de los 
fondos de ayuda a las regiones 
atrasadas habrán de revisarse 
para dar cabida a los nuevos 
miembros. Se ampliará la 
participación de los presupuestos 
actuales; lo que, sin duda, 
supondrá un aumento de las 
aportaciones germanas; pero 
Alemania no está dispuesta a 
"pagar la cuenta"del ingreso de 
los nuevos miembros. Esa 
cuenta, según cálculos 
comunitarios, ascenderá a casi 
ocho mil millones de dólares y 
más de la mitad corresponderá a 
los "extras" por la entrada de 
España Schmidt pretende que 
España acelere su "desarme 
arancelario" para bienes 
industriales de la Comunidad. 
Ello, por supuesto, beneficiaría a 
la industria germana, la más 
potente de Europa. Se ha 
tratado del tema con Suárez y el 
canciller ha puntualizado que, 
por supuesto, ese desarme 
arancelario no debería llevarse 
tan lejos como para que 
pudieran dañarse sectores de la 
industria española incapaces de 
soportar el empuje de la 
industria germana. A este 
respecto, parece que España 

aspira a que se concreten con 
generosidad los períodos de 
transición para la integración de 
nuestra industria.Si el convenio 
de ingreso de España 
—concluidas las negociaciones- 
llega a firmarse en 1982, la 

transición podría durar otros 
cinco o seis años. Lo que no está 
claro es si la entrada de España 
— y los otros dos nuevos 
miembros— se producirá ya al 
firmar y ratificar esos acuerdos 
—como fue el caso con Gran 
Bretaña, Dinamarca e Irlanda—o 
al final del período transitorio, 
como propugna ahora el 
canciller Schmidt

El canciller Schmidt ha 
anunciado que va a "invitar" a 
los industriales alemanes a 
invertir en España, pero no ha 
especificado de qué incentivos se 
va a servir para conseguirlos pues 
simples recomendaciones no 
serán suficientes para ello.

El capital alemán va allí 
donde se le ofrecen pingües 
perspectivas de neaocio o donde 
el Estado garantiza debidamente 
sus inversiones o si consigue 
ventajas fiscales. Ninguna de esas 
circunstancias parece que vayan 
a darse en la "invitación" de 
Schmidt a los inversores 
germanos, que tienen, por lo 
demás, absoluta independencia 
para llevar su capital, donde lo 
estimen más oportuno.

Quizá más eficaz que esos 
oficios un tanto huecos de 
contenido de Schmidt, sea para 
la inversión en España la 
conversación tenida ayer tarde 

por Suárez con un grupo de 
importantes financieros y 
hombres de negocios germanos 
en la residencia de la embajada 
de España, que han escuchado 
con gran atención el ambiente 
favorable que se abre a la 
economía tras el Pacto de La 
Moncloa y la fuerte subida de la 
Bolsa, tema que nos consta que 
Suárez ha manejado como 
muestra de que ha surgido un 
ambiente de confianza en lo 
económico. Han acudido 
representantes de los principales 
bancos (Dresdner, Commerz y 
Deutschebank, la Mannesmann, 
Daimler Benz y la Sociedad 
Alemana para el Oesarra 
Ilo). Suárez ha sido recibido 
en la villa Hammerschmidt, en el 
marco de su visita oficial a Bonn, 
por el presidente Walter Schell, 
con quien ha tenido una larga e 
intensa conversación,

Suárez le ha transmitido 
cordiales saludos del Rey de 
España, amigo cordial del 
presidente alemán, que fue 
anfitrión de don Juan Carlos en 
la visita real a Alemania el 
pasado mes de abril

Suárez ha recibido a una 
delegación de obreros españoles, 
de distintos sectores políticos y 
centrales sindicales, quienes le 
han expuesto los problemas de 
educación, asistencia oficial y 
representatividad en España en 
organismos oficiales y 
participación en las futuras 
elecciones en España, en cuanto 
al regreso. Los obreros han 
pedido liberación de aranceles 
aduaneros a sus propiedades y la 
seguridad de un puesto de 
trabaja

El canciller Schmidt, ofreció 
por la noche una cena de gala en 
la Redoute de Bad Godesberg, 
histórico rococó donde Ludwig 
van Beethoven diera de niño su 
primer concierto. La Redoute, 
recientemente restaurada, es una 
de las grandes joyas 
arquitectónicas de esta región de 
Renania

El sábado, tras desayunar en 
el palacio de Gymnich 
— residencia oficial de Suárez 
durante su visita— con el 
vicecanciller y ministro de 
Asuntos Exteriores, Genscher, el 
jefe del Gobierno español, el 
titular de Exteriores,Oreja, y el 
resto de la delegación, 
emprenderán vuelo a Bruselas, 
pero no en un "avión de la 
Fuerza Aérea Alemana" —como, 
con un lapsus dice el programa 
oficial germano— sino en un 
aparato de la Subsecretaría 
Española de Aviación Civil. El 
error se debe, sin duda, a que 
aquí el canciller y los ministros 
sí utilizan aviones militares.de la 
"Luftwaffe", para sus 
desplazamientos oficiales.
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CONGRESO; Reunión de la Ponencia Constitucio^

IRIBIINAIES: Pueden vein
MADRID, 4 (Logos).- La Ponencia Constitucional ha 

concluido la redacción del título relativo a la Justicia y ha 
iniciado la redacción del título correspondiente a la 
Economía y Hacienda, concluyendo el aparato referente a 
la Hacienda Pública, Según informó el portavoz por turno 
rotatorio de Ja ponencia y representante en la misma de 
Alianza Popular, D. Manuel Fraga Iribarne, la ponencia 
estableció que en lo relativo al ministerio fical sera 
designado pk>r ley, a propuesta del Consejo General del 
Poder Judicial.

Las regiones autónomas 
podrán establecer y 
recaudar tributos

POLICIA JUDICIAL

Respecto a la participación 
del pueblo en la administración 
de Justicia se ha remitido 
también a una ley ordinaria la 
posibilidad o no de crear el 
instituto del jurado y también se 
espera que en una ley ordinaria 
se decida si debe o no reforzarse 
la participación del pueblo en la 

Justicia a través de determinadas

comisiones o especialidades 
técnicas que hoy día son 

necesarias.

El fiscal 
nombrado 

presidente 
Supremo a 
Consejo Ge 
Judicial.

del Reino será 
igual que el 
del Tribunal 

propuesta del 
neral del Poder

Respecto ala policía judicial 
se aprobó otro artículo 
declarado que dependerá de los 
tribunales y del ministerio fiscal 
para todo lo relativo a la 
averiguación del delito y en su 
caso para el apresamiento de los 
delincuentes.

Se ha estudiado, también, en 
materia de responsabilidad, en 
material penal o civil, 
acordándose remitir este tema a

la ley ordinaria 
desarrolle

En cuanto

que lo

a las 
de losincompatibilidades.

magistrados y jueces se remite al 
régimen general que establezca 
una ley ordinaria, dejando

AUDIENCIA REAL
MADRID.- Audiencia concedida por S.M. el Rey en el Palacio de La Zarzuela a 
miembros de Ja tripulación del buque-escuela “Libertad”, acompañadtx dd emba
jador de Argentina en España, Leandro Enrique Anaya. (Foto, Cifra Granea.)

constancia de que los miembros 
del poder judicial no podrán 
participar en partidos políticos 
ni ejercer cargos en los mismos. 
Hay un voto particular del 
grupo socialista y comunista en 
sentido contrario a este acuerdo 
de la mayoría de la ponencia.

Con la conclusión del título 
sobre el poder judicial se ha 
rebasado los ciento diez 
artículos ya redactados de la 
Constitución y se ha entrado en 
el título relativo a la Economía 
y Hacienda. Ge han distribuido 
diversos tpxtos ofrecidos por los 

diferentes grupos 
parlamentarios, observándose 
que coinciden en lo 
fundamental, pero como 
algunos aspectos del aparatdo 
relativo a la economía están 
pendientes de que se concluya el 
título referente a las 
autonomías, la ponencia se 
dedicó a redactar todo lo 
referente a ía Hacienda.

Se declara la competencia 
originaria y exclusiva del Estado 
para la fijación y recaudación de 
tributos, pero las regiones 
autónomas y las corporaciones 
locales podrán establecer 
tributos y recaudarlos dentros 
de los límites señalados por la 
Constitución y por las leyes. 
Toda reforma tributaria y 
cualquier establecimiento o 
fijación de excenciones 
tributarias deberá de hacerse por 
ley votada en Cortes. Una ley 
orgánica regulará todo lo 
relativo a la administración y 
contabilidad del Estado. Los 
presupuestos del Estado se 
presentarán anualmente y serán 
enmendados, debatidos y 
aprobados por las Cortes. 
Habrán de presentarse tres 
meses antes de la conclusión de 
la vigencia del presupuesto 
anterior. Es decir, se enviarán al

j . político: 

I del mes
I* habrán

lectura ( 
Fraga, d 

i Resp 
el Sr F 
policía 
especii 
dependi 
respeci 
aclaró q 
fórmul 
Orgánic 
considei 
comí 
represe 
ante los

La I 
volverá 
jueves p

EL SEI 
CASA

debate de las .Cortes antes, del 
primero de octubre ¿Se preven 
también sistemas de prórroga 
del presupuesto por periodo de 
tres meses con un máximo de 
cuatro prorrogas. No se podrán 
crear nuevos impuestos a través 
de los presupuestos generales del 
Est ado. El Gobierno no podrán 
disponer sino por ley de créditos 
extraordinarios, ni tomar 
prestamos del exterior. Se regula 
también todo lo referente a la 
deuda pública, y el capítulo 
relativo a la hacienda se cierra 
con un artículo sobre el 
Tribunal de Cuentas, que 
fiscalizará las cuentas del Estado 
y dependerá de las Cortes 
actuando por delegación de las 
mismas. Sus miembros serán 
inamovibles e independientes 
como los jueces y en una ley 
orgadiñarla se establecerá el 
procedimiento para nombrarlos 
Es de suponer que sean 
nombrados por las propias 
Cortes

LÛ QUE QUEDA

La ponencia ha hecho un 
repaso general del trabajo 
pendiente en primera lectura, 
quedando por redactar el 
capítulo relativo a las 
autonomías y la parte referente 
a la economía, las garantías 
constitucionales y todo lo 
relativo a la defensa, orden 
público y estados de excepción, 
así como el procedimiento para 
la revisión y reforma de la 
Constitución.

Por último, se redactaran las 
disposiciones finales y 
transitorias, de modo que si la 
semana que viene se resuelve el 
dsacuerco actualmente existente 
sobre el tema de las autonomías, 
en la siguiente se concluiría la 
primera lectura, dándose 
después unos ocho días para 
reflexión y consulta de cada 
representante en la ponencia 
con sus respectivos grupos

el día
SANTORAL; Carlos Borromeo 

card.

EL SOL: sale a las 6,47 y se 

pone a las 17,9.

LA LUNA; sale a las 23r18 y 
se pone a las 13,11.

A burro flojo, harriero loco. 
Que de muchos palos.

A burro nuevo, aparejo viejo.

Acabado de comer, ni un

1493,— En el trancurso de su segundo 
viaje descubre Colon la isla de 
Guadalupe, la más importante de las 
Antillas menores.

1571.- Se instala el Tribunal de la 
Inquisición en la muy noble y muy leal 
ciudad de Méjico.

1605.— Se descubre la llamada 
"conspiración de la pólvora", que tenía 
por objeto volar el Parlamento inglés el 
día de su apertura, cuando los reyes 
estuvieron dentro

1847 - Fallece el Leipzig el 
compositor alemán Félix Mendelssohn.

1874 — En la catedral de Sevilla se 
advierte que el maravilloso "San 
Antonio", de Murillo ha sido mutilado. 
El ladrón se había llevado el trozo de 
lienzo perteneciente a la cabeza. En 
enero siguiente un honrado anticuario 
norteamericano permitió recuperar el 
pedazo robado, y también descubrir al 
chamarilero español que se lo había 
proporcionado.

1888 — Se inaugura la temporada en

efemérides
el Teatro Español, con la novedad de 
haber sustituido el alumbrado de gas por 
el eléctrico. Se puso en escena "don Juan 
Tenorio ', de acuerdo con la tradición.

1890.— Se estrena en San Peters- 
burgo "Pl príncipe Igor', ópera que 
Borodin había dejado sin terminar.

1903.— Después de ocho meses de 
huelga, se firman las bases que ponen fin 
a la que venían sosteniendo los 
alpargaterosde Elche. El conflicto tuvo 
su origen en el despido de un obrero que 
había formulado una reclamación sobre 
las condiciones del trabajo

1904.— Un diputado, en el 
parlamento francés, da una bofetada al 
ministro de la guerra Nicolas Andre. El 
ministro dimitió y el diputado Syventon 
fue encontrado muerto en su habitación 
la víspera el día que había de 
comparecer an;e el tribunal pues fue

procesado por el hecho.
1915.— Según datos de la prensa 

madrileña de este día, se considera que la 
vida en la capital estaba imposible. El 
kilo de Jamón costaba 4,50, el de ternera 
3,00; el de vaca, 1,60; dos kilos de 
patatas, 0,22 y una langosta 5 pesetas. 
Los sueldos mas corrientes eran entonces 
de 125 o 150 pesetas mensuales. Los 
jornales oscilaban entre las 2,50 y las 4 
pesetas.

1923 — Nace en Sevilla el bailaor y 
bailarín Antonio Ruiz Soler 
mundialmente conocido por Antonio. A 
los siete años debuto en el teatro del 
Duque de Sevilla donde conoció a

el tieyipo

I

Rosario con quien 
1952.

1945. — En una 
celebraba en

formó pareja hasta

conferencia que se
Londres con la

representación de 44 naciones, queda 
constituida la U.N E.S C.O. sigla por la 
que vino a ser conocida la organización 
de las Naciones Unidas por la educación 
la ciencia y la cultura.

MADRID' 4 (Especial para 
"Cifra ',l por “Nimbus 'J Las altas 
presiones siguen cerca de España 
aunque el extremo de una 
perturbación atlántica se acercará 
hoy al tercio norte de la 
Península. La consecuencia de 
esta situación será un tiempo 
revuelto y transitoriamente 
lluvioso en Galicia, cantábrico y 
Duero y posteriormente en el 
Ebro y en Cataluña. En las demás 
regiones se formarán nieblas 
intensas localmente muy 
duraderas, para después abrise el 
cielo quedando el ambiente 
soleado de forma casi general. Las 
temperaturas diurnas serán hoy 
inferiores a las de ayer

Ebro y Cataluña.— nieblas 
matinales dispersas y aumento 
transitorio de la nubosidad a lo 
largo del día con algún chubasco 
aislado Temperaturas suaves.
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Irer los Jns
políticos y, por último, a finales 
del mes en curso, se cree que se 
habrán concluido la segunda 
lectura que se hará, según el Sr. 
Fraga, de un tirón

Respecto a la policía judicial, 
el Sr Fraga aclara que será una 
policía nueva,. completamente 
especializada en el tema y 
dependiente de los jueces, y 
respecto al Ministerio - F ¡cal 
aclaró que se mantiene la misma 
fórmula actual de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, que 
considera al fiscal del Reino 
como un enlace o 
representación del Gobierno 
ante los órganos judiciales.

La ponencia constitucional 
volverá a reunirse el martes y el 
jueves próximo.

EL SENADO ESTRENA 
CASA

Por primera vez, el Senado ha 
celebrado una reunión en su 
sede natural del Palacio de la 
Marina Española, antes sede del 
Consejo N acional del 
Movimiento.

Se trata de la reunión de la 
misma, presidida por el Sr. 
Fon.tán, que se ocupó del 
calendario de trabajo de la alta 
cámara, así como de la 
convocatoria de comisiones y de 
una.posible sesión informativa a 
celebrar con el ministro del 
Interior con fecha aun no det 
erminada. También se 
estudiaron los problemas del 
acondicionamiento definitivo 
del edificio, que se están 
haciendo a marchas forzadas 
desde que en agosto se iniciaron 
las obras de restauración.

La reunión se celebró en la 
sala donde antiguamente se 
reunía la comisión permanente 
del Consejo Nacional.

Hay que destacar que 
numerosas obras de arte, 
procedentes fundamentalmente 
de la época de ia Restauración, 
han sido repuestas en los pasillos 
y en las salas que han sido 
habilitadas para los distintos 
s ecretarios/'Todavía quedan 
bastantes detalles que ultimar, 
como la megafonía del 
hemiciclo, en el cual se han 
instalado dos nuevas filas a cada 
lado de escaños a fin de dar 
cabida a los 248 sanadores y 
habilitar un banco azul para el 
Gobierno en el mismo sitio que 
ocupaba anteriormente. Se ha 
co locado detrás de la 
presidencia, donde figuraba un 
retrato de José Antonio, Primo 
de Rivera, un escudo nacional y 
se están instalando tres salas de 

RECONOCIMIENTO MEDICO DE LOS 
PRESOS TRASLADADOS A HUESCA

H Se trata de los presuntos implicados 
en el atentado contra "El Papus"

HUESCA, 4 (Logos). — Pese a que en las últimas horas se había especulado con la posibilidad 
de que al menos dos de los once presos trasladados desde la cárcel “Modelo" de la Ciudad 
Condal al centro penitenciario de esta ciudad a raiz de l<^ incidentes ocurridos recientemente, 
habían sido ingresados en la clínica provincial para ser atendidos de las iesiones sufridas durante 
el motín, hemos podido saber que los dos reclusos, presuntos implicados en el atentado 
peqaetrado contra la revista “El Papus', al igual que el resto de trasladados, únicamente han 
sido del rutinario reconocimiento médica

El centro penitenciario de aquí con capacidad máxima para 130 reclusos, con celdas 
individuales, es uno de los mas seguros del país y donde en la actualidad ie recogen los 

tipificados como “psicópatas". En el centro se observa la más absoluta normalidad.

prensa a fin de facilitar a los 
medios informativos los 
m e c a n i m os operativos 
necesarios para el cumplimiento 
de su función» Los talleres de la 
Fundación del Patrimonio 
Nacional y la Real Fábrica de 
Tapices están colaborando en la 
restauración de las alfombras y 
de los cuadros'y el aporte de 
muebles para rellenar muchas 
salas que quedaban vacias 
cuando el Instituto de Estudios 
Políticos, hoy desaparecido, 
dejó a la primera planta del 
edificio y se pasó a un edificio 
colindante llamado el Palacio de 
Godoy.

La muestra de toda la 
pinacoteca y el patrimonio 
artístico y cultural del edificio 
está siendo conseguida poco a 
poco aunque se necesitarán 
numerosas inversiones en la 
restauración de los cuadros de la 
valiosa pinacoteca que alberga el 
palacio.'

SENADO: DICTAMINADO 
EL PROYECTO DE RELA
CIONES CORTES - GO
BIERNO

La Comisión de Presidencia 
del Senado ha dictaminado el 
proyecto de ley que r'gula las 
relaciones entre el Gobierno y 
las Cortes para el ejercicio por 
éstas del control parlamentario

Como es sabido, este 
proyecto ya fue aprobado por el 
Congreso y encont ó 
dificultades en el Senado, que lo 
devolvió para mejor estudio de 
la citada comisión, al no haber 
éneo ntrado en el Pleno la 
mayoría de dos tercios necesaria 
dentro del procedimiento de 
urgencia por el cual se había 
tramitado previamente.

En esta segunda lectura, 
llevada a cabo por la alta 
Cámara, el grupo de senadores 
progresistas y socialistas 
independientes presentó una 
serie de enmiendas a los seis 
artículos, componiéndose a 
algún de los procedimientos por 
los cuales se regulaba la moción 
de censura y pidiendo, 
concretamente el senador señor 
Martín Retortillo, que se 
eliminara del proyecto la 
regulación de la cuestión de 
confianza * Los senadores de 
Unión de Centro Democrático, a 
través del portavoz de la 
ponencia señor Nieves Borrego, 
se opusieron a todas las 
enmiendas, que lograron 
derrotar por mayoría, con la 
abstención de los senadores del

Grupo Socialista y del 
representante de la Agrupación 
de Senadores Independientes, 
señor Azcarate.

Ahora, el dictamen de la 
Comisión de Presidencia será 
elevado al Pleno del Senado, del 
día 10 donde deberá aprobarse 
ya por mayoría simple lo cual 
parece que se conseguirá dado 
que en esta ocasión funcionará 
con mayor disciplina la 
abstención del Grupo Socialista 
y el voto de los señores de UCD 
No obstante, los senadores 
señores Villar Arregui y Martín 
Retortillo convertirán sus 
enmiendas derrotadas en voto 
particular para defenderlas en el 
pleno.

Los próximos días 10 y 11 se 
celebrará Pleno del Senado, 
primero que se celebrará en el 
restaurado hemiciclo de la plaza 
de la Marina Española, antigua 
sede del Consejo Nacional, que 
ha vuelto a asumir sus funciones 
de sede de la alta Camara

El orden del día del Pleno del 
Senado sera concretado hoy a la 
reunión de la Junta de 
Portavoces de esta jCámara, 
aunque ya se sabe que los temas 
previstos serán el proyecto de 
ley sobre control parlamentario 
del Gobierno, el de medidas 
urgentes de reforma fiscal, ya 
aprobado por el Congreso así 
como los créditos 
extraordinarios aprobados por la 
Cámara baja la semana pasada. 
Habrá debates a la totalidad 
sobre cada uno de los proyectos

En el caso de que no 
obtengan la votación 
correspondiente, se pasarán a la 
comisión.

Consejo de guerra

LOS 
CONDENADOS, 
EN LIBERTAD

MADRID, 4. (Logos).— 
Han comenzado a ser 
puestos en libertad los 
miembros del FRAP 
condenados en el Consejo 
de Guerra de El Goloso, 
según informan en los 
despachos de sus abogados 
defensores

La puesta en libertad, se 
debe a^ la aplicación de la 
amnistía aprobada por las 
Cortes-

Los citados condenados 
Son Manuel Blanco Chivite,

De otra parte, se van a ir 
constituyendo las comisiones 
del Senado a partir de los días 
10 y 11, que serán las de 
Hacienda, Presupuestos, 
incompatibilidades Justicia, 
Interior, Reglamento, Derechos 
Humanos, etc.

El próximo día 7 a las seis y 
media de la tarde visitará las 
Cortes el secretario general de la 
OCDE señor Van Laennnec, que 
se entrevistará con las 
comisiones de Asuntos 
Exteriores del Congreso y del 
Senado.

También se preve que ei 
Senado pueda tratar por vía de 
urgencia, igual que lo va a hacer 
el Congreso, la próxima semana, 
el proyecto de ley que regula los 
instrumentos de adhesión de 
España al Consejo de Europa, 
que ya fueron remitidos por el 
Gobierno a debate y ratificación 
de ambas cámaras, proyecto que 
podría ir al próximo pleno del 
Senado. También se espera que 
en este pleno intervenga el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, para explicar los 
acuerdos de La Moncloa.

Por último está anunciado 
que el ministro del Interior, 
Martín Villa, acuda también a la 
comisión correspondiente, en 
una sesión informativa, 
probablemente centrada sobre el 
orden público.

En el Senado se han 
constituido también comisiones 
para ocuparse de que se 
concluyan las obras que están 
pendientes y de otros aspectos 
organizativos y administrativos, 
asf como de la Seguridad Social 
de los funcionarios. 

de El Goloso 

internado en el penal de 
Córdoba; Vladimiro 
Fernández Tovar, en el del 
puerto de Santa María, y 
Manuel Cañaveras de Gracia 
y Pablo Mayoral Rueda, 
recluidos . en el penal "de 
Cáceres.

Los cuatro fueron 
condenados en ios consejos 
de guerra de El Goloso, 
celebrados en 1975. Blanco 
Chivite, Fernández Tovar y 
Cañaveras de Gracia fueron 
condenados a muerte, v el 
último, a 30 años de cárcel. 
A los condenados a muerte 
les fue conmutada la pena

CONFIRMADA LA 
AMNISTIA DE 
“APALA”

•
 Austeros somos y en el camino - dicen - 
nos encontraremos. Austero debe ser el pre

sidente del Gobierno porque austeridad nos pide. 
Una austeridad que los españoles estamos desean
do ver convertirse en realidad concreta por parte 
de la Administración. Austeridad llamamos - por 

ejemplo - a que un ministro acuda a un congreso 
político en Lisboa utilizando uno de ios frecuentes 
vuelos regulares que unen diariamente las dos 
capitales ibéricas, y no a bordo de un carísimo 
trirreactor de la Subsecretaría de Aviación Civil. 
Así, los desplazamientos de los ministros ai exte
rior o al interior nos cuestan un riñón a todos, 
y en algunos de esos viajes tratados de esa manera 
no sé yo si más le convendría ai ministro de turno 
quedarse en su despacho y no moverse: A veces lo 
que un ministro persigue en uno de esos viajes 
resulta menos rentable ai erario nacional que el 
ahorro de- energía del trirreactor. ADOLFO 
SUAREZ nos ha pedido austeridad antes de irse a 
Alemania. Horas después otro ministro proponía la 
espectacular y poco efectiva fórmula de reducir el 
número de coches oficiales a disposición de cada 
miembro del gabinete. Héteme aquí que cuando en 
estas estábamos nos hemos podido enterar todos 
los españoles de que cada ministro venía dispo
niendo hasta ahora de tres automóviles oficiales 
para su uso, tres. Si ahora se reducen a uno por 
barba no es para evitar despiltarros, sino escán
dalos, que es bien distinto.

•
 Las campanas andorranas tocan ya al 
final de la hégira bunkeriana en aquel 

principado-república. El últim<> referendum 
de Los Valles celebrado en ese mini-estado 
catalán así lo atestigua. Está a punto de 

concluir la influencia política de líderes tan 
característicos como el actual síndico ma
yor de Los Valles de Andorra, JULIAN 
REIG RIBO. Los acontecimientos políticos 
de Cataluña con la llegada de Tarradellas, y 
la localización de filtraciones fascistas con 
cargamentos de armas en la frontera de Seo 
de Urgel y Sant Juliá de Lória han condi
cionado grandemente el clima de la consulta 
popular andorrana. Perdedores: los inmo- 
vilistas.

•
 Otro tema que dicen que se soluciona ya 

mismo, sin demoras, es el eterno contencioso 
de Fayón y Mequinenza con E.N.H.E.R. y la Ad
ministración. Todos recordamos desde los tiempos 
en que la Junta Democrática andaba todavía por 
las catacumbas de Aragón a ios hombres y mujeres 

de Mequinenza y Fayón, en actitud desesperada, 
exponiendo ante la "progresería" regional sus dra
mas locales, sus sinsabores por el incumplimiento 
de la "cláusula 21"; eran unos momentos en ios 
que la "progresería" aragonesa, ai reunirse, ponía 
más ei rabillo de su ojo sobre la salida de emergen
cia que sobre ios problemas específicos de estos 
centenares de aragoneses. Hoy las cosas han cam
biado y la "progresería", que ya ha tomado carta 
de oficialidad, ha dicho que es ei momento para 
atenderles. El primer promotor de esta ayuda 
política a ios vecinos de Fayón y Mequinenza es ei 
senador por Zaragoza RAMON SAINZ DE VA- 
RANDA, y a través de él y det grupo de senadores 
demócratas el tema de ios pantanos de ia zona de 
Mequinenza ha entrado por ia puerta grande de ia 
Asamblea de Parlamentarios de Aragón. Entre 
apoyos y convencimientos, ei momento culminan
te de este contencioso se siente muy cercano.

MADRID, 4 (Logos).— 
La Audiencia Nacional ha 
confirmado la aplicación de 
la amnistía a Miguel Angel 
Apalategui (Aoala), 
miembro de ETA

La amnistía aplicada por 
el citado tribunal se refiere a 
su presunta participación en 
el secuestro y asesinato de 
don Javier de Ibarra,única 
causa en la que es 
competente la Audiencia 
Nacional.

De los demás presuntos 
delitos en que esté acusado 
deberá entender la 
autoridad correspondiente.

•
 Ha sido presentada ya en Madrid- la 

última obra del humorista español 
VAZQUEZ DE SOLA. El nuevo libro se 
llama "Seré Franco” y alude, como era de 
esperar, a la figura del general. Imagino que 

este nuevo texto de un Vázquez de Sola 
que ha regresado del exilio tendrá conteni
dos más moderados que algunas de las pu
blicaciones de este mismo autor aparecidas 
en Francia durante el franquismo. Recuer
do en especial un título; "El general Fran
quísimo o la muerte civil de un militar 
moribundo". No quieran ustedes ver lo que 
era aquello...

J. L. Costa Velasco
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Carrillo, tras el veto soviético

«Mi casa está en Madrid»
—------ —---------- C'y allí me dejan hablar")

■ “Sí sí. Al comunismo le hace falta un concilio tipo Vaticano 11”
MADRID 4 (Logos).-En §l diario hablado de las ocho de 

la tarde de ayer, de Radio Nacional de España,el secretario 
general del Partido Comunista de España fue entrevistado y 

dijo lo siguiente.
D. Santiago Carrillo, buenas noches.
—Buenas noches.
-¿EstáVd en Moscú?
—En Moscú, efectivamente, en el Centro Español.
-¿Qué sensación produce el que no le dejen hablar a 

uno en su casa en el día de la fiesta grande precisamente?
-En realidad mi casa está en Madrid, no está aqui. En mi 

casa me dejan hablar. La sensación que produce estar en un 
país amigo y que no le dejen hablar a uno se la puede Vd. 
imaginar. ,

—Y después de 60 años. ¿No es eso demasiado rígido?
—Rígido claro que lo es, por eso yo lo he dicho.
—¿Qué ha sido, miedo al Eurocomunismo o miedo a

Santiago Carrillo?
—Hombre me parece que miedo es una palabra exagerada 

porque este país es muy fuerte, muy grande. No creo que 
tengan miedo ni al Eurocomunismo ni a mí.

—Si le hubiesen dejado hablar ¿qué hubiera dicho 
Santiago Carrillo en el Kremlin?

—Pues hubiera saludado la Revolución de octubre que es 
patrimonio de todas las "tuerzas progresistas del mundo, 
hubiera saludado la participación de los pueblos soviéticos 
en la destrucción del fascismo y hubiera dicho algunas 
frases explicando cómo concebimos nosotros el socialismo 
en nuestro país y en Europa.

—¿Es cierto que Vd tuvo que entregar el discurso 
previamente?

—Lo he entregado para hacer la traducción cosa que es 
normal, porque como Vd. sabe se hace la traducción 
simultánea en las diversas lenguas y para prepararla se 

entrega el discurso previamente
—Y ¿es cierto que le han sentado en la última fila?
—SÍ, sí, porque no había más atras. j
—, . No había más atrás. ¿Es cierto que Rafael Alberti 

iba a leer unos poemas esta tarde y no los ha leído? ■
—Es cierto. Se ha negado a leerlos, sí
—Don Santiago Carrillo ¿al comunismo le hace falta un । 

concilio tipo Vaticano II? ?
—SÍ, sí, lo que pasa es que parece que aqui es más difícil 

que en el Vaticano.
—¿Será porque falta un papa Juan XXIII? < 
—Posiblemente, posiblemente.
—Bueno pues después de vivir en Madrid, el callar en 

Moscú debe sentar mal, ¿no don Santiago?
—Muy bien.
—Muchas gracias y buenas noches. ;
- De nada. Buenas noches.

«IBS rasas están 
Büçasaiaûosen 

sas vieiosjBsni^

MANUEL 
AZCARATE, 
miembro del 
ejecutivo del

PCE

CON la intervención de Manuel Azcérate sobre "la alternativa 
eurocomunista" se cerró ayer el ciclo "Propuestas para una nueva 
sociedad" organizado por el Seminario de Estudios Aragoneses.

Manuel Azcárate (Madrid, 1916) es miembro) del ejecutivo y 
responsable de relaciones exteriores del PCE, Uno de los mejores 
teóricos de dicbo partido, dirigió "Realidad" y actualmente esta al 
frente de "Nuestra Bandera", revista de teoría y doctrine. Es hijo de 
Pablo Azcárate, embajador de la República Española en Londres y 
funcionario de la Sociedad de Naciones.También está emparentado con 
Justino Azcárate, de tendencia republicana y senador por 
designación regia, y con don Gumersindo de Azcárate, uno de los 
grandesprestigids de la Institución Libre de Enseñanza.

—Como usted sabe a Santiago 
Carrillo se le ha prohibido hs^lar 
en el Kremlin durante la 
celebración de la revolución de 
cotubre. ¿Qué piensa acerca de 
esa negativa?

—Qué la URSS demuestra una 
vez míe su total incomprensión 
de las corrientes reales de 
Occidente. Los rusos están 
encasillados en sus viejos 
dogmas, mientras nosotros 
marchamos con la Historia. Por 
otra parte, nadie tiene el 
monopolio de la revolución de 
octubre. Estoy indignado con 
esa negativa que puede 
perjudicar nuesvas relaciones 
con la URSS

—Mientras tanto Carrillo ha 
sido invitado a dar una > serie de 

conferencias en Universidades 
norteamericanas.

—En Estados Unidos se están 
produciendo cambios. La actitud 
de la Administración de Carter 
no es la misma que la mantenida 
durante el mandato de Kissinger 
La derrota norteamericana en el 
Viertnam ha supuesto un giro 
respecto a la contemplación del 
comunismo, que para ios 
norteamericanos era un cáncer 
que debía ser extirpado. Hoy en

Estados Unidos existe un gran 
interés por conocer los nuevos 
fenómenos políticos; de ahí que 
hayan invitado a Carrillo para 
que les informe sobre el 
eurocomunismo.

— Ustedes ahora mantienen 
esta corriente dentro del 
movimiento comunista ¿Qué 
pasd con Claudfn y Semprún?

—Sus diferencias no guardan 
relación con los problemas de 
hoy. Lo que repugnaban era 
una actitud más positiva hacia la 
" 1 iberalización” que Fraga 
representó en aquella éooca.Yo 
creo que sobrestimaron ese 
fenómeno y creyeron que el 
franquismo iba a desaparecer, 
pero los hechos rx> les han dado 
la razón. Desde el momento en 
que se produjo la ruptura con 
ellos dijimos que las puertas del 
partido estaban abiertas si 
consideraban que estaban de 
acuerdo con nuestra política. 
Con Claudín soy amigo y me veo 
algunas veces. A Semprún hace 
tiempo que no lo veo, pero 
lamento que la publicacicHi de su 
libro premiado en el Planeta, 
cuyo contenido desconozco, 
aparezca como formando parte 
de una campaña de difamación 

contra nuestras posiciones.
—¿Y-qué me dice de los 

partidos que se consideran a la 
izquierda del PCE?

—Nosotros nos esforzamos 
mantener una discusión 
ideológica con esos partidos que 
se reclaman del marxismo. 
Creemos que están confundidos 
en muchas de sus posiciones 
políticas; nos atacan a veces con 
acusaciones calumniosas, pero 
para nosotros eso es lo de 
menos. Queremos crear con ellos

Negativa a Carrillo en Moscú: "Nadie tiene 
el monopolio de la revolución de octubre"
Claudín y Semprún : 
“Tienen abiertas las puertas del PCE”
un clima de debate, de 
confrontación de ideas. Nuestro 
enemigo está en la derecha y no 
a la izquierda. Lo que sí 
condenamos de la manera más 
rotunda son los métodos 
terroristas que hoy sólo pueden 
servir a los ultras y nostálgicos 
del franquismo.

FRAGA-CARRILLQ

—Usted declaró hace año y 
medio en Barcelona que si en 
Fraga se produjera un cambio 
milagroso de contribución a la 
democracia sería recibido con 
satisfacción. ¿Qué opina sobre la 
presentación que ha hécho de 
Carrillo en el “Club Siglo XXI"?

— Me parece un hecho 
político interesante. A los 
españoles se nos acusa de 
intransigencia y cerrilismo; de

ahí que necesitemos un clima 
civil que permita un debate 
político, incluso entre posiciones 
diferentes. Las palabras de Fraga 
han contribuido a crear ese 
clima. Creo también que Carri
llo en su conferencia no sólo 
ha Sabido exponer las posiciones 
del eurocomunismo, sino 
demostrar que los comunistas 
queremos contribuir a ese clima 
de reconciliación, convivencia y 
democracia efectiva.

— ¿Qué opina del desarrollo y

resultados de los congresos del 
PSUC y del Partido Comunista, 
de Euzkadi?

—Han sido dos congresos que 
han reflejado pol ítica en tomó da 
funcionar el partido en unos 
momentos en los que tenemos 
libertad. Han demostrado la 
unidad política en torno al 

eurocomunismo y han reflejado 
un proceso de. renovación que es 
propia de todo organismo vivo y 
evolutivo como es el PCE

PACTO DE LA MONCLOA

— Otro acontecimiento 
reciente: el Pacto de La 
Moncloa.

—Ha sido un impacto muy 
serio para las fuerzas socialistas y 
comunistas d e Europa y h a 
prestigiado a nuestra paciente 
democracia Tenemos fama de 

ser incapaces de ir al terreno del 
debate... Pero yo creo que a 
veces pecamos de inmodestos. 
Lo cierto es que el de La 
Moncloa ha sido , un pacto de 
corté eurooeo y ha puesto 6e 
manifiesto que empezamos a 
pesar en Europa.

— Usted intervino en una 
encuesta que está recogi'^a en el 
libro “Los marxistes españoles y 
la religión". Háblenos de ese 
punto.

—Nosotros consideramos que 
una cosmovisión atea no interesa 
al PCE ni al movimiento 
marxiste, que consideiaoi'P® 
esencial para analizar la realidad 
y por lo tanto, transformarla. 
Personalmente, por 
circunstancias familiares, no 
tengo ni he tenido fe religiosa, 
pero consideró que son tan 
comunistas como yo los 
cristianos, aue, en cuanto tales, 
tierwn una cosmovisión basada 
en la trascendencia. Esta 
pluralidad dentro del PCE creo 
que es una garantía del respeto 
que tendrá que haber mañana en 
cualquier sociedad para que 
permanezcan y se difundan con 
plena libertad las creencias 
religiosas y una cosmovisión 
acorde con ellas.

—¿Qué opina del ingreso de 
España en el Mercado Común?

—El PCE desea tal ingreso 
tanto por razones económicas 
como políticas. Realmente 
nuestra integración en Europa 
tardará algún tiempo. Lo que sí 
hay que discutir es una fórmula 
mediante la cual España 
participe en las elecciones paiia el 
Parlamento europeo.

JESUS VIVED
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estrictamente 
confidencial

Federación Nacional de Tiro

¡la?

lel Alberti
□?
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más difícil

I callar en

Ik*

I terreno del 
creo que a 
inmodestos.

el de La 
n pacto de 
a puesto de 
ipezamos a

SUBEN: 
fraga y Carrillo

BAJAN: 
Felipe y Pujol

DESPUES de las 
últimas inter- 
. venciones en T.V.E. 

r de los principales je- 
L fes políticos del país 
r son muchos y muy 
3 distintos los parece- 
[ res no sólo de los co- 
P mentaristas políti- 
l eos, sino también de 
[ las gentes de la calle, 
r La unanimidad es 
k caá absoluta en cuan- 
[ to a la intervención 
L de Calvo Sotelo que 
[ resultó un tanto mo- 
7 nótono y gris, sin re- 
l heve alguno.

k Respecto a los de- 
/ más participantes, ca- 
k da grupo político de- 
I fíende a su represen- 
7 tante.
L Para clarificar y 
I sondear opiniones, 
y un grupo de perio- 
1 distas va a hacer una 
r califícación de los 
k políticos, de sus ac- 
I tuaciones a lo largo 
L del mes, de sus erro- 
I res y de sus éxitos, 
J compulsando tam- 
1 bién la opinión de la 
F calle, y, naturalmen- 
\ te, la de los comen- 
j taños de la prensa 

nacionales.
A En la primera 
Y prueba realizada por 

un grupo de profe- 
T sionales de lá infor- 

mación, salieron en 
1 cabeza, tras sus in- 
Y tervenciones televisi- 

vas. Fraga y Carrillo, 
Y seguidos por Jiemo 
* y Felipe González, 
X quedando en último 
Y lugar Jordi Pujol.

fm a
Kmn w umis

El "caso" de Marín García Verde, uno de los muchos acontecimientos sangrientos en los que 
ha mediado una licencia de armas. '

MADRID, 4 (Logos).- Mas de 25.000 licencias de armas tiene registradas la 
Federación Nacional de Tiro, cuyos socios pueden tener hasta cinco armas cortas y 
otras cinco largas rayadas, según fuentes competentes

Por otra parte, se sabe que sólo el pasado año fueron distribuidass, unas 5000 
licencias de arma corta de tipo B (particulares) y que en la Federación Española de 
Caza hay registradas unas 240.000 licencias.

La concesión de estas licencias se rige actualmente por el reglamento de armas y 
explosivos de fecha 27 de diciembre de 1944, todavía vigente.

Según la citada 
disposición legal nadie 
podrá llevar ni poseer armas 
de fuego sin haber obtenido 
la correspondiente licencia 
expedida por las 
autoridades.

LAS LICENCIAS

Las licencias son de las 
siguientes clases o tipos:

— Para el personal del 
Cuerpo Diplomático, 
concedidas por el Ministerio 
de Asuntos Exteriores.

— Para particulares, 
pueden obtener la licencia

los mayores de veintiún 
años, previa solicitud en la 
Dirección General de 
Seguridad. Deberán hacer 
constar con todo detalle la 
necesidad de poseer armas 
cortas. La defensa de su 
persona y bienes por si solo 
no justificará la concesión 
de la licencia. También se 
concede licencia de arma 
corta al persona que presta 
servicio de guarda jurado,! 
asi como a los directores- 
-gerentes de empresa.

— Para socios de la 
Federación Nacional de 
Tiro, quienes pueden, con la 
correspondiente licencia, 
poseer hasta cinco armas 
cortas y cinco armas largas

no en una 
îcogi^a en el 

españoles y 
¡nos de ese

ETA REIVINDICA

• Este rige con fecha 27 de 
diciembre de 1944

• El Frente de Juventudes, 
organizaciones de F ET y de 
las JONS y Educación y Descanso 
pueden adquirir desde esa fecha 
armas especiales y municiones

de FET y de las JONS y 
Educación y Descanso.

En muchos aspectos, 
resta reglamentación ha 
quedado completamente 
supera'^a por la situación 
política actual, y en este 
sentido err el Ministerio del 
Interior se ha informado a 
Logos la “profunda 
preocupación existente”, 
para revisar tod a I a 
Legislación en materia de 
licencia de armas

REVISIONES

La subsecretaría de 
orden público, y la 
Dirección General de la

Guardia Civil han realizado 
estudios sobre el tema y se 
pretende que la revisión d« 
toda la Legislación sobre 
armas y explosivos sea 
realizada antes del primero 
de diciembre

Un portavoz del citado 
departamento ministerial ha 
manifestado que las 
licencias “se vienen 
concediendo con 
restricciones”, y que 
“procede revisar otras 
licencias concedidas a cargos 
políticos, puesto que una 
vez cesados en su puesto no 
hay razón para que 
continúen con licencia de 
armas”.
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El atentado de Vitoria y el asesinato 
deí sargento Díaz Fernández

BILBAO, 4 (Logos).— 
ETA ha reivindicado en una 
llamada telefónica a la 
emisora Radio Popular de 
Bilbao la colocación de un 
artefacto explosivo en el 
cuartel de la Policía Armada 
de Vitoria y del atentado 
que costó la vida al policía 
municipal José Díaz 
Fernández en Irún

ETA ‘‘asume la 
responsabilidad de los 
atentados ocurridos los días 
31 de octubre, y dos de 
noviembre contra fuerzas de 
la Policía Armada, 
acuartelada en Vitoria, y 
contra el sargento de la 
Policía municipal de Irún, 
José Diaz Fernández , dijo 
el anónimo comunicapte a 
Radio Popular de Bilbao, en 
una llamada efectuada hacia 
primera hora de la tarde.

REPULSA DEL PSOE

lESUSViVED I

BILBAO, 4 (Logos). El 
Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) ha hecho 
público un comunicado en 
el que repudia el asesinato 
contra el sargento de la 
Éolicía municipal. Señor 

íaz Fernández, por ETA, 
señalando el comité

ejecutivo deL partido tres 
aspectos:

Primero.— Que una vez 
más se ve obligado a 
condenar sin paliativos este 
criminal atentado

Segundo-^ Que este 
clima de violencia y 
terrorismo, de uno y otro 
signo, que los planteamien
tos políticos nacionales y 
“métodos de lutha no 
dudamos en calificarlos de 
reaccionarios, tienen como 
pretensión yugular el 
proceso democrático.

Tercero.— El Partido 
Socialista de Euskadi 
(PSOE) como representante 
de un muy important^ 
sector de la clase 
trabajadora y del pueblo, 
que le ha otorgado su 
confianza, está firmemente 
decidido a impedir que la 
consecución de la 
democracia, las libertades 
públicas y el régimen de 
autonomía para Euskadi, se 
vea perturbado por 
elementos minoritarios y de 
cariz autoritario y violento 
que desean j ugar al 
catastrófico en contradel 
sentirdel pueblo y de los 
intereses de la clase 
trabajadora

rayadas.
—Para autoridades y 

personal que por razón de 
su cargo se le concede la 
licencia de armas- Pueden 
obtenerlas los procuradores 
en Cortes (en este caso 
actualmente serían los 
diputados y senadores), 
autoridades judiciales, 
civiles y administrativas. Los 
individuos de los cuerpos y 
organismos considerados 
por el director general de 
Seguridad como auxiliares 
para el mantenimiento del 
orden público y persecución 
de la criminalidad; los 
mandos y jerarquíes de la 
Falange Española 
Trad ici onalista y de las 
JONS siguientes; secretario 
general, vocales de la junta 
política, miembros del 
Consejo Nacional, 
vicesecretario del 
Movimiento, inspectores 
nacionales de Servicio, jefes 
provinciales, secretarios 
provinciales, delegados 
provinciales, inspectores 
provinciales, jefes locales, 
secretarios locales, 
delegados locales de 
servicio, asesores políticos 
de milicas.

—Para el personal de los 
ejércitos de Tierra, Mar y 
Aire, Guardia Civil y Cuerpo 
General de Policía y Policía 
Armada y de Tráfico.

REGLAMENTACION 
DESFASADA

Asimismo pueden 
adquirir armas especiales y 
municiones para tiro 
deportivo, según el 
reglamento, el Frente de 
Juventudes, • organizaciones

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-lO Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. Aménca-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES Sector Delicias Deiicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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Por Pedro 
CALVO

En los locales 
de la CITEP
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"Ahora es cuando el Parlamento tiene 
tela que cortar" (Enrique Barón, PSOE)

MADRID, -4 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- 
Después de las intervenciones televisivas de los lideres 
parlamentarios y por fin del presidente del Gobierno, se abre un 
oeríodo de reñexión, que coincide con los primeros pasos de la 
^ecución de los pactos de La Moncloa. fin este contexto hay que 
situar una interesante mesa redonda celebrada en los locales de 
CITEP (Investigación y Técnicas Políticas, S. A.) y organizada por 
esta sociedad, en la que han participado varios responsables de las 
negociaciones, así como técnicos de CITEP y periodistas del ramo
político

Entre la» larga» y enjundiosa» 
explicacione» »obre lo» porqué», 
el contenido y la» per»pectiva» 
del pacto de La Moncloa, voy a 
limitarme a »eleccionar una» 
cuanta» de las que pueden tener 
un interé» de mayor actuahdad. 
jAgí, Enrique Barón (PSOE) 
afirma que hay que liquidar 
seriamente toda» la» 
incru»tacione» franqui»ta» que 
quedan en el aparato del E»tado, 
¿ tiempo que »e reparte el coate 
de la criai». “Hemo» pretendido 
frenar la brutalidad de un plan 
de e»tabilización, con»iguiendo 
contrapartida» concreta» que 
permitan un cierto acceao al 
poder por la» organizacione» 
política» democrática»'’.

El dirigente »ociali»ta niega 
Íiie »e haya distninuido el papel 

el Parlamento y afirma lo 
contrario, “pue» ahora e» cuando 
el Parlamento tiene tela que 
cortar, ya que »e generan 
proyecto» de ley racionalmente 
y a »u cargo quedará el control 
de la ejecución de lo» pacto»”.

Por »u parte. Femando Morán

(PSP) dice que la negociación, 
fue muy fácÚ, puei loa partido» 
de izquierda han aceptado el 
cuadro neoliberal, aunque no 
definitivamente. Iniiite en que 
va a »er necesaria la umdad de la 
izquierda. El economista del 
PSOE Julián Campo recuerda 
que el programa inicial del 
Gobierno era puramente 
coyuntural y que la oposición 
introdujo modificaciones 
estructurales, que son 
mecanismos de racionalización 
del sistema económico. Según 
Barón, hay que matizar lo de la 
hlbilidad delPCÉ, pues el 
verdadero interés de ÜCD es 
llegar a un entendimiento con el 
PSOE, partido mayoritario de la 
oposición, mientras que lo que 
pretende el PCE es acotarle el 
terreno al PSOE

“BALON DE OXIGENO 
PARA UCD”

Julián Campo se muestra de 
acuerdo en que loa pactos 
deberían conducir a un acuerdo

de la izquierda, sin desconocer 
las grandes dificultades que eso 
entraña: “Los partidos de 
izquierda tienen que coordinar 
sus programas económicos. La^ 
praxis va a conducir a ello. En 
Mso contrario, estaremos ante 
una consolidación de la derecha. 
El otro día -en TVE- Leopoldo 
Calvo Sotelo se inclinaba 
claramente a la derecha, pues la 
UCD no quiere perder su 
electorado’’. Barón está de 
acuerdo en el quiebro a la 
derecha de Calvo Sotelo y opina 
que después de la Constitución 
tiene que haber nuevas 
elecciones generales, y mientras 
tanto “no está mal este balón de 
oxígeno a la UCD”

Femando Morán apunta que 
no se sabe si la izquierda pedirá 
la disolución de las Camaras 
después de la promulgación de la 
Constitución y aventura que el 
PSOE juega a un Gobierno con 
los socialdemócratas del actual 
Gabinete. Ya en pleno debate 
PSOE-PSP. Barón afirma que de 
cara a una consolidación de la 
izquierda es inesquivable la 
previa unidad de los socialistas. 
Morán defiende la idea del 
Gobierno de concentración, pero 
no a cualquier precio, “sino 
disponiendo de instrumentos.

que en el Parlamento no se 
tienen, para ir orientando al país 
hacia la izquierda”. “Ahora 
Suárez no necesita el Gobierno 
de Concentradón -matiza- 
pero puede necesitarlo dentro de 
tres o cuatro meses’*.

Enrique Barón expone que su 
partido planteó las elecciones 
sindicales entre las 
contrapartidas más importantes, 
pero que en cuanto a las 
municipales no se concretó nada 
en el paquete de negociación. 
Negó rotundamente que se haya 
producido un acuerdo de todos 
para la demora de las elecciones 
municipales

El economista del CITEP Luis 
Marco critica el pacto 
económico en el sentido de que 
no hace suficiente hincapié en 
una redistribución del gasto ni 
en la reducción de los déficits 
del Estado. También asegura que 
los pactos de La Moncloa no 
cambian el modelo de sociedad. 
Julián Campo cree que se va a 
rebasar el tope del 22 por ciento 
de aumento de los precios, por 
lo que el PSOE introdujo 
cláusulas de salvaguardia. Señaló 
la gravedad del problema de que 
los empresarios no se sientan 
representados por la UCD

PESQUERO
DETENIDO
EN AGUAS

IRLANDESAS
BILBAO, 4 

(Logos).- El pesquero de 
arrastre “Larangotia’ con, 
base en el puerto vizcaíno 
de Ondárroa, fue detenido 
ayer por una patrullera 
irlandesa cuando faenaba en 
el bando del Gran Sol, 
probablemente en una zona 
próxiina al canal de Bristol.

La detención del 
pesquero ocurre después de 
una etapa de calma relativa, 
en la que las patrulleras 
comunitarias parecen haber 
hecho la vista gorda.

BARCELONA

i

HERIDO EN 
EXTRAÑAS 
CIRCUNSTANCIAS
POR ARMA DE
FUEGO

BARCELONA, 4 (Logos)
Un extraño suceso cuyas 
circunstancias está investigando 
la policía barcelonesa se registró 
anoche en la calle Fuente 
Canellas, de esta ciudad. Frente 
al número 11/ de la citada calle 
se hallaba aparcado un coche en 
cuyo interior se encontraba 
Juan Fernández Rodriguez, de 
45 años de edad. De improvisa 
se acercó al coche un individuo, 
vestido de chaquetón marrón 
claro y con el rostro cubierto 
con un pasamóntañas, 
preguntando al señor Fernández 
si le conocía, a lo que éste 
respondió que con aquella 
facha, no. Entonces el 
desconocido sacó un arma y 
efectuó dos disparos, huyendo a 
la carrera.

La víctima fue ‘trasladada a la 
residencia sanitaria Francisco 
Éranco, donde fue asistido de: 
“Herida torácica por a-ma de 
fuego, neumotorax derecho, 
fractura de costilla hemitorax 
derecho, de pronóstico grave ’.

es 
Le 
PS

ps

islas I cosías 
de espala

VIAJES FIN DE SEMANA,UNA O DOS 
SEMANAS DE DURACION

En avión. Hoteles. Visitas, excursiones, traslados, etc. 
Salidas de Zaragoza, Barcelona 

y Madrid, según destinos.

MALLORCA
Desde 2.200 Pts.

CANARIAS
Desde 6.700 Pts.

Tras la crisis

COSTA DEL SOL
Desde 2.975 Pts.

LA MANGA ALMERIA
Desde 11.720 Pt«. Desde 7.640 Pts.

COSTA BLANCA
Desde 7.410

PROALSOL
Viajes en barco con estancias de 6, 7 y 9 días. 

Salidas desde Barcelona, Valencia, Alicante y Cádiz
Rumbo a
BALEARES
Desde 3.390 Pts.

Rumbo a 

CANARIAS 
Desde 8.400 Pts.

DESTINO EUROPA
LONDRES PARIS ITALIA
Desde 7.800 Pts.-Desde 12.15() Pts.-Desde 12,150 Pts.
AMSTERDAM * ESCANDINAVIA
Drade 13.350 Ptg. Desde 17.775P18.

NUEVA YORK
Desde 19.950 Pts.

Solicite programas detallados a lodo color en

COSO, 49- tel.296823- AV. GOYA, 56. tel. 211440

uLP/ teca
★ La de una derecha evolucionadora que 

tendría el apoyo mayoritario del empresariado

MADRID, 4 (Logos).— 
Dentro del grupo político 
de Alianza Popular se está 
produciendo una lenta 
renovación de plantea
mientos que trata de alinear 
a este partido con la imagen 
de centro derecha, 
renovación que el señor 
Fraga quiso protagonizar 
desde reforma democrática 

Según portavoces de la 
línea, juvenil de Alianza 
PoDular, se trata de 
diferenciar la actuación del 
partido de la de su grupo 
parlamentario /Algunos de 
los gestos recientes del señor 
Fraga, como la presentación 
del señor Carrillo en el Club 
Siglo XXI, se inscriben en 
esa línea de desprenderse de 
la imagen autoritaria y 
antidemocrática con la que 
se pretendió invalidar la 
opción de Alianza durante 
las elecciones.

Queremos presentar ai 
Fraga que volvió de 
Londres, han dicho Ips 
mencionados portavoces del 
partido a la agencia Logos, 
haciendo una diferenciación 
entre el embajador de 
España en Londres y el 
Fraga que asumió la cartera 
de Gobernación creemos 
—añadieron— que Fraga es 
todavía una opción válida 
que cuenta con un programa 
de centro derecha, 
democrático, civilizado y 
europeo. El problema está 
en que el programa de 
Alianza Popular no ha sido 
leído por el electorado.

LIMPIARSE DE UPE

'El grupo qué pretende 
limpiar al partido de los 
últimos residuos de la Unión 
del Pueblo Español está 
promoviendo con el aparato 
organizativo de reforma 
democrática y de GODSA, 
que son quienes controlan 
instrumentalmen te a 
Alianza Popular en estos 
momentos toda una 
renovación del partido en 
provincias^ limpiándolos de 
los residuos del aparato 
franquista heredado y 
colocandp a hombres 
nuevos y jóvenes que se irán 
presentando en los diversos 
congresos provinciales que 
Alianza Popular va a 
celebrar.

DERECHA EVOLUCION AC

FRAGA NO 
PREPARA NINGUNA 
ESTRATEGIA ESPECIAL

MADRID, 4 (Logos).- 
“No hay ninguna estrategia 
especial de Alianza Popular 
para salir al paso de las 
críticas provocadas por la 
presentación de Fraga a 
Carrillo en el Club Siglo 
XX1”, ha declarado a Logos 
un portavoz de Alianza

Popular.
El mismo portavoz ha 

indicado que lo que 
continúa habiendo son 
“críticas minoritarias pero 
ruidosas”, y que al parecer 
existe cierto interés en 
prolongar el tema y 
desorbitar las cosas.

Añadió asimismo que el 
señor Fraga Iribárne está 
asistiendo a los congresos
provinciales de Alianza 
Popular y que posiblemente 
a primeros de diciembre se 

el congreso 
en donde se

celebrará 
n acional, 
debatirá 
conflictivo.

este tema

Los precios de los colegios

NUEVO TRAMITE

En la línea de esta 
renovación se encuentran 
sobre todo el propio Fraga, 
asi como los señores Silva, 
López Bravo y Lapuerta, y 
algunos otros parlamenta
rios de AP.

Parece que en esta línea 
de renovación, Alianza 
Popular se está encontrando 
numerosos apoyos en el 
empresariado y en lo que 
podría llamarse la derecha 
evolucionada de las 
provincias. Bagaje con el 
cual A li a nza Popular 
pretendería dar la batalla en 
las próximas elecciones 
municipales.

MADRID, 4 (Logos) La autorización de los precios 
de los colegios no subvencionados va a sufrir un nuevo 
retraso al tener que seguirse los nuevos trámites 
señalados por el reciente decreto que los integra en el 
conjunto de treinta y cinco artículos sometidos al 
régimen de autorizados, según han informado a Logos en 
medios próximos al Ministerio de Educación y Ciencia.

La autorización de subida de precios con vigencia 
desde el primero de septiembre hasta finales de 
diciembre estaba pendiente del acuerdo de los Consejos 
de Ministros que, precisamente, aprobó el mencionado 
decreto, según el cual la propuesta de la junta superior 
de precios deberá volver a la reunión de subsecretarios y 
de ésta a la comisión delegada de Gobierno para Asuntos 
Económicos que tendrá que decidir sobre el tema. Las 
fuentes se han indicado que no parece probable qué se 
produzcan modificaciones en la propuesta de subida que 
es de 135 pesetas para preescolar, 1 70 para EGB y 28S 
para BUP, cantidades que quedan bajo de' las 
pretensiones del sector.

SGCB2021



NACIONALAE / 4-11-77 / PAG. 9

AS
JSAS

G0O

k

EMPRESARIOS

Los
empresarios

quieren
contar

con
interlocutores

válidos
para

negociar

Por NESTOR LUJAN
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mientos políticos que nos han preocupado última-

en comisión, probablemente bilateral, 
representantes sindicales y de 
Administración.

Mientras tanto son muchas las empresas 
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Nueva reunión Centrales-Gobierno-empresan'os

La gran incógnita délas 
elecciones municipales

De nuevo han saltado al plano de los comentarios 
las elecciones municipales. El tema dormitaba 

estas últimas semanas, pero después de los pactos de 
La Moncloa los grupos políticos empiezan a preocu
parse de las elecciones para los ayuntamientos en las 
que casi cien mil concejales habrán de ser elegidos 
para las nuevas corporaciones.

Digamos por delante que hay muchas dudas 
sobre quién se llevará el gato al agua en las 
urnas municipales. Ningún partido está seguro 
y todos, aunque no lo digan, sienten viva in
quietud por el comportamiento del cuerpo elec
toral. Por esto, tampoco ninguno tiene dema
siadas prisas para su celebración, aunque 
podrían convocarse para principios de diciem
bre y también podría ocurrir, según losfuturó- 
logos, que hubiera diferentes fechas de convo
catoria — al igual que en otros países europeos- 
para ciudades de distinto número de habitantes, 
lo que facilitaría el recuento de votos, sin los 
cataclismos numéricos que con el sistema 
D'Hont se produjeron en las últimas elecciones 
a la hora de computar los votos.

En cualquier caso, se insiste en que en el 
Ministerio de la Gobernación se trabaja contra
reloj en la puesta a punto del mecanismo elec
toral.

algunas.

RECCU
MADRID, 4 (Logos).— El- tema de las 

elecciones sindicales será el punto fundamental 
de la reunión centrales sindicales-Gobierno y 
empresarios que se celebró ayer tarde en 
Castellana tres y que fue la primera en la que, 
después de ser informados empresarios y 
sindicatos del pacto de La Moncloa, se pasó a 
debatir el paquete de medidas sindicales.

UGT llegó a la reunión con la idea de 
proponer que con el año comience el período 
electoral en las empresas y las elecciones se 
celebren del quince de enero en adelante, para 
que superen con este calendario las dificultades 
que suponen las vacaciones navideñas. Según 
manifestaciones de uno de los representantes de 
UGT, señor Chaves, son de cualquier modo las 
Cortes las que deben tener una intervención 
directa en cuanto al paquete de medidas 
sindicales y recordó que hay proposiciones en el 
Parlamento sobre este tema y concretamente las 
suyas nropias Presentadas por el PSDE. Por su 
parte, CC.OD., como viene haciéndolo hasta 
ahora, aunque no ha aportado una fecha muy 
concreta, insiste en la urgencia de que se 
celebren las elecciones sindicales condicionadas 
a que haya por lo menos un mes para periodo 
preelectoral.

En cuanto a los empresarios, el presidente 
del CEDE,don Carlos Ferrer manifestó también, 
antes.de comenzar la reunión la urgencia de las 
elecciones a fin de que los empresarios cuenten 
con un interlocutor válido para negociar. No 
adelantó previsiones de los empresarios en 
cuanto a la fecha en que deban celebrarse las 
elecciones, ni al modo en que deban hacerse, 
aunque si manifiesta que los empresarios 
consideren perjudicial la asamblea com ente de 
negociación.

TAMBIEN LA CSUT

MADRID, 4 (Logos).- "El Gobierno debe 
convocar elecciones sindicales lo antes posible y 
dejar de favorecer a aquellas centrales que 
colaboran en su política económica", según 
recomienda" El Unitario", órganade la CSUT, 
como medio para clarificar de una vez el 
panorama sindical.

Después de comentar las reacciones de los 
sindicatos ante el pacto de La Moncloa, "El 
Unitario" declara que "en esta situación es más 
necesario que nunca esclarecer las opciones 
sindicales, aclarar la postura de cada cent ral 
sindical ante el pacto y ante los problemas más 
importantes de los trabajadores".

Después de comentar las reacciones de los 
sindicatos ante el pacto de La Moncloa, "El 
Unitario" declara que ",en esta situación es más 
necesario que nunca esclarecer las opciones 
sindicales, aclarar la postura de cada central 
sindical ante el pacro y ante los problemas más 
importantes de los trabajadores".

También el resto de las organizaciones 
sindicales ha venido urgiendo la convocatoria de 
elecciones, con el tiempo prudente de campaña 
y concretamente CCOO. y UGT insisten en 
este tema destfe que ha comenzado la ronda de 
reuniones sindicatos-Gobierno-Empresarios, y 
es uno de los temas que se tratarán brevemente

de ambos continentes. En lo que se refiere a las ciuda
des ha dicho taxativamente: "Lo que es necesario es 
salir de las ciudades, por ejemplo, abandonarlas cate
góricamente, dejarlas. Esta sería la "única verdadera 
forma de descentralización"

PRDVISIONAIIDADES
L ensayista y sociólogo canadiense Marshall 
Me. Luhan acaba de hacer unas declaraciones 
muy amplias y, como suyas, muy espectacu
lares, sobre los contrastes de la vida en Europa 
y América. Y en ellas se ha referido sobre to
do a la vida inhumana en las grandes ciudades

OR otro lado leemos en la revista francesa 
"L'Express" un documentado estudio sobre 
»s peligros que comportan para los niños las 
grandes ciudades. En este trabajo plantea el 
problema que la ciudad, que es un lugar para 
el trabajo del hombre no es un lugar en que 

puedan vivir los niños. Tal como están montadas las 
grandes ciudades, el nino no tiene nada que hacer en 
el medio urbano. Las grandes ciudades excluyen por 
su misma contextura, al niño. En ellas es molesto, 
perturbar la vida de los adultos. Se pregunta cómo es 
posible hacer compartir la vida de la ciudad con los 
niños, como ir al resÍaurantes, como asistir a un es
pectáculo, como vivir, como salir con él. Realmente 
las ciudades se están convirtiendo en un mundo hostil 
y ai servicio de la máquina como es el automóvil, del 
hombre adulto V automatizado. La espontaneidad, la 
libertad, la fantasía que necesita la infancia, queda to
talmente eliminada.

i EN EN todas estas lecturas cuando de un 
tiempo acá nos estamos dando cuenta de que 
nuestra ciudad se ha convertido también en 
una ciudad absolutamente mecánica. Pero lo 
que es mas grave, con unos mecanismos que 
funcionan poco o mal. Los grandes aconteci

mente nos distraen del ejercicio de una crítica hacia la 
Administración de Barcelona. Hemos llegado en este 
sentido realmente a los límites de descuido, de su
ciedad, de obras eternas y mal realizadas, de abusos 
administrativos increíbles. Todo ello se cubre bajo la 
capa que todo lo tapa de la provisionalidad política.

lERTO es que estamos en un largo periodo 
provisional y que los ediles no representan a 
nadie y que el alcalde ha sido nombrado a de
do. Pero creemos que la provisionalidad no 
exifne del cumplimiento de un deber, de un 
compromiso. Y el deber de un Ayuntamiento

delegados por los más variados sistemas CCOO. 
hizo público recientemente un informe de 
empresas que ya cuentan con delegados elegidos 
en las últimas semanas y USO (congreso) 
publico en su último boletín una relación de 
mas de medio centenar de empresas en iguales 
condiciones con los resultados -por sindicatos 
y grupos electorales- de los escrutinios

LA MARINA MERCANTE
ANTE EL PACTO
DE LAMONCLOA

es no tener la ciudad má descuidada de Espana y esto 
lo decimos porque últimamente hemos viajado bas
tante por el resto del pais y nos hemos podido dar 
cuenta que en ninguna gran ciudad existe tanta indife
rencia por el buen funcionamiento cotidiano de los 
servicios. Mal veo la reelección de nuestro alcalde, si 
es que piensa presentarse como algunos rumores pre
tenden, para esta magistratura ciudadana.

A provisionalidad y la preocupación de los 
ciudadanos por las cosas económicas y políti
cas de más altura no eliminan las gravísimas 
responsabilidades a quienes durante todo este 
tiempo han conseguido convertir la ciudad, 
que ya de si es inhumana, glacial y mecanizada

en algo que administrativa y financieramente no fun
ciona en absoluto y que se justifica en los inmensos si
lencios administrativos. Ciero que los ayuntamientos 
anteriores dejaron grandísimos problemas sin solución 
pero ¿es necesario empeorarlos con la total indiferen
cia? Si no se ha de responder a un régimen ya remoto 
que les nombró, ni a un electorado, han de responsa
bilizarse cuando menos an
te sí mismos que aceptaron 
estos cargos, hoy fantasma
les.

MADRID, 4 (Logos).- "En líneas generales, 
los acuerdos del llamado "pacto de La 
Moncloa", son positivos, porque representan un 
consenso de los partidos políticos, con 
representación parlamentaria sobre una serie de 
puntos fundamentales ante la grave situación 
económica del'pais, según un comunicado de 
ANAVE. Ahora bien, el no haber contado en 
las conversaciones y en el pacto, con sectores 
tan decisivos como el empresarial y el de las 
centrales sindicales puede poner en peligro la 
viabilidad de los acuerdos.

La nota señala que ANAVE considera que es 
porel diálogo y el consenso entre las partes in

interesadas cómo puede llegarse a unas lineas de 
acuerdo que tengan viabilidad en la práctica 
Los navieros han estado en todo momento 
dispuestos al diálogo y a la negociación, para 
sentar unas bases de actuación que nermitan 
encarar, con psobilidades de supervivencia, un 
futuro con difíciles problemas.

La Marina Mercante necesita operar con unas 
lineas de actuación en el futuro que respondan 
a unos criterios claros por parte tanto de la 
Administración como de los trabajadores del 
sector. Durante muchos años el país ha carecido 
de una auténtica política naval, que es hoy más 
necesaria que nunca.

SGCB2021



EXTRANJERO PAG. 10/4dl-77/AE

jubilaciáfíjEM
O Acaban hechos una ruina y deben permanecer 

encubiertos el resto de sus días
WASHINGTON, 4

(Efe) — ¿Cómo terminan los 
“James Bond” de lala
Agenciar Central de 
Información (CIA) cuando 
[lierden las cualidades que 
es convirtieron en buenos 

espías tras años de servicio 
en misiones peligrosas y 
arduas en el extranjero?

Los retiran de acuerdo 
con un plan especial de 
pensiones a la temprana 
edad de 50 años con una 
jubilación de hasta el 70 por 
ciento de su salario máximo, 
según se ha revelado ante un 
subcomité de espionaje de la 
Cámara de representantes de 
Estados Unidos

Después de eso, se 
desvanece en el trasfondo de 
ia vida cotidiana.

“Sería difícil imaginarse, 
un James Bond de 70 años *1 
dijo el congresista Sam 
Stratton, demócrata por 
Nueva York, durante la 
última audiencia de esta 
semana

Stratton, miembro del 
comité de servicios armados 
de ia Cámara de 
Represe ntantes, ha 
declarado que participó en 
la elaboración de legislación 
que resultó en el “acta de 
1964 de retiro de ciertos 
empleados de lá CIA’’. Este 
acta se refería a los 
empleados que contaban 
con cinco años al menos de 
servicios arriesgados en el 
extranjero

El grupo de expertos en 
espionaje está examinando 
las disposiciones especiales 
en la materia debido al 
creciente número de 
empleados de la CIA que se 
están retirando acogiéndose 
ai plan de retiro e invalidez 
de la agencia

Unos 400 agentes se 
retiraron durante los diez 
primeros años en que el 
programa estuvo en vigor.

Esta cuota aumentó a 800 
posteriormente y alcanzó 
mas tarde, en 1973, ia cifra 
de 2 100. La cuota actual 
para el^ período que 
terminará el 30 de 
junio de 1979, es de 1.500.

Stratton dijo que no se 
opone a la creación de un 
sistema de retiro separado 
para los espías.

El sistema se instituyó, 
añadió, “porque los espías o 
agentes ele la CIA estaban 
poniendo sus vidas en 
peligro. Era físicamente 
peligroso o podía resultar en 
crisis el aue se descubriera

su tapadera; sería difícil 
para el encontrar un nuevo 
trabajo. Ese era el objetivo. 
Pero hoy, las cosas han
cambiado I a
impresión de que se está 
abusando del sistema'*

HECHO UNA 
RUINA

La legislación primitiva, 
dice Stratton, tenía por 
intención premiar a agentes 
“por actividades del tipo de 
las que realiza —James 
Bond— y si hacia esas cosas, 
terminabas hecho una ruina.

EE.UU. CONDICIONA
SU RETORNO ALA O.I.T.

Irak insiste

EL PETROLEO DEBE 
SUBIR UN 23 POR CIENTO

KUWAIT, 4 (Efe).'- Un 
periódico kuwaití ha dado 
cuenta hoy de que Irak 
ejercerá presión para que se 
llegue a un aumento del 23 
por ciento en el precio del 
petróleo, en la conferencia 
que mantendrán los países 
productores de aceite 
mineral en Venezuela el mes 
que viene.

El diario de Kuwait “Al 
Rai al-Amm" citando a un 
alto funcionario de Bagdad 
y le atribuye las> siguiente

manifestaciones:
“Irak cree que los precios 

del petróleo, deben ser 
elevados para allanar el 
presente índice de inflación 
del veintitrés por ciento .

El periódico añade que 
funcionarios iraquíes han 
subrayado la necesidad de 
que los estados productores 
del Golfo Pérsico coordinen 
sus respectivas políticas al 
respecto antes de la reunión 
en Venezuela, fijada para el 
20 de diciembre.

Pero si solo contestas 
llamadas telefónicas o vas a 
fiestas, no tienes derecho a 
participar en el sistema"

Jack Blake, vice-director
en funciones de la CIA,

antes deprestó testimonio ante: 
Stratton y dijo que
sistema separado 
era necesario

un
de retiro 
para el

CARTER APLAZA
personal ‘‘que realice 
misiones arriesgadas y 
especializadas tipificadas en 
la gestión de las operaciones 
de inteligencia en el 
extranjero de la CIA*’

La eliminación del plan 
de retiro especial, dijo, 
‘‘tendría un efecto 
devastador sobre la moral de 
los empleados que 
componen los cuadros 
óperácionales’.’

ENCUBIERTOS

su VISITA
A AMERICA

DEL SUR
Ha reducir su viaje a los 

días en que el Congreso 
estará de vacaciones durante 
las fiestas del día de Acción 
de Gracias, en ia última 
semana de noviembre, 
Career visitará según las 
mismas fuentes . las etapas 
previstas del recorrido 
europeo: Polonia, Bruselas y 
tal vez París además de la 
Arabia Saudi, un aliado 
petrolero de la importancia 
más vital para Estados 
Unidos.

Aquí se decía hoy que en 
Varsovie el reciente Carter y 
el secretario general de la 
Unión Soviética Leonidas 
Bresnef, firmarían el 
esperado acuerdo para la 
limitación de armas 
e^ratégicas ante el progreso 
realizado por ambas 
naciones en las 
conversaciones de Ginebra, 
pero la Casa Blanca todavía 
no ha confirmado tal 
posibilidad.

Pero lo que las fuentes 
del Congreso dan por cierto 
es ia desaparición definitiva 
de Caracas y Brasilia del 
recorrido de Carter, asi 
conio Nigeria, que también 
había sido incluida en el 
periplo de Carter, al parecer 
tampoco pasará ahora potia 
India y Persia.

LA DEBILIDAD DE 
CARTER

WASHINGTON, 4 (Por 
Rafael ALONSO, de Efe) - 
El presidente Carter ha 
aplazado indefinidamente su 
proyectada visita a Brasil y 
Caracas previstas, para 
finales de este mes, ante su 
fracaso en lograr que el 
Congreso apruebe pronto su 
proyecto legislativo de 
ahorro energético.

Fuentes del Congreso 
dijeron hoy que el Senado 
no logrará un acuerdo en 
materia energética aceptable 
fiara el presidente hasta por 
os menos mediados de 

diciembre.
Carter ha comprendido, 

finalmente que el que 
mucho abarca poco apr- eta 
según dice el conocido 
provervio español, y ha 
decidido concentrar sus 
esfuerzos en una sola diana : 
su ambicioso programa 
energético.

La vuelta al mundo que 
pensaba realizar a lo largo 
de 40 000 kilómetros a 
partir del 23 de noviembre ÿ 
aue le iba a llevar a América 

el Sur, Africa, Asia, 
Oriente Medio y Europa, 
quedara reducido según las 
mismas fuentes, u n 
recorrido más breve tan sólo 
por el Medio Oriente y 
Europa.

Según el “cerebro 1 del 
programa energético en el 
Senado, el demócrata Hery 
Jackson, el presidente 
Carter no podra abandonar 
ei país por tan prolongado 
espacio de tiempo y deberá 
quedarse en casa 
presionando a los 
congresistas para que antes 
de acabar ei año finalmente 
aprueben la legislación tan

politización de dicho 
organismo, “situación que 
por nosotros es considerada 
insostenible’!

CARACAS, 4 (Efe).-
i entras que la 

Organización Internacional 
de Trabado (0.1 T.) • no 
vuelva a poner en práctica 
los principios que originaron 
su creación, Estados Unidos

M

no volverá al organismo 
mundial, afirmó ayer en 
Caracas el agregado laboral 
de la Embajada de los 
Estados Unidos en 
Venezuela, W. Leader.

El funcionario 
norteamericano sostuvo que 
la “O t T" ha violado una 
serie de acuerdos básicos 
“entre ellos los tendentes, a 
resguardar los derechos 
humanos.’*

‘‘Un ejemplo de esto 
- añadió— es que en el 
transcurso de este año se 
estableció que 25 países no 
respetaban los convenios 
sobre derechos humanos, 
pero la “O I T.” ni siquiera 
se preocupó de investigar los 
casos, hecho condenado por 
la actual política 
estadounidense"

Otro aspecto importante, 
dijo Leader, es la exagerada

VENEZUELA: 
DESTITUCION 
DE LOS FUNCIONARIOS 
EN HUELGA

CARACAS, 4 (Efe).- El 
presidente de Venezuela, 
Carlos Andrés Pérez, 
dispuso la destitución de los 
funcionarios públicos que 
participen en huelgas, según 
una orden que publica la 
Gaceta Oficial

Contrasta ello en cierto 
modo, con las declaraciones 
que el propio Perez hiciera 
ayer en relación con la 
retirada de los Estados 
Unidos de la Organización 
Internacional del Trabajo 
(O.I.T.) y recordó que se 
trata del ‘ organismo creado 
por las Naciones Unidas 
para defender los derechos 
fundamentales de los 
trabajadores del mundo, 
vale decir, los derechos 
humanos fundamentales'.’

Blake, dijo que cuando la 
CIA propuso originalmente 
una categoría de pensiones 
separada señaló que estos 
“arduos y peligrosos 
servicios requerían continua 
elasticidad, vigor, 
adaptabilidad y aguante’!. 
Es más, “se descubrió que 
las habilidades físicas 
mentales y sicológicas de 
tales empleados disminuían 
a lo iargo del tiempo en 
activo" y cuando estos 
empleados eran 
“identificados por servicios 
de espionaje en la oposición 
o eran de algún modo 
expuestos públicamente sus 
identidades (por ejemplo en 
la prensa) su utilidad en 
áreas extranjeras 
disminuía’'.

‘‘Incluso tras su 
jubilación, ciertos 
empleados tienen que 
permanecer enclíibiertos y 
no pueden revelar afiliación 
ninguna con la CIA, ni en 
algunos casos, con el 
Gobierno norteamericano’*, 
testified Blake.

TRISTE ATENAS
ATENAS.— Vaíntitéis personas entre ellas tfarios niños hen perecido ahogadas, a consecuencia de las graves inundaciones provocadas por 
las lluvias aue se abatieron sobre la zona de Atenas y del cercano puerto del Pireo. Se teme que la lista de muertosse haga aun mayor. 
Continúan las operaciones de despaje, limpieza y rescate d * calles. Se ha declarado el estado de emergencia w El Píreo y en los su ur- 

bios. En la foto, un canión y un coche que resuta on destrozados a causa de las torrenciales lluvias. ¡Telefoto Cifra.l

vital para el futuro 
Estados Unidos

SU PROGRAMA 
PELIGRA

de

Carter ha entendido, al 
parecer, que es de vida o 
muerte para su programa de 
Gobierno, que está haciendo 
agua por todos los costados.
e luchando por su
supervivencia, paso a paso y 
hoy mismo anunció que el 
martes se dirigirá de nuevo 
ai país por (a radio y la 
televisión para hablar del 
programa energético.

El Sha visitará dentro de 
unos días Washington, y 
Carter ha decidido 
prosponer también su visita 
a Teheran hasta que mejore 
su fuerza doméstica con el 
Congreso.

Carter necesita 
concentrar sus esfuerzos en 
el terreno nacional porque 
uno tras otro sus programas 
legislativos de ambiciosos 
objetivos están corriendo el 
peligro de ser rechazados 
por los senadores y 
congresistas.

El caso del tratado con 
Panamá es otro de los 
ejemplos de la debilidad de 
Carter que ahora se 
encuentra con ia posibilidad 
de que el Senado no 
ratifique el trado que firmó 
a bombo y platillo ante ios 
representantes de los 
gobiernos americanos en 
Washington.

EL NEONAZISMO, EN AUGE
SEATTLE, 4 (Efe)- 

Simon Weisenthal, el 
“cazador” de criminales de 
guerra nazis, ha dicho que el 
neo-nazismo está en auge 
“Se está produciendo la 
regeneración del nacismo, 
adaptado a las circunstan
cias actuales,, en todo el 
mundo”, dijo Weisenthal en 
un discurso pronunciado 
ayer en la Universidad de 
Washington.

Añadió que todavía no 
había adquirido las 
características de 
movimiento masivo.

Afirmó que en los 
Estados Unidos había de 80 
a 100 organizaciones que 
admiraban a Adolfo Uitler

“Mí obra continua —dijo 
Weisenthal—; mi obra 
solamente finalizará con mi 
muerte. Mi muerte cerrará el 
archivo.
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BRASILIA, 4 (Efe) - El 
departamento de censura de 
la policía federal prohibió la
exhibición en todo 
territorio nacional de 
película “Casanova*’ 
Federico Fellini.

La prohibición

La prosperidad de “los felices años sesenta^ ha 
tocado a su fin también para las compañías aéreas. 
Mientras hasta los primeros años de la década de los 

setenta el tráfico mundial de pasajeros había venido 
aumentando en un 14 por ciento anual y el de carga en 
un 20 por ciento, la tendencia mundial actual, arroja 
unas cifras de tan sólo el 8 y el 12 por ciento 
respectivamente. Por otro lado, los costos, en tendencia 
descendente hasta fices de los años sesenta, se han 
disparado y reajustar las tarifas, simplemente para estar a 
su^ altura, tiene a su vez efecto perjudicial sobre el 
tráfico. Ante este circulo vicioso, las líneas aéreas se ven 
incapaces de obtener beneficios

La secretaria de la Asociación del Transporte Aéreo 
Internacional (lATA), que cuenta con ciento nueve 
miernbros de 85 naciones, que emplean a más de un 
millón de personas, ha hecho público un informe en el 
que da cuenta de la difícil situación por la que atraviesan 
las lineas aéreas internacionales y expone la posición de 
la industria con respecto a las cuestiones fundamentales 
de la reglamentación a que tiene que someterse la 
aviación internacional.

“CASANOVA” DE 
FELLINI, PROHI
BIDO EN BRASIL

INGRESOS QUE NO 
SE PERCIBEN 
MERCADOS DEL 
CAPITAL QUE SE 
CIERRAN....

Ante esta situación, 
muchas empresas han tenido 
que recurrir a subvenciones 
o a reducciones de su 
personal o sus servicios. 
Durante los últimos cinco 
años, se han disuelto más de 
treinta empresas de servicios 
“charter’'. La insuficiencia 
de los ingresos durante la 
década actual ha llevado a 
las líneas aéreas al bordede la

debe realizarse de conformi
dad con el acuerdo bilateral 
concertado entre los estados 
de origen y destino. Los prin
cipios promulgados dos años 
más tarde en las Bermudas,

fundamenta en que el film 
del consagrado director 
italiano es “ofensivo al 
decoro público, capaz de 
inducir a las malas 
costumbres y ofender a las 
religiones'’.

TIROTEO: UN 
MUERTO Y UN
HERIDO

ruina. En los servicios
regulares de la lATA

-, —según esta 
organización— los ingresos 
deiados de percibir desde 
1,972 necesarios para cubrir

solamente

gastos, ascienden a 650.000
millones de pesetas, 
situación similar 
encuentran 1 
transportistas

En 
se 

o s 
n o

pertenecientes a la lATA, 
tanto de servicios regulares 
como de servicios “charter”. 

El horizonte, por otra 
parte, aparece cerrado de 
cara al futuro. La industria 
de construcciones
aeronáuticas prevé que en la 

'próxima décadad^erán 
’ I rti rs^ m^ dç ,'45 .OOO *

■ millonés 'dé '^óTarés'" en ’

msEnjuíBtra

FRANKFURT, 4 (Efe).- 
Un hombre resultó muerto y 
otro herido en un tiroteo 
aue se produjo anoche en el 
barrio de las luces rojas de 
Frankfurt.

La policía se negó a 
confB’mar unos informes de 
radio en los que se dijo que 
lo dos hombres eran agentes 
del servicio de información 
militar germano occidental, 
que se hallaban investigando 
un caso de espionaje.

Varias personas, algunas 
de ellas posiblemente * 
extranjeras, intervinieron en 
el tiroteo. La policía no 
confirmó tampoco otra 
información acerca de la 
detención de un yugoslavo 
relacionado con este 
incidente

SECUESTRAN UN 
BARCO PARA QUE 
SU PERRO RECIBA 
ASISTENCL^

OI

material y unos doscientos 
mil millones en los veinte 
años siguientes. Pero los 
mercados de capital parecen 
haberse cerrado y las 
instituciones de crédito 
buscan inversiones más 
seguras y productivas, y, 
con las condiciones actuales 
de explotación, la industria 
no puede generar unos 
capitales de esta magnitud.

pasaron a constituir las bases 
de un sistema que en la ac
tualidad está formado por 
1.200 acuerdos bilateralaes 
interrelacionales.

LA NORMATIVA 
BILATERAL EMPIEZA 
A RESQUEBRAJARSE

En el pasado año los 
servicios internacionales 
regulares de la lAT/i 
transportaron unos cien 
millones de pasajeros, el 
noventa por ciento de los 
hombres de negocios, y mas 
de las dos terceras partes de 
todas las personas que 
realizan viajes de placer. 
Ademas, transportaron 500 
millones de bultos de 
mercan.cias y 8.000 millones 
de objetos postales

'Que un viajero pueda 
recorrer el mundo pasando 
de un transportista a otro 
con el mismo billete o que 
un expedidor de carga 
pueda enviar sus mercancías 
de Tokio a Milán, 
amparadas en una carta de 
porte aéreo única^no se debe 
sino a los acuerdos firmados 
por las 109 compañías de la 
lATA y otros 132 
transportistas que también 
participan en los mismos. 
Hoy, la red mundial de 
transporte aéreo abarca más 
de tres mil aeropuertos 
enlazados por rutas .con 
necesidades de transporte 
desarrolladas o en fase de 
desarrollo.

Su vulnerabilidad a los 
altibajos de la economía 
mundial, por su carácter 
internacional y la 
operatividad de las líneas 
aereas bajo la intervención 
de los gobiernos, llevó en 
1.944 al Convenio de 
Chicago, donde se sentaron 
las normas técnicas y de 
explotación del transportes 
aéreo, seaún las cuales todo 
servicio aéreo comercial

Pero este sistema que ha 
prestado un buen servicio 
durante treinta años 
controlando la participación 
en el mercado mediante la 
reglamentación de todos los 
servicios, armonizando la 
capacidad con la demanda y 
desarrollando las tarifas 
mediante la negociación 
mut ilateral de las lineas 
aéreas, a reserva de su 
aprobación por los go* 
biernos^ha empezado a 

resquebarajarse la politica 
adoptada por los distintos 
paises en materia de 
transporte trata de proteger 
el turismo, el comercio, el 
fomento del consumo, y el 
medio ambiente; los 
gobiernos intervienen cada 
vez mas en asuntos 
comerciales; los intereses de 
cada pais resultan cada vez 
mas opuestos a los de los 
demas paises y de las líneas 
aéreas; llegar a un aucerdo 
resulta difícil y 
consecuentemente ha 
sustituido por acciones 
unilaterales

TODOS PIERDEN 
DINERO. MUCHOS 
AVIONES Y POCO 
TRAFICO

Las primeras normas 
reguladoras que se 
elaboraron pensando sólo en 
los vuelos I regulares no 
sirven ya hoy tras la 
irrupción de los vuelos 
“charter” que en el plano 
mundial suponen casi una 
cuarta parte del tráfico 
internacional y que se rigen 
por normas menos estrictas. 
Las tarifas de ambos han 
entrado en competencia, lo 
cual es conveniente y
favorece el 
publico, 
regulación 
mercado ha

interés del
pero 
parcial 
llevado

determinación de

esta 
del 

a la 
unos

precios antieconómicos y a 
una capacidad excesiva que 
es precisamente lo que el

Sólo los servicios regulares de 
la lATA arrojan desde 1972 
un déficit de 560 mil millones 
de pesetas
En /os ú/tímos cinco años se 
han disue/to más de treinta 
empresas deservicios 
"charter"

Los acuerdos bilaterales ya no 
abarcan a todos los servicios 
del transporte aéreo;hay 
demasiados aviones para 
demasiado poco tráfico

sistema bilateral pretendía 
evitar. Como consecuencia, 
tanto los servicios regulares 
como los "charter” 
programados están 
perdiendo dinero en las 
rutas principales. Por otro 
lado, una serie ide factores 
(aumento del número de 
líneas aéreas y de 
frecuencias de vuelo, el 
ejercicio de unos derechos 
de trafico no utilizados 
anteriormente, la aportación 
de la capacidad

aumentado el costo de 
capacidad unitaria.

la

TAMPOCO SIRVE 
ELSISTEMA TARIFARIO

Las Conferencias de 
Tráfico de la lATA que se 
crearon en los años cuarenta
con patrocinio los

correspondiente a los
"charter”, la llegada de 
aviones de gran capacidad, y 
el fin inesperado de la época 
de expansión de los años 
sesenta en la que se babian 
basado las previsiones de los 
años sesenta, en la que se 
habían basado las 
previsiones para eJ futuro) 
na dado lugar a que haya 
demasiados aviones para 
demasiado poco tráfico en 
unos momentos en que ha

gobiernos siguen siendo el 
sistema oara fijar las tarifas. 
Pero estas tarifas negociadas 
alli y aprobadas por los 
gobiernos no llegan a otros 
muchos servicios cuyos 
precios son fijados 
unilateralmente por los 
gobiernos. El peligro del 
todo ello es la incertidum
bre y desorientación, tanto 
para público como para las 
lineas aéreas, los conflictos 
entre gobiernos y la 
creación de unas 
condiciones antieconómicas 
que pueden terminar con la 
posibilidad de que los 
transportistas presten

servicios públicos Y así, 
ante esta situación de 
cofusión e insuficiencia de 
las normas regula'^oras con 
una capacidad desfasada con 
respecto a la demanda y con 
una situación económica 
cada vez peor, se ha 
desencadenado una lucha 
feroz por la participación on 
los -mercados, lo que ha 
desmoronado la estructura 
de tarifas que existia.

GRAVES CONSECUENCIA

Según el informe de Ja ' 
secretaria de la lATA, las 
consecuencias de la 
situación se haran sentir en 
todas partes a menos que se 
adopten medidas 
correctoras. Las tarifas de 
pasajeros y carga van en 
aumento con el.fin de cubrir 
el incremento de los costos, 
y en un sistema ineficaz, el 
consumidor acaba ñor pagar 
las consecuencias, ya sea 
como viajero ya sea como 
contribuyente, para sufragar 
el coste del derroche. Si se 
constriñe el desarrollo de la 
red mundial, se vera 
también reducida la eficacia, 
en todos los sectores del 
comercio mundial, se

HAKODATE, (Japón). 4 
Un matrimonio 

japonés secuestró hoy un 
trasbordador, con 65 
personas a bordo, y obligó a 
que éste hiciese escala en el 
puerto de Hakodate para que 
su perro que se hab ía maréalo 
recibiera asistencia.

El matrimonio que 
mantuvo inmovilizados a dos 
oficiales con una navaja por 
espacio de cinco horis 
después de que el capitán del 
barco se negara a dirigirse al 
puerto más próximo para 
que fuese atendido el perro, 
fue detenido por el servicio 
de guardacostas.

TRES MUERTOS 
EN UN ENFRENTA-' 
MIENTO EJERCITO- 
TRAFAICANTES 
DE DROGAS

MAZATLAN (Méjico), 4^ 
(^fé) ~ muertos y varios
heridos, fue el resultoao de 
un enfrentamiento entre una 
banda de traficantes de 
drogas en un rancho cercano 
a Mazatlan.

LOS PRESOS EN
retrasará el rendimiento de ' CUBA RECIBEN 
los servicios estatales, se
vera afectada la rapidez del I IRAIO DE

ANIMALESrealizan viajes de placer I -
verán también disminuidas

'las posibilidades de que CA R TA GENA DE 
disfrutan en la actualidad. | INDIAS, (Colombia), 3 
Las consecuencias serian I (Efe).- La población 
especialmente graves para I carceurrai de Cuba recibe un 
las rutas menos densas, en I trato de animales que 
vias de consolidación, que I va desde la pésima 
serían probablemente las | alimentación hasta el astigo

I con látigo, semejante al
“Es preciso modernizar I procedimiento que existía 

—concluye el informe— un i contra los esclavos..
régimen regulador que tiene I
ya 30 años de antigüedad TERRORISTAS 
para evitar estas
calamidades. Es necesario i MATAN A UN 
que todos los que INDUSTRIAL 
intervienen en la aviación I  
internacional adopten. I . .....
nuevos puntos de mira". I BOGOTA, 4 (Efe).— Un 

I comando terrorista asesinó
Antonio MARTINEZ I anoche en Bogotá al 

Y AGUE I industrial colombiano Carlos
(LOGOS). _________________
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La planificación faliliar no depende del Es
tado. No es éste quien ha de señalar el número 
de hijos a tener, sino la pareja que, libremente, 
Y con arreglo a sus posibilidades físicas, psí
quicas y monetarias, ha de elegir. Por otro 
lado, nuestro país ha firmado recientemente la 
Carta de los Derechos Humanos y en ella uno 
de los puntos asevera que es necesario para la 
especia humana obtener la regulación de su 
propia reproducción si quiere sobrevivir.

Dentro de poco, pues, la planificación 
familiar en España será un hecho; pero vamos 
a ocuparnos ahora de la que desde hace un 
año funciona en nuestra ciudad dentro de las 
denominadas secciones de educación materna 
de la Maternidad de la-Seguridad Social.

- ¿Cómo funciona?
— En poco más de un año hemos visto unas 

dos mil mujeres, sólo de primera vez, mientras 
que a unas once mil se les han efectuado revi
siones. Han sido mujeres que han acudido por 
propia iniciativa y hemos comprobado, con 
arreglo a una encuesta previa que hicimos, que 
un 89,2 por ciento de Zaragoza y provincia, 
emplean algún sistema de autoplanificación fa
miliar, de una forma u otra, correcta o incorrec
tamente, Y ello lo demuestra la cifra de partos 
por año en Zaragoza y provincia que suele ser 
de 12.500 a 13.000. Con arreglo a la cifra de 
Rosa W., la cifra correspondiente a la pobla
ción tendría que ser de treinta a cuarenta mil 
partos.

- Entonces, ¿la misión de ustedes...?
— Nosotros no hacemos milagros. Lo único 

que hacemos es seleccionar, estudiar a la pareja, 
perfeccionar el método y controlar. Si una pare
ja desea métodos anticonceptivos de tipo Ogino 
pues se les explica con detalle. Nuestra labor es 
exclusivamente técnica y de asesoramiento 
sobre un problema que ya existe, y en este sen
tido potenciamos algo tanjnteresante como es
el detectar el cancer precoz.

-Son muy correctos e incluso más cómo
dos, porque una vez colocados ahí quedan, y 
no ' representan problemas, pero sí algunos 
pequeños inconvenientes, que la técnica se 
está encargando de subsanar.

— La popular píldora tiene muchos detrac
tores. ¿Qué tipo de riesgos entraña?

— Categóricamente podemos decir que nin
guno. Ni produce cáncer ni da origen a niños 
anormales, i Ojo! Ocasionan pequeños proble
mas en algunas mujeres como tal medicamento 

'que es y en algunos casos es desaconsejable 
tomarlos. Asimismo el uso indicriminado de 
cualquier anovulatorio, sin ningún tipo de con
trol, puede tener consecuencias graves.

- ¿Y el aumento de peso?
- Hay algunos preparados que producen un 

aumento de peso porque como tales estrógenos 
prqducen una cierta retención de líquidos. Pero 
con los preparados más actuales, como es la 
micropíldora, este problema prácticamente ya 
no existe.

RESPONSABILIDAD HACIA 
LA PROPIA SALUD_______

— Las mujeres ¿acuden normalmente a las 
revisiones?

-Sí. En ese sentido, ha habido'un cambio 
de mentalidad. Hay un mayor sentido de res
ponsabilidad hacia la propia salud y hacia la 
salud de los niños. Además el hecho de hablar 
con una persona y no con un enfermo es ya una 
diferencia vital.

- ¿Han tenido algún tipo de problemas?
- En absoluto. Siempre hemos encontrado 

un asentimiento tácito hasta ahora. Los proble
mas o escollos legales que pudieran haber en la 
práctica no los hemos encontrado porque sería 
un contrasentido. Si fuera un hecho aislado de
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u je res
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Planif icación F

CANCER PRECOZ
- ¿Desde que el centro funciona, ha descen

dido el índice de cáncer de útero?
- Al menos se tiende a cogerlo más a tiem

po. Qué duda cabe que una adecuada medicina 
preventiva puede evitar cantidad de problemas.

- En el VIII Congreso Nacional de Citología 
que se ha celebrado recientemente en Alicante 
se ha puesto de manifiesto la necesidad de una 
campaña de chequeos masivos del colectivo fe
menino actual del país. ¿Podría llegar a buen 
término esta propuesta?

- Naturalmente. En una sociedad sanitaria 
perfectamente organizada tienen que aplicarse 
estos chequeos. De la misma forma debe apli
carse la planificación familiar y una correcta 
educación sexual, tiene que aplicarse una cam 
pana de detención precoz, no sólo de cáncer, 
sino de cantidad de procesos, porque todo 
ello es muy rentable para la sociedad. El ahorro 
de prevenir es muchísimo mayor que el intento 
de curación después. Eso en cuanto a rentabi
lidad económica. En lo que a rentabilidad social 
se refiere, los resultados son muchísimos más 
amplios Y satisfactorios.

va a celebrar en Barcelona hemos hecho un 
estudio de rentabilidad econômicaen el sentido 
de que el número de embarazos no deseados 
que se evitarían suponen unos gastos mayores 
que la distribución de anovulatorios.

— El número de abortos en España aumenta 
considerablemente. Con la pretendida planifi
cación familiar, ¿se evitaría tanta interrupción 
de embarazos?

- Sí. Esa es una de las cosas que hay que 
tener en cuenta. España tiene un índice bastan
te alto de abortos criminales. Entonces una de 
las formas de poderlos evitar, aparte de una 
mayor información en todos los temas sexuales, 
es el poder disponer de todos los medios nece
sarios para evitar embarazos no deseados.

- ¿Hasta qué punto el hijo no deseado cons
tituye una amenaza para la salud mental de la 
mujer?

-Afecta doblemente. A la madre y al hijo. 
La madre después de subsanar esa sensación de 
no desearlo, inconscientemente tiende a un re
chazo hacia el hijo. *

EDUCACION SEXUAL

ANOVULATORIOS
-Volvamos al tema de la planificación 

familiar. El uso de anovulatorios en nuestro 
país alcanza ya niveles europeos, ya que un 40 
por ciento de mujeres en edad fértil los usan. 
Los anovulatorios, ¿podrían correr a cargo de 
la Seguridad Social a partir de la nueva ley?

— Desconocemos la idea, pero en el trabajo

- Para empezar, hará falta una completa in
formación y un mínimo de educación sexual, 
¿no?

- Desde luego. En este sentido la P.F. no es 
más que una parte de algo más amplio que es 
una educación a todos los niveles.

"STERILETS

que estamos preparando para el congreso que se

— ¿Y en cuanto a otros medios anticoncep- 
como los "stérilets" o diafragmas?
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En la Maternidad de la Seguridad Social 
funciona desde hace un año un centro 
¡dirigidó por los doctores Roncalés Mateo 
y Miñano

El acuerdo con la segunda 
organización europea parece 
inminente

España - EFTA
je producen un 
tales estrógenos 
e líquidos. Pero 
es, como es la 
ácticamente ya

lA

malmente a las

bido'un cambio 
sentido de res

alud Y hacia la 
hecho de hablar 
ifermo es ya una

Electividad, pues tendría una explicación, 
o una ley debe estar hecha para servir al 
très de la mayoría siempre, y el hecho de 
(Interesa a la mayoría lo refleja la encuesta 
hicimos previamente. Debemos añadir a este 
recto, porque para el médico también cuenta 
atisfacción personal, que el trato con nues- 
; pacientes es enormemente distinto, sin 
rer, al resto de las consultas de ambulatorio, 
días de las parejas que vienen, a pesar inclu- 
h tener que esperar hasta unos cuatro meses 
^han enviado cartas de agradecimiento y de 
yo. Creemos sinceramente que estamos ha- 
ido una labor útil y buena.

^IFiCACION

de problemas? 
mos encontrado 
lora. Los proble- 
eran haber en la 
ado porque sería 
flecho aislado de

t ¿Y la masificación?
- Ese es el problema, el de la falta de me- 
f hum an os. En la sección de diagnóstico pre
están dando núrnero con tres y cuatro 

es de tiempo y están viendo alrededor de 
|c¡en mujeres diarias. Precisamente al Con- 
b de la Sociedad Española de Ginecología

que se va a celebrar en Barcelona, llevamos un 
estudio sobre costes económicos y de medios 
Y personal necesario.

-¿De este Congreso puede salir la base 
de la nueva ley?

-Bueno, ya no estamos en una etapa de 
defender la planificación familiar porque eso 
ya está hecho. Estamos en una etapa de orga
nizaría para no hacerlo de forma anárquica y 
adaptándola a la idiosincrasia española. Ade
más el congreso va a tratar no sólo de ferti
lidad sino de la esterilidad y a él van a acudir 
personalidades europeas y americanas muy 
relevantes.

Dentro de poco, pues, el rótulo de Pla
nificación Familiar, Centro de información y 
consulta, sera legal. La regulación de anovula
torios, la inclusión de anticonceptivos hormo
nales en las prestaciones de la Seguridad So
cial puede ser un hecho. No olvidemos que la 
Declaración de Derechos Humanos lo recono
ce como punto básico para la supervivencia de 
la población, y ésta declaración ha sido firmada 
por nuestro país.

CAMINO ADOTO
Suprimiría las barreras arancelarias

• Nuestro país recibe las primeras
atenciones europeas

Ula ESTER

A Asociación Europea de Libre Cambio, conocida 
por las siglas EFTA¡ fue creada en 1959 en base a 

la Convención de Estocolmo, y con el fin de favorecer la 
expansión económica y la estabilidad financiera, 
especialmente. Agrupa un total de 8 países europeos, 
(Finlandia está asociada). Ahora la EFTA acaba de 
decidir el apoyo de su acuerdo de libre comercio con 
nuestro país, en su reunión anual celebrada hace escasos 
días en Suiza.

En concreto los participantes -ministros de 
economía y finanzas de los países miembros- 
expresaron su satisfacción “por las negociaciones 
multilaterales que se están celebrando*' entre los países 
de la EFTA y el nuestro", iniciadas el pasado mes'de 
junio, según creemos recordar, y que deben proseguir 
este mes de noviembre.

El acuerdo, de llevarse 
a buen término, como asi 
parece predecirse por el 
nivel de las conversa
ciones y los resultados 
satisfactorios hasta ahora 
(expresados supondrá el 
establecimiento de un 
trato preferencial entre
España y los 
integrantes 
asociación, 
preferencial en

pa íses 
de tal 
Trato 
lo que

respecta al tema de ios 
aranceles aduaneros, 
hasta llegar, en un plazo 
determinado y que 
lógicamente está todavía 
por fijar,-a la supresión 
total de las barreras 
aduaneras para nuestros 
productos, tal como ya 
sucede desde hace^varios 
meses entre los países de 
la EFTA y los integrantes 
del Mercado Común.

Hay que decir, a 
tenor de lo que acabamos 
de expresar, que no 
todos los países que 
integran la Comunidad 
Europea forman parte de 
la EFTA, de ahí que este 
organismo en materia 
económica no sea más 
que un eslabón —de 
importancia que 
d i f i c i I m e n te puede 
escapar al interesado— en 
la cadena que desde los 
años sese nta viene 
estableciendo la posible 
unidad europea en el 
amplio y tan complejo 
sector economice.

La EFTA en la 
actualidad mantiene una 
cooperación con 
Yugoslavia, tiene como 
miembro asociado 
— como deciamos al 
principio— a Finlandia, y 
tiene establecidos 
acuerdos preferenciales 
con diversos países entre 
los cuales se contaría el 
nuestro, de llegar a buen 
puerto las actuales 
conversaciones que se 
están resolviendo en un 
clima “satisfactorio" en 
grado sumo según hemos 
visto se desprende

X Con ello se plantea 
de manera inmediata el 
apoyo que a medida que 
transcurren los meses se 
expresa en Europa hacia 
nuestro país. Un apoyo 
todavía basado en

reunión de su Consejo), 
no dejó de señalar fa 
preocupación por las 
perspectivas económicas 
generales, puesto que 
señalaron que la 
actividad productiva se 
viene caracterizando por
una notoria
dismunición" y en 
numerosos países no se 
prevé se cumplan las 
metas económicas de 
expansión previstas a 
principios del año en 
curso. Es decir, la EFTA 
no deja de indicar que el 
resto de países también 
están afectados aunque 
en menor medida, sin

Marcelino Oreja: negociar con la EFTA

palabras, .pero también 
en promesas que emiten 
ios distintos y tan 
prestigiosos organismos 
de carácter europeo, 
básicos y fundamentales 
a la hora de plantearnos 
una integración ansiada 
—muy especialmente a 
niveles económicos— 
desde hace años, como lo 
demuestra la historia de 
nuestra relación con la 
Comunidad Europea

Las negociaciones 
con la CEE, el apoyo 
para el ingreso ^próximo 
de nuestro país en e!
Consejo de 
—organismo de 
politic o — 
“satisfacción" 
posibilidad 
acuerdo con la

Europa 
carácter 

esta 
ante la 
de un
EFTA,

son ejemplos de 
primerísima importancia 
que expresan la atenta 
mirada que tiene puesta 
Europa sobre nosotros y 
el actual proceso 
político-económico que 
el país está llevando a 
cabo no sin dificultades, 
ciertamente

En el problema de 
la coyuntura económica 
internacional, la reunión 
de la EFTA en Suiza, ío 
más concretamente, la

duda— por los problemas 
de una crisis económica 
mundial. Con ello se 
establece una cierta 
perspectiva acerca de los 
problemas que en el 
campo económico nos 
viene aquejando, en el 
sentido de que aun con 
nuestras específicas 
cuestiones, no dejamos 
de formar parte de una 
cuestión generalizada en 
la que está inmerso el 
mundo de económia de 
libre mercado, de manera 
que una superación 
individual sólo es posible 
en tanto en cuanto, y a 
los diversos niveles que 
suponen las distintas 
fortalezas de las 
respectivas economías, 
colectivamente se 
superen. De ahí también 
la importancia de esta 
decisión de apoyo que 
acaba de hacerse patente 
en la reunión de la 
EFTA.

Cabe por tanto > 
decir que lentamente 
nuestro pais en asuntos 
económicos está saliendo ' 
de su Iradicionai , 
aislamiento y un futuro i 
de colaboraciones plenas ' 
se adivina en >ei 
Horizonte más o menos | 
ya cercano, y aNSELM I

(SUNC) /
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LAS COLAS DE LOS CINES

EL “ESTATUTO” DEL NIÑO

Hsnni

El año 1979 será considerado como ""El año internacional 
del niño". Es de esperar, ante todo, que tenga mejor acogida, 
mayor aceptación y más transcendencia en cuanto a sus fru
tos y resultados que lo tuvo ""El año internacional de la mu
jer". Pues bien: Entre las sugerencias y aportaciones a reali
zar con motivo de la citada celebración están la elaboración 
de una declaración de principios de defensa y promoción del 
niño y la edición de un '"Libro blanco", que recoja un análisis 
en profundidad dé las necesidades de la infancia en todos los 
órdenes.

En cuanto a las aportaciones, destacan las siguientes: Una 
encuesta para conocer cuantitativa y cualitativamente las ne
cesidades y aspiraciones de la infancia española, referidas a 
los medios de comunicación social a ella destinados; la crea
ción de comisiones asesoras relacionadas con cada uno de los 
medios de comunicación; establecer un orden de prioridad en 
los planes de trabajo y en los proyectos de atención al.nino, 
que vendría determinado de la siguiente manera:

Niños de familias en condiciones de subdesarrollo y mar- 
ainación social; niños' carentes de ambiente familiar adecua
do- niños enfermos o disminuidos psíquica y fisicarnente 
y niños de familias emigrantes. También se piensa redactar 
una ""Declaración de principios", para sugerir a todas las per
sonalidades políticas normas que son consustanciales a la 
dignidad del niño y a su desarrollo como peisona, que no 
pueden ni deben de ser cuestionadas por ningún grupo poll-

En una palabra: Que se acerca la celebración del "'Año 
internacional del niño" y que hay que empezar a trabajar de 

• forma que se consigan los mayores y mejores frutos de su 
dedicación.

BINGO CON CASTAÑUELAS ..

Y de los teatros y de los circos y de las discotecas. En fin, 
todas las colas, en las que pacientemente aguardamos nues
tro turno para llegar y sacar nuestro ticket, que igual pos pue
de servir para pasar y pegarnos un bailecito, con su consi
guiente "güisqui", o para vernos el último estreno en cine o 
teatro, o desnudarse a Pepita Gomez, o comose llame. 
so es que, a lo que vamos; en esas colas se suele armar la ""ma
rimorena"" cada dos por tres. Y lo que pasa es que casi todas 
las taquillas vienen a tener un par de ventanillas, es decir dos. 
Pero el problema reside en que casi ninguna de estas taquillas 
mantiene abiertas simultáneamente sus dos despachos. ¿Y 
qué pasa? Pues que la gente, por costumbre o porque ya sabe 
el asunto, o precisamente también porque lo desconoce, for
ma dos colas, que lentamente se van acercando a sus respec
tivas ventanillas. Así pues, usted se puede colocar en una de 
ellas que se hace más crecidita; y en la de al lado, (que sera 
la que no ""funcione"), otro que ha visto que había menos 
aénte Se llega a la taquilla y el de al lado ve que la suya está 
cerrada. Ya está liada. Que él empuja para ponerse en nuestra 
cola; nosotros que, si nos pilla de buenas, vamos y nos re
tiramos un poco, para que quepamos los dos. El de atrás que 
no está conforme.' ""Que llevamos dos horas esperando, ¿se 
va a colar ahora?"".

-Es que yo estaba en la otra cola. Y ya ve la ventanilla 
cerrada.

—Pues a ver si espabila que si no, apañado va en este mun
do.

—No si ya lo sé.
Y al final, pues el hombre que nos ha pillado respondo

nes, pero sin mala uva, se coloca y saca su entrada, después 
de nuestro tumo claro está, (que se les cuele a los demas, 
bueno; pero que se nos pase a nosotros...) Y todo esto por 
no abrir las dos ventanillas. Y menos mal que aquí en Zara
goza se pueden sacar las entradas con antelación suficiente, 
como para ahorrarse esas situaciones, queden otros sitios...

MI AMIGO “EL MOTORIZADO’*

ANDY
LOPE

V

Ahí la tienen ustedes. Se 
trata de Lucero Tena; pero 
sin castañuelas entre sus de
dos, que ahora se hallan dis
traídos manejando un cartón 
de ""bingo" en la sala de 
""Chal-Chal"", donde la S.D. 
Arenas ha ""montado""su tin
glado de juego. Bueno, de es
te tipo de juego, porque el 
otro lo realiza en su ""ciudad 
deportiva"' junto al Canal y 
en el campo de fútbol, en 
""Entrerríos"'.

Pero Lucero se quedó 
más cerca, en la calle General 
Sueiro a probar suerte. Y 
mucha debió de tener, a juz
gar por su sonrisa y porque 
tiene cubiertos todos los nú
meros del cartón. Cantó

" ibingol" y después se oyó el repiqueteo de sus castañuelas 
más alegres, más divertido, más feliz. Por lo menos, así nos 
pareció a nosotros. ¡Que sea enhorabuena!

Si también

I bilí , i0^ r ;■ ij

amigo omi
motorista el que corre en carrereé Cóñ su rháquine a prueoa , 
de baches y curvas, sino también ese otro que se compra su 
moto, más grande o más pequeña y se da sus vueltas por la

gg compró mi amigo es grande, muy graride. Y no 
me estoy quejando ahora de que se conduce mal hoy o de 
aue si las motoé-hacen ruido; de lo que me quejo es de que^ 
luego pasa lo que pasa. Pues si, mi amigo el motorizado^ 
tuvo un accidente. Y no lo estaría contando yo ahora, si el 
hubiera tenido menos suerte. Y tuvo suerte porque se la pe
gó monumental, nos 'dió el susto a todos y al final unos 
días o algún mes en el hospital y a volver a la maquina.

Y es que mi amigo "el motorizado" es impetuosa, co
mo todos los jóvenes y es capaz de salir la próxima vez a 
enseñarle a la moto quién es quien manda y a lo peor se la 
vuelve a pegar;pero en fin, ojalá no sea asi. , , ,

-Si es que. van como locos, llenándolo todo de humo y 
haciendo un ruido infernal.

— Y. del infierno vinieron aquellos "angeles que nos re- 
volucionaron'a la juventud.

Pero ¿y eso qué? ¿Acaso no les hubiera gustado llevar a 
los papás de los ahora motorizados una de esas máquinas, 
antes que sus bicicletas con motor incorporado?.^ _

No ya digo yo. Además mi amigo "el motorizado 
no túvola culpa, que se la pegó con otro que no lo vio. Y 
ya saben los inconvenientes de las motos. ¿Qué esta juven
tud nos va a rnatar a disgustos? No se preixupen que son 
fuertes \ y Dios les echa una mano. Además a mí no me 
gustan las motos y no me pienso comprar ninguna; parque
es que... bueno, además no se llevarla. '

FARMACIAS DE SERVICIO DIA 
Y NOCHE

descienden
sus ventas

¿Por qué no hace una 
prueba anunciando en

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12. Laborda 
Asin y Palacios (Romareda), 15. Amigot 
Avda. Tenor Fleta, 108. Aguilar
Coso, 158. Manzanares
Costa, 6. Galbán ‘
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21. Barrachina 
Oviedo (Torrero-Paz), 179. Hornero.
Salamanca, 15. Sancho Verdú

Farmacias que además del horario normal con
tinúan abiertas hasta las 10 de la noche.

Albareda, 21. Bernal
Avenida de Madrid, 50. Moreo
Fuenclara, 2. Lasala
Luis Sallenave (Cuéllar), 13. Torres 
Monasterio de Poblet, 11. Laso 
Reina Fabiola, 17. Bengoa 
San Juan de la Cruz, 23. Clavería 
Santa Inés, 22. Bonafonte 
Valle de Broto, 15. Larraz

4

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

—¿Y no les explicó a los funcionarios 
lo que había pasado?.

!-o

CORREOS: 
UN SERVICIO QUE 
OEBE SER MEJOR

El correo va de mal en peor. Ello 
ocasiona numerosas molestias al 
público en general e incluso llega a producir 

daños económicos a algunas personas en 
concreto. La culpa fué de una carta que 
tardó i cinco días! en ir desde un bufete de 
un abogado zaragozano hasta el domicilio de 
su cliente, que no vive en Málaga, sino en 
nuestra propia ciudad.

-Desde luego no entiendo cómo una 
carta puede tardar ¡cinco di'as! en llegar a 
su destinatario, en esta época tan avanzada 
en todos los aspectos.

-¿Qué le comunicaba su abogado?.

-Pues que en el plazo de tres días 
tenía que presentar en el Ayuntamiento on 
pliego de descargos sobre unos impuestos, o 
en caso contrario tendría que pagarlos 
inmediatamente pues si no habría recargo.

importene^^çaWid^.^jxs

—Cerca de treinta y cinco mil pesetas, 
que tuve que pagar con el recargo 
corres,pond¡ente por llegar tarde.

—En primer lugar me dijeron que ellos 
no tenían la culpa de esa tardanza. Además 
incluso uno de ellos me dijo que ya había 
pasado en otras ocasiones con otras personas 
que tenían que pagar impuestos

-¿Piensa usted hacer algo contra esa 
falta de "celo" en el cumplimiento del deber 
por parte de Correos? .

—Sería muy problemático demostrar 
lo que digo, porque podrían decir ellos todo 
lo contrario. Sin embargo, espero que 
exponiendo este caso en la Prensá podrán un 
poco más de cuidado en estos descuidos 
que no deben producirse.

—¿Le había pasado a usted algún otro 
hecho parecido?.

-Una vez envié un paquete certificado 
y urgente a Madrid, se perdió y tuvieron que 
ir a reclamarlo varias veces sus destinatarios 

porque no aparecía Desgraciadamente estas 
cosas están sucediendo con bastante 
frecuencia en Correos, un servicio núblico 
en manos del Estado; creo que es algo que 
no debe consentirse.

-¿Es cierto de que le ha dicho a su 
abogado que cada vez que le envíe uiia carta 
lo haga personalmente y no por (jórreos?.

—Mire; yo, debido a mi negocio, tengo 
muchos asuntos que resolver diariamente 
Por ello y ante esta situación, prefiero no 
arriesgarme más y tener que pagar otra vez 
las consecuencias de un hecho del cual yo 
no tengo la culpa

Una vez más y ante otra Navidad, 
Correos tiene fallos importantes ¿Hasta 
cuando esta situación?. ¿Qué es lo que falla 
realmente? ¿El personal humano o las 
máquinas automáticas de clasificación y 
distribución de las cartas?. La 
reorganización de este organismo es uno de 
Ids mayores problemas que hay que resolver 
en el futuro de la administración española

SGCB2021



AE/4-11-77/PAG. 15 ZARAGOZA VIVA
Manifiestan su solidaridad con dos compañeros despedidos

ENCIERRO DE PROFESORES DE ELECTRONICA 
DE LA FACULTAD DE CIENCIAS
La situación por la que atraviesa el 

Departamento de Electrónica de la 
Facultad de Ciencias sigue sin resolverse. 

Lo que en un principio parecía pura 
cuestión burocrática de fácil arreglo, 
auspiciada por el Rectorado de esta 
Universidad, aboca con la negativa del 
Decanato de la Facultad de Ciencias que 
no se aviene a una propuesta de 
contratación provisional para los dos 
profesores afectad os. Pu es tas así las cosas, 
el pasado miércoles a las 10 de la noche, 
los profesores del Departamento han 
iniciado un encierro.

Hor otra parte, ayer jueves, se 
reunieron a primera hora de la mañana un 
grupo de profesores no numerarios de esa 
Facultad para tratar este asunto. En esa 
reunión se acordó solidari'^arse con los 
encerrados y emprender una huelga 
docente hasta el lunes, en apoyo de los 
compañeros del, citado departamento. 
Igualmente redactaron una nota 
informativa —oue reproducimos a 
continuación— y que ha sido respaldada 
también, en reunión posterior, por los 
alumnos afectados por la huelga del 
Profesorado de ese Departamento.
INFORMAN LOS P.N.N.

*‘Un grupo de 32 profesores no 
numerarios de las distintas Secciones de la 
Facultad de Ciencias, en solidaridad con

LA IMAGEN DEL EMPRESARIO
El progreso de este país se ha edifica

do, en gran parte sustancial, sobre A 
esfuerzo y sacrificio de unos miles de hom

bres de empresa. Es cierto que los trabaja
dores contribuyeron decisivamente al des- 
f arrollo; que algunos planes- económicos del 
Gobierno ayudaron a la expansión; como 
también es cierto que la paz y el orden inne
gable de largas décadas que hemos vivido, 
propiciaron las circunstancias favorables 
para el desarrollo y progreso industrial. Pe
ro sin la iniciativa, el tesón, la fe y el sacri
ficio, excesivo a veces, de los empresarios 
españoles (que no deben confundirse con 
los especuladores y oportunistas españo
les), el país no habría salido todavía del 
subdesarrollo.
DIFICULTADES DEL EMPRESARIO

Todos sabemos o debemos saber que el 
empresario, generalmente, ha tenido que 
vencer innumerables dificultades más o me
nos complejas. Tales como la falta de Orga
nismos o Centros, sindicales o nó,de donde 
pudieran recibir una básica formación pro
fesional empresarial sencilla y realista (ad
ministración, costos, mercados, etc.); la fal
ta de unos sindicatos eficaces; soportar una 
seguridad social necesaria pero excesiva y 
mal administrada; superar las interminables 
trabas burocráticas para sembrar las pobla
ciones del país de fábricas, almacenes, talle
res, comercios y empresas de todo orden, 
grandes, pequeñas y medianas.

El anteproyecto del 
Estatuto aragonés

Sr. Director:
Los Circuios "José Antonio", nos vemos en 

ie necesidad de denunciar ante el pueblo ara
gonés, la maniobra que están llevando en con
junto nuestros parlamentarios y el Gobierno de 
Suárez. Hemos de advertir que la aspiración 
autonómica no figura sólo en la programática 
de unos grupos políticos determinados, sino 
que se ha convertido en uno de tos ideales del 
Estado, que está dispuesto a, constitucional
mente, conceder tas autonomías que sean pe
didas y solicitadas, estimulándolas, si es pre
ciso.

En primer lugar, es inadmisible que única
mente "los partidos" y de entre ellos, única
mente los 26 parlamentarios, sean quienes de
terminen en cosas tan transcendentales como 
son la conveniencia o no, de la autonomía, y 
te forma en cómo se va a llevar a cabo el "auto
gobierno aragonés", caso de que lo decidiese el 
pueblo. Visto el anteproyecto presentado, es 
fácil el afirmar, sin incurrir en error, que caso 
Je aprobarse, nos encontraríamos con la menor 
participación del pueblo que Aragón ha tenido 
en su historia.

Quisiéramos llamar la atención al pueblo 
eragonés, sobre el exceso de atribuciones, que 
en nombre de la democracia, y del resultado de 
unas elecciones, (donde tos medios fueron pri- 
ritegiados para algunos, que supieron aprove
char la buena voluntad y fe de tas gentes) se es-

los profesores del Departamento de 
Electrónica que actualmente se 
encuentran encerrados en actitud de 
protesta en el Rectorad ode^ esta 
Universidad, hemos oecidido emprender 
una huelga docente hasta el oróximo 
lunes, con posterior « replantamiento en 
apoyo de nuestros compañeros de dicho 
Departamento.

El caso de los dos profesores afectados 
no está solucionado despuésde más de 
dos meses de espera.Ayer, en la Junta de 
Gobierno de la Universidad, oarece ser 
que hubo voluntad por parte de la 
mayoría de sus componentes de resolver 
el problema pero según parece no se pudo 
salvar el obstáculo legal que suponía la 
negativa, por parte del Decanato de la 
Facultad de Ciencias, de hacer una 
propuesta de contratación provisional a 
los dos profesores afectados.

Actualmente las clases encomendadas 
al Departamento de Electrónica no se 
pueden impartir satisfactoriamente falta 
del profesorado necesario y esta situación 
está ahora agravada por el despido de dos 
de sus profesores cnn más de seis años de 
docencia. Todo esto ha motivado que en 
una reunión celebrada ayer entre el 
Decano, ios responsables de las Secciones 
afectadas y.los representantes de los 
alumnos,.se pidiera a éstos los nombres de 
los profesores de ese Departamento que

Tampoco hay que olvidar la superación 
de obstáculos de todo orden por el hecho de 
que una gran parte de los empresarios espa
ñoles, especialmente pequeños y medianos, 
proceden de los trabajadores: el obrero espe
cializado que se aventuró a instalar su fábri
ca o taller con permanentes desvelos y pesa
dillas de créditos, letras, contratos, etc.; el 
camarero que montó su bar, restaurante o 
industria hostelera; el empleado que reunió 
sus ahorros para ponerse su comercio;el ca- 
mionero que con grandes esfuerzos durante 
años como asalariado, compró su propio ca
mión, creando su negocio de transporte. Y 
así una lista interminable de hombres de em
presa que tuvieron fe, inteligencia e iniciati
va para transformar entre todos la miserable 
situación en que quedó el país en los años 
cuarenta.

A pesar de las dificultades contras las 
que tuvieron que luchar, crearon puestos de 
trabajo, levantaron emporios de riqueza, 
redimieron comarcas enteras, establecieron 
relaciones comerciales con el extranjero, ali
nearon al país entre las potencias industria:*' 
les, y siendo los principales contribuyentes 
al desarrollo del país, ¿se oyen en alguna 
parte palabras de agradecimiento al hombre 
de empresa? Todo lo contrario: se dispara 
contra ellos, desde hace algún tiempo, como 
ha dicho alguien, con fuego graneado y per
fectamente orquestado, desde numerosos 
periódicos, medios de comunicación, grupos

tán tomando tos 26 parlamentarios, primero 
con el llamado "Pacto de La Moncloa" —fueron < 
elegidos para luchar y no para "pactar", al me
nos eso prometieron— y segundo, con lo que 
ya ha empezado a conocerse como "El Pacto de 
Albarracín " tercero, comienza a asustamos la 
posibilidad de que junto con Suárez, nos colo
quen el respectivo "Tarradellas" de las Cortes 
de Aragón.

Por lo que, como dice el Sr. Fuembuena: 
"Aragón tiene que erguirse unánime ante la 
política de tos hechos consumados" —que es a 
lo que nos están acostumbrando— ya que to
davía es tiempo de frenar los abusos de "atri
buciones democráticas" que se están sucedien
do. Por lo cual, emplazamos a los parlamenta
rios y al Gobierno a que, por encima de los in
tereses de grupos y clases adopten de una vez 
las medidas y posturas necesarias para llevar 
a efecto aquello para lo que fueron elegidos, y 
caso de no ser capaces, tengan, al menos, la 
honradez de reconocerlo y ceder su puesto a 
quienes sí sean capaces de tomarías; ya que 
solamente para desmantelar y criticar un sis
tema, sin ofrecer nada mejor a cambio, cual
quiera hubiese valido.

Por último, instar a todas las "fuerzas rea
les" de Aragón, a fin de evitar de una vez, por 
todas, los abusos de la nueva "oligarqu ía par
lamentaria".

no dan clases, con objeto de abrirles el 
expediente oportuno.

Por todo lo expuesto hacemos un 
llamamiento de solidaridad a todos los 
integrantes de esta Universidad para 
resolver la actual situación.

CONTINUA LA HUELGA 
UNIVERSITARIA DE LOS P.N.D,

ZA/IAGOZA, 4 (‘Aragón/expres).— 
En relación con la nota aparecida hoy día 
4 en la prensa nacional, el P.N.D de la 
Univers^ad de Zaragoza desmiente la 
noticia de la vuelta al trabajo, 
calificándola de tendenciosa, ya que no 
solamente siguen en huelga~ las 21 
universidades que ya lo estaban, sino que 
se han incorporado dos más a la misma en 
solidaridad ante la postura del Ministerio 
de E y C, que pone como condición para 
negociar la vuelta al trabajo y que además 

niega a recibir a la coordinadora en 
pleno. En estos momentos, los 
representan tes de las Universidades 
reunidos en Madrid, están encerrados en 
la U.N.ED. hasta conseguir una postura 
de diálogo por tJarte de la 
Administración.

Respecto al P.N.D de Zaragoza 
informan a “A/e” que hq sido convocada 
una asamblea para esta mañana. 

políticos y desde importantes sectores de la 
Administración. Y así nos va.

MOMENTO ACTUAL

Casi todos estos hombres contemplan 
atónitos como se arruinan ahora sus empre
sas o al menos se congela su expansión redu
ciendo plantillas, amortizando puestos de 
trabajo, retrayéndose a la inversión por el 
injusto trato que reciben de todos lados y a 
causa, en gran parte, de la clase política in
capaz de gobernar y que tiene la demostra
da e intencionada habilidad mágicadeelu
dir problemas en vez de resolver problemas.

Se elevan agresivos cantos en defensa de 
los obreros, justos unas veces y demagógicos 
otras. La justicia social naturalmente va en 
contra del usurero, del especulador, del em
presario tiburón que explota a sus obreros, 
pero también hay que tener en cuenta, co
mo decía una conocida personalidad del te
ma, que "defender a los empresarios no sig
nifica defender a todos los empresarios, de 
la misma manera que defender a los obreros 
no debe significar defender a todos los obre
ros. Y ya va siendo hora de que se hable cla
ramente de la responsabilidad civil de los 
operarios que lesionan injustificadamente 
los intereses de sus factorías o talleres".

Finalmente y como declaraba el Club de 
Marketing, se debe valorar públicamente la 
figura del empresario y la de todos aquellos 
que junto a él hacen viable la empresa como 
servicio a la comunidad y como auténtico 
motor de la economía.

EL EMPRESARIO Y LA 
PRODUCTIVIDAD

Es el empresario quien hace tiempo de
nunció la baja productividad, especialmente 
marcada en el último lustro, en este país, 
pues por individuo activo no alcanza si- ' 
quiera el 50 por 100 de la productividad 
pro-media de Europa occidental (esta es 
una de las principales causas del desastre 
económico en el que estamos inmersos).

El empresario está de acuerdo con alzas 
salariales basadas en correlativos incremen
tos de productividad y confia, quizá como 
último recurso, en que- las Centrales.sindtca- 
les tomen conciencia de ello, y sean las más 
interesadas; pues alcanzar los niveles ópti
mos de productividad es meta que no es po
sible desechar para alcanzar precios compe
titivos que permitan otra meta: la de produ
cir a escalas internacionales, absorbiendo de 
esta manera no sólo la mano de obra actual
mente en paro, sino la que ha tenido que 
emigrar para servir industrias foráneas de 
otros países industrializados.

Todo ello comporta un gran esfuerzo a 
realizar por todos, auspiciado en un clima 
imprescindiblemente cívico, si es que no 
queremos llegar a situaciones o consecuen
cias antidemocráticas imprevisibles.

Tomas OBON CEBOLLADA

Por José Luis ERCILLA
GAMBERRISMO

UNA gentil y simpática dama nos. 

ha rogado que hiciéramos la 
denuncia.

Una más de las muchas que 
desgracia^Jamente podríamos escribir 
cada día, al referirnos al vándalo 
gamberrismo que suele campar a sus 
anchas por las calles zaragozanas. 
Sobre todo cuando llega la noche. O 
mejor diríamos las altas horas de la 
madrugada.

Pero vayamos con lo que nos ha 
.contado esta señora —nos confesó que 
tanto ella como su marido son asiduos 
lectores de “A/e”— referente a la calle 
Alférez P rovisional.- । U n a vía s 
paralela al rio Huerva que va en 
diagonal desde la Avenida Goyai hasta 
la de Calvo Sotelo. Allí, como se sabe, 
existe un oretil de piedras grises y 
gordas, para proteger a los viandantes 
del terraplén existente entre la acera y 
el cauce del citado río. Pues bien, o 
mejor tendríamos que escribir pues 
mal, las piedras de encima de la 
protección de la pared, que son las que 
más pesan, suelen tirarlas —a mala uva, 
por supuesto— sobre el desnivel, en el 
que hay todavía algunos huertos, hasta 
llegar ai cauce del Huerva. Nuestra 
amable comunicante nos ha asegurado 
que ayer eran ya ocho las grandes 
piedras que habían desaparecido. Que 
se veían tiradas ai río y que en la caída 
algunas se hab ían partido en dos o tres 
pedazos. Pero ella, mujer al fin y por 
tanto dotada de una caritativa 
sensibilidad nos decía:

, —No hay derecho que ocurra ésto. 
Sé que allí abajo, vive en una cabaña, 
un pobre hombre mayor y me da 
mucho miedo que una de estas piedras 
que lanzan los gamberros, le puedan 
lesionar gravemente e incluso matar. 
Hace poco para que no tuviera que 
dormir sobre el suelo, le regalamos un 
colchón.

Hay que aclarar qué nuestra 
comunicante vive en esa zona, por eso 
también, nos ha dicho:

—Precisamente nuestro dormitorio 
da a la calle Alférez Provisional y a 
partir de las dos o las tres de la 
mañana, se suelen oir gritos de 
mozalbetes que posiblemente son los 
autores del arrojo de las piedras.

Pero además añadió:
—Seguramente serán los mismos, o 

pertenecerán a idéntica pandilla, que 
introdujeron una caja de cerillas 
encendida a un buzón de Correos de la 
calle San Juan de la Cruz quemando la 
correspondencia.Da la' casualidad que 
yo había echado una carta en dicho 
buzón y no he fénido más remedio que 
escribirla de nuevo.

Tristemente los gamberros, por no 
llamarlos de otra manera peor, que e?- 
la que se merecen, están al orden del 
día, y sobre todo de la noche. ¿No es 
posible “cazarlos" alguna vez cuando 
realizan sus fechorías?

Precisamente estas acciones de 
vandalismo, nos dan pie para pedir que 
en esta zona, como en tantas otras, se 
intensifique la viqilancia- De lo 
contrario en la tapia que protege a los 
peatones, no quedará piedra sobre 
piedra. Creemos que los guardadores 
nocturnos del ayuntamiento tenían 
que preocuparse más de estas cosas 
que de imponer multas a los vehículos 
que no hacen daño a nadie. Aunque 
estorben. Claro, que los coches no 
tiran piedras.

HOGAR NAVARRO

Esta tarde, a las ocho y media, 

en el Hogar Navarro va a 
inaugurarse una exposición de pintura, 

tan interesante como sugestiva. La 
protagoniza Sotomayor, que va a 
colgar veintidós lienzos de los más 
variados temas.

Pero es que además, esta entrañable 
casa regional de nuestra ciudad, tiene 
programados otros -actos para días 
sucesivos, dentro de sus actividades 
culturales del actual mes de 
noviembre.

El viernes, día 18, con el título de 
"Los judíos y Navarra", se-celebrará 
una conferencia-coloquio a cargo de 
don José María Corella Iraizoz y el dfa 
25, también viernes, se proyectarán 
unas diapositivas, con comentarios de 
Rafael Margalé, sobre “El Pirineo de 
Sangüesa".

Pero la cosa no acaba ahí porque el 
Hogar Navarro ha programado., durante, 
este mes de noviembre, diversas sesiones de 
Cine-Forum, en el Colegio de los 
Escolapios de la calle Sevilla.

Todo ello promete ser muy 
interesante y pone de manifiesto fas 
inquietudes artísticas y culturales del 
Hogar Navarro, uno de los centros 
regionales de nuestra ciudad 4ue 
desarrolla mayor número de 
actividades durante el año.

SGCB2021



ECONOMIA

SE EXTIENDE EL DINERO
La subida de hoy fue de 1,34

BOLSA de

PAG. 16/4-11-77/AE

In formación bursátil 
facilitada por el B(mco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARA GON/exprés.

ganadas de 7 para Motor, 6 en 
Tubacex y dinero para Olarra 
más 5. Mayor equilibrio en 
químicas y suaves descuentos en 
eléctricas, con un cierre de 
sesión que queda bien dispuesto.

dominado por un clima sereno,
con 
Las 
una 
en

algún tanteo comprador, 
eléctricas han mantenido 

cierta resistencia, repitiendo 
varios de sus valores y

I BARCELONA |
Buen comienzo de sesión, 

para ir perdiendo- fuerza por 
realizaciones en los valores de 
servicios y reaccionar después en 
valores selectivos y bancos. En 
el grupo de industriales marca 
rlinero en avance dé 13 enteros 
el Fomento y operando mejoras 
de 12 en Urquijo y 10 en 
Bankinter. Los bancos 
comerciales tienen todos ellos 
ganancias del 5 por ciento. Otro 
grupo con mayoría de signos 
positivos es el siderúrgico con

GESTION 
DE 

CREDITO 
OETCIAL

I BILBAO I

La sesión de fin de semana ha 
de estimarse como de un 
resultado muy positivo. A pesar 
de que en algunos corros se haya 
notado algunas realizaciones, 
lógicas después de las fuertes 
subidas de los últimos días, estos 
recortes no son importantes, 
otros grupos tienen alzas 
estimables, y el cierre está

cediendo únicamente 1 entero 
en Iberduero e Hidrola. Las 
siderúrgicas recortan 4 enteros 
en Aceros y 3 en Tubacex, 
Hornos y Olarra, pero 
Echevarría mejoraba 5. El 
comportamiento de los valores 
bancarios es muy compacto y 
sin duda contribuye £ mejorar la

LA NUEVA IMAGEN 
DE IBERIA COSTARA 
120 MILLONES

situación de ertorno, al 
registrarse avances en todos sus 
componentes, destacando sobre 
todo las mejoras de 15 en 
Guipuzcoano y Quesada, 13 en 
Atlántico, 11 en Central, 10 en 
Bilbao e Hispano,> 2en 
Santander y- 2en Popular y 
Vizcaya. En las químicas Sarrio 
cedía 3 y P. Reunidas mejoraba 
5 y en los grupos finales 
repeticiones o diferencias muy 
suaves que no influyen en el 
am b i e nte^__________

Agricultura 
industria ('omercio.

vuelve a entonar con clara I 
tendencia alcista, quedando al I 
cierre con buena disposición y I 
dinero muy extendido. En los I 

' bancos comerciales principales | 
las mejoras son otra ver del 5 1 
por ciento y en los otros bancos I 
se destacan las alzas de 16 en I 
Pastor y 15 en Valencia. Muy I 
bien los industriales que señalan I 
dinero en alza de 12 para 1 
Fomento y contratando Urquijo | 
gana 12, 10 Bankinter, 5 I 
Cataluña y 4 Occidental. I 
Desiguales las eléctricas con un I 
avance de 3.enteros en Unión y 
una pérdida de 2 en Iberduero.

MADRID, 4 (Logos)- El 
“cambio de imágen” de Iberia, 
Líneas Aéreas Españolas, que 
representa la expresión externa 
de una reestructuración interna 
de la compañía, le costará a esta 
del orden 120 millones de 
pesetas repartidos en tres años, 
que suponen un costo adicional 
que se obtendría de una 
razionalización de las campañas 
publicitarias suprimiendo lo que 
se considere innecesario, según 
ha manifestado el presidente de 
Iberia, don Manuel Prado y 
Colón de Carvajal en la reunión 
celebrada a primeras horas de 
ayer tarde para presentar la 
“nueva imágen de Iberia”, en la 
que como signos externos 
¿estacados figuran la nueva 
decoración exterior de los

la despolitización y absoluta 
profesioualización de la 
compañía *

Navales

aviones —a cuya flota irá 
llegando progresivamente a lo 
largo de los próximos tres 
años—. Los nuevos logotipos de 
la compañía y el nuevo 
uniforme de las azafatas de 
Iberia.

El presidente de Iberia ha 
manifestado que tiene como 
objetivos en estos momentos 
dentro de la compañía el ir a 
una reducción del gasto 
improductivo, al control de 
inversiones, a la motivación de 
los propios cuadros de Iberia y a

Iberia, que cuenta con mas 
de 20.000 empleados, debe 
crear unos instrumentos 
directivos que sobrevivan a la 
frivolidad política razón por la 
cual se ha ido a la formación del 
Consejo Ejecutivo de Iberia 
formado por seis directores, 
según dijo el señor Prado y 
Colón de Carvajal

El cambio de imagen —dijo el 
presidente de la Compañía— no 
es mas que la necesidad que 
imponen las circunstancias. Esto 
es algo que están haciendo todas 
las compañías aéreas del mundo 
Esta “nueva imágen’ ha querido 
hacerse coincidir con el 50 
aniversario del primer vuelo 
comercial de Iberia.

’ Preguntado el presidente de 
Iberia sobre la seguridad de los 
aeropuertos españoles y de los 
vuelos sobre territorio español, 
manifestó que Iberia no tiene 
ninguna autoridad sobre los 
aeropuertos españoles y que el 
reabzó hace nueve meses un 
informe sobre la falta de control 
para seguridad de los videros. 
Creo, dijo que está en el animo 
de aviación civil el llegar a un 
absoluto control para pasajeros 
y tripulantes aéreos.

MADRID
Cierra la semana con una 

sesión nerviosa que origina 
ligeras bajas en los valores 
eléctricos, pero que luego se

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZ.ANO
Cambios del día 4 de Noviembre de 1977

1 DIVISA

C A M B 1 o s

COMPRADOR VENDEDOR

1 1 Dólar USA................... 82,966
74,789 
17,094

149,861

83,226
I I Dólar Canadiense ....
I t Franco Francés .....
1 1 Libra Esterlina............

75,107
17,165

150,664
37,331 37,533

|lOÓ Francos Belgas(com) .
N 1 Marco Alemán............

234,765 
36,700

9,436 
34,119 
17,257 
13,555 
15,105

236,169
36,897

■ 100 Liras Italianas............
9 1 Florín Holandés . . .
9 1 Corona Sueca .......
9 1 Corona Danesa.........
■ 1 Corona Noruega..........

9,477 
34,297 
17,347 
13,620 
15,180 
20,086 

518,962 
204,990

33,485 
236,571

1 1 Marco Finlandés . . . .
ll00 Chelines. Austríacos . . 
■ 100 Escudos Portugueses . 
■ 100 Yens Japoneses.........

19375 
514,135 
203,348

33,314
BlOO Francos Belgas (fin) . . 234,499

En construcción alzas 
mayoritarias destacando 11 
enteros para Dragados, 6 para 
Vallehermeso, 5 en 
Urbanizadora Metro y 4 en 
Valderrivas. Mejoras suaves en 
comercio e inversión y pequeños 
recortes para los monopolios de 
1 en Telefónica y de 3 en 
Tabacalera. El grupo del 
automóvil tiene avances de 8 en 
Tudor, 4 en Motor y 2 en Seat, 
y en el grupo siderúrgico se 
marca dinero para varios 
componentes, ^n alza de 6 para 
Olarra, 4,5 Tubacex y 3 para 
Hornos. Las químicas y 
papeleras con avances de 6 en 
Torras, 15 en Ibys, 3 en 
Explosivos y 2 en P. Reunidas.

Indice: 70,79 {más 1,34)

Jóse A.Travcr 
Espallargues

COSO,24-32 2 
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

Conferencia del padre Carlos Valverde

■ ■ ..“URGE-i. A---:
REFORMA DEL 
CAPITALISMO”

MADRID, 4 (Logos).— El 
magisterio de la Iglesia Católica 
ha condenado reiterada y 
enérgicamente muchas de las 
formas históricas del 
capitalismo, por su 
inhumanismo, por su injusticia y 
por su materialismo con 
respecto a la lógica capitalista, o 
sea, al mecanismo intrínseco al 
sistema, al magisterio de la 
Iglesia no lo ha condenado 
como intrínsecamente malo, ha 
manifestado la esperanza y la

urgencia deque sea 
debidamente corregido para 
evitar los abusos del capitalismo. 
Así, por ejemplo, que la 
propiedad privada sea limitada 
mediante la socialización de los 
medios de producción excesivos 
sin ilegar a abolir la propiedad 
privada que es de derecho 
natural, ha dicho, entre otras 
cosas, el padre Carlos Valverde 
en su conferencia dentro del 
ciclo ''opciones ante la 
existencia hoy".

¡ Según el Banco de Bilbao i

LA AGRICULTURA 
DEL NORTE ESPAÑOL 
NO PUEDE COMPETIR 

CON LA COMUNITARIA

BANCOS Prcced HOY

Banco Zaragozano...............• • ••• 334 346
Banco Exterior............................ 250 260
Banco Central............... ............... 344 360
Banco Español de Crédito.......... 233 244
Banco Hispano Americano .... 233 244
Banco de Santander.................... 332 347
Banco Popular Español............. 232 244
Banco de Bilbao......................... 280 294
Banco de Vizcaya....................... 213 234
Banco Industrial de Cataluña . . . 200 205
Banco Occidental . . .................. 197 201
Banco Atlántico.......................... 217 228
Banco Ibérico............................... 267 278
Banco Urquijo .......................... 254 266
BancoMndustríal del Sur............. 245 251

ELECTRICAS

Hidro Española.................... .. 84 83,5
Sevillana...................................... 74,25 73,5
Cantábrico............................  • • • 87,5 86
Eléctrica Viésgo . ....................   . 70,5 74
Hidro Cataluña............................ 68 68
Iberduero....................... ............... 95 93
E. Reunidas .3............................ 65
Unión E. Madrileña.................. .. 84 87
Penosa ............................... ... 79 79
Pecsa 5.000 ........................ T . . . -76,5
Fecsa 1.000 ............................ 79 77,5

1 MINERAS

Ponferrada.................................... 91 94
Duro Felguera. . . .’.................. 66,5 66

|Blcle>"ametalúrglcas

1 Altos Hornos ....................... 52 _ _
1 Auxiliar F.C.................................. 80 —

1 ALIMENTACION

1 Azucarera .................. 80 __ __ !

i"£byü “tip .“S fi. .n3í?íx ’ 525^^®-
■' Aguilas . , I ..... X ...... . 82 —
1 QUIMICAS

212,5 213,5
121 124

1 CONSTRUCCION

208 240
114 112,5

1 Inmobiliarias Metró............... 116 118
1 VallehçTmoso............................... 128 134

1 VARIOS

1 Telefónica . ;.............................. 91 90
1 Galerías Preciados . ..................... 110 123

242 242
178 175

1 Astilleros ............. 40
— —

1 Unión Fénix............... ............... 265 285
97 98

1 Renta inmobiliaria . ♦ - 72,5 76

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

MADRID, 4' (Europa 
Press).— La integración de 
España en la Comunidad 
Económica Europea, aunque 
todavía lejana, constituiría el 
golpe de gracia para la 
agricultura de la cornisa 
cantábrica, dada la grave crisis 
que atraviesa, según señala la 
revista “El Campo”, del Banco 
de Bilbao.

En opinión de la revista, esto 
se debe a que la agricultura de la 
CEE disfruta de mayo res 
ventajas de tipo estructural, y 
además, porque se ha 
beneficiado y se beneficia de 
una atención mayor por parte 
de la sociedad. En e.onsecuencia 
es mucho más eficiente, tiene 
una productividad mayor ijui' la

agricultura deh norte español, y 
sus productos —maíz, ganado, 
leche — tienen un- coste de 
producción menor, por lo que al 
suprimirse las fronteras con la 
integración, desaparecerían del 
mercado los productos agrícolas 
españoles.

Está claro —concluye “El 
Campo”— que la integración en 
Europa únicamente benefici^a 
a esta región en las pesijuerías, 
(jUe la mejor administración de 
la riqueza pesquera del 
Atlántico Norte, en la que CEE 
está empeñada, favorecida por la 
ampliación de los limites 
jurisdiccionales, hará aumentar 
la productividad del sector 
|M*.S(]uero nacional a partir del
momento 
in legración.

nuestra

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL

JflIflIXflHOWlOS
V> [XZflRfKiOZfl.flWKiOriYiaQlfl

DESCENSO EN EL 
ñ/TMO DEL AHOñfíO

MADRID, 4 (Logos)- El
saldo de
depositados en

los recursos ajenos
1 las Cajas

Confederadas creció por importe 
de 27 182 millones de pesetas, 
en el pasado mes de septiembre, 
según datos facilitados por la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorros ’

El crecimiento acumulado 
hasta el 30 de septiembre se 
elevaba a 265.760 millones de 
(MÍsetas a una tasa expansiva del 
14 12 r^or ciento, frente al

15,32 por ciento que se haUl» 
obtenido en iguales 9 meses o®
■I '976. .

Por su parte, la inversione' 
septiembre registró un aument 
de 28.039 millones de pesetas 
de los que 11,367 millones 
pesetas correspondieron 
valores títulos y 16.672 
préstamos y créditos. , ,

El nivel de liquidez oj 
balance conjunto acusa un sua 
descenso respecto del mes 
agosto precedente

SGCB2021
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una aberración 
urbanística" i

U

La taita de planificación urbanística -és generali y total. Estamos en una 
situación gravísima de crisis agudizada, porque las contemplaciones que 
está teniéndola humanidad de sus problemas son parciales y más aún en hs 

delimitaciones geográficas. Tratamos de resolver los problemas de un sector 
absolutamente desvinculado de los demás sin tener ninguna relación, creyendo 
que podemos cambiar así lo que ya es gravísimo.

Estas son las palabras de un arquitecto en 
toda la extensión, que ha trabajado durante 
muchos años en favor de unas 
planificaciones generales que, de alguna 
manera, son hoy utópicas si observamos 
nuestras calles, nuestros edificios, nuestro 
casco urbano. El caos reina por todas partes 
y cada uno de nosotros es responsable de 
esta situación, al no evidenciar nuestra 
desagradable impresión ante algunos 
proyectos urbanísticos, por no decir 
prácticamente todos.

Antonio Lamela, doctor arquitecto, es 
conocido por sus innumerables conferencias 
y estudios, además de como realizador de las 
polémicas Torres de Colón entre otras 
muchas obras. Aquí nos explica alguna de 
sus preocupaciones más importantes.

- ¿Cuáles son en este momento las 
líneas directoras que delimitan la política 
urbanística? .

-Desgraciadamente, estas líneas di 
rectoras no existen. Hay que decirlo 
así de claro. Hemos tenido la mala 
fortuna que nuestras directrices urbanísticas 
salieron de personas incapacitadas, y que no 
tenían intención de hacerlo. En este 
momento pagamos las consecuencias de 
todo ello, con independencia de regímenes 
políticos. Sigue habiendo una serie de planes 
muy parciales, sectoriales, con unos 
enfoques primitivos y lamentables, que en la 
mayoría de los casos son peor que si no 
existieran. En muchas ocasiones los planes 
legalizan una serie de actuaciones 
monstruosas.

- ¿Quién es el responsable de este 
conglomerado urbanístico?.

- Creo que, todos tenemos culpa en 
todo. Unos porque hemos influido al no 
haber puesto de manifiesto que las cosas 
estaban haciéndose'mal, puesto que esto 
compete a toda la comunidad. Y con 
respecto ai tema de la especulación ocurre 
exactamente igual. Las personas piensan que 
el especulador del suelo es el constructor, 
que realmente es el que la padece, al igual 
que el promotor que se limita a comprar el 
suelo al auténtico especulador, que se 
encuentra escondido y nunca aparece ante la 
sociedad. El especulador ha dado origen a 
que ese suelo haya tenido un precio, y su 
máximo impulso ha sido la propia sociedad, 
a través de su administración y a través de 
sus organismos. El Estado directa o 
indirectamente ha sido el máximo 
especulador, como han sido los 
Ayuntamientos o las Diputaciones porque 
no han sabido encontrar las soluciones que 
impidieran esa especulación. Una de las 
leyes más nefastas en nuestro país ha sido la 
Ley de Arrendamientos Urbanos, que ha 
favorecido y ha propulsado también la 
especulación, aparte de aportar otros males.

— ¿Existe una ley del Suelo efectiva?
- En su mayoría, siempre ha sido 

inoperante, porque no tenía una 
reglamentación, y su aplicación ha sido 
dudosa y difícil.

- El tema de la fiscalidad del suelo es 
inevitable. Señor Lamela, ¿hay una justa 
fiscalidad o no? ;

- La fiscalidad del suelo no existe. 
Esto es un tema muy importante que habría 
que abordar de inmediato, porque la 

especulación está produciendo un 
desequilibrio no sólo en elsector 
urbanístico, sino lo que es mucho mas grave, 
en el sector económico. En general, hoy se 
de la circunstancia de que. la máxima 
apetencia de inversión está en la inversión 
especulativa, inmobiliaria y del suelo, ya que 
en los demás sectores falta seguridad. Con 
esto quiero decir que el desequilibrio que se 
produce en la economía en buena parte está 
perturbada por esta especulación, que ya ha 
trastornado aun más la situación económica 
de base.

- ¿Por qué los Ayuntamientos hacen 
caso omiso en algunas acasiones de las 
opiniones que puede ofrecer el Colegio de 
Arquitectos?.

— Porque en muchos casos los 
intereses son contrapuestos; en otros, no 
siempre, los criterios mantenidos por el 
Colegio de Arquitectos no son defendibles y 
mejores. En otras ocasiones detrás de estas 
posturas había intereses encubiertos que-en 
mi opinión personal- daba a esos criterios 
una defensa dudosa.

NUESTRAS CIUDADES

- ¿Madrid se encuentra tal mal 
urbanizada como manifiestan algunos 
arquitectos?.

- Hay muy pocas ciudades en España 
que puedan salvarse de una buena línea 
urbanística. Madrid no es de las peores. Hay 
dos ciudades que me entristecen muchísimo: 
Valladolid y Granada, dos ejemplq^típicos 
de la máxima aberración urbanística,por 
ejemplo, Valladolid tiene un casco 
histórico-artístico interesantísimo que podía 

•
 "Cada Municipio, cada provincia 

ha ido a su aire y el resultado ahí 
lo tenernos, verdaderamente 
caótico"

"Las ordenanzas no/as crean/os 
arquitectos, son /os po/ít/cos quienes /as 
usan como instrumento de /a sociedad".

haberse convertido en una ciudad-museo, y 
la han triturado con unas modificaciones 
absurdas y disparatadas. En Toledo tampoco 
se ha estado muy afortunado, aunque en el 
casco sólo se han hecho dos o tres 
barbaridades, de todos modos el entorno 
debería haberse cuidado.

- ¿Y con respecto a nuestro 
Viaducto?.

— Es un tema que he estudiado 
profundamente y de hecho me presenté al 
concurso. Por lo tanto, puedo hablar de la 
solución que yo aporté. Manifesté la 
necesidad de conservar el Viaducto, puesto 
que estaba perfectamente integrado de una 
forma histórica y cultural en el contexto 
madrileño, con lo cual debería ser 
aprovechable. La solución aportada fue la de 
restitución y recuperación de1 proyecto

primitivo que se falló antes de la guerra civil, 
pero que no se pudo llevar a cabo y que 
modifiqué durante la realización de las 
obras. E| Colegio de Arquitectos también se 
encontró favorable a esta solución.

- ¿Qué opina de Barcelona y 
Bilbao?

- Barcelona ha tenido un respeto 
mucho mayor con su casco, celosa de su 
riqueza cultural e histórica. Sin embargo en 
la periferia el área de Barcelona es tan 
catastrófica como la de Madrid. En Bilbao, 
las soluciones no pueden ser más 
desastrosas; la ciudad se ha caracterizado 
por el caos, por el desorden y la falta de 
previsión de todo tipo. Ha habido dos 
ciudades que si han tenido un enorme 
interés por conservarse con la máxima 
dignidad, como son Vitoria y San Sebastian, 
aunque en esta última están empezando a 
cometerse algunos desatinos de gravedad

- ¿Qué diferencias esenciales observa 
con los países más avanzados, 
urbanísticamente hablando?.

- Los países que van en vanguardia 
han empezado por instituir el urbanismo

como ciencia. Por lo tanto, hay urbanistas. 
Así, la diferencia fundamental es que ellos 
están haciendo urbanismo actual utilizando 
unos profesionales para poder ejercer el 
urbanismo. En nuestra patria lo estamos 
realizando una serie de profesionales, que 
h-emos sido formados con otras 
mentalidades y para otros fines. Sin 
embargo, ninguno de nosotros ha sido 
mentalizado para construir, proyectar y 
realizar ciudades, que es otra cosa mucho 
más compleja. En según qué casos, llegamos 

a sustituir los urbanistas por unos equipos 
multidisciplinarios de personas de distinta 
procedencia, que son equipos incompletos, 
y que les falta un coordinador, que debería 
ser el urbanista.
COSMOISMO YGEOtSMO

- El señor Lamela aporta una

ÍT

interesante 
publicado

solución en un libro que ha 
recientemente "Cosmoismo y 

Geoismo” que ha tenido enorme 
repercusión en el extranjero. ¿Qué ideas 
ofrece?.

- En las planificaciones humanas, hay 
que tener una contemplación extensiva, 
globalizadora, integral y a ser posible, con la 
meta de que algún día lleguen a ser 
mundiales. Ha llegado el momento en que la 
Tierra es perfectamente dominable, y el 
entorno telúrico, también. Esto ofrece unas 
posibilidades enormes que pueden 
conseguirse a través de lo que denomino 
"Cosmoismo", que tiene como pretensión 
llegar ai conocimiento máximo del cosmos 
para que el hombre puede aprovecharse de 
él. En cuanto a tas planificaciones terrestres 
deberán tener carácter ecuménico, y es 
absurdo que nuestra sociedad se divida en 
grupos o subgrupos que hoy deben estar 
superados. Esto es lo que llamo "Geoismo".

Hoy por hoy, estas ideas pueden parecer 
utópicas <y lo son, pero lo que no es 
utópico es su planteamiento como meta y 
finalidad. Por medio de estas degradaciones 
se desemboca en todo tipo de 
planteamientos, y entre ellos el urbanístico. 
No se puede 
ahora seguido; 
urbanismo nos 
de todo lo

continuar el camino hasta 
cuando tratamos de hacer 
limitamos y nos-olvidamos 
demás, y operamos con 

contemplaciones sectoriales en lo que se 
refiere al trazado de calles, avenidas, 
carreteras, como si el urbanismo fuera eso. 

- Por último nos aclara:

- En determinados lugares de nuestro 
país estamos destrozando riquezas agrícolas 
y de otro tipo virrecuperables, para crear 
urbanizaciones residenciales o turísticas de 
ínfima calidad, y de no tanto interés. Y esos 
planteamientos inníediatistas de lucro, sin 
ninguna visión de conjunto sustituyen esa 
actuación. En España no se ha hecho hasta 
ahora ninguna planificación racional y 
nacional. Cada Municipio,cada provincia ha 
ido a su aire, y ej resultado ahí lo tenemos, 
verdaderamente caótico. Estamos instalando 
zonas industriales donde nunca han debido 
de estar, hemos destrozado parques y 
reservas naturales, recintos 
históricos-culturales de una forma salvaje, 
porque no hemos tenido las ordenanzas 
capacitadas suficientes Y las ordenanzas no 
las crean ios arquitectos, sino que las crean 
los políticos, como instrumento de la 
sociedad. Por eso estamos en tai 
desbarajuste

Menchu GUERRA 
SAPHAN PRESS
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-------  ---------------------------------Según "Ecclesia"^--------------------------------------------- 1

H EOBÜBFlIatB, ElÍBiEaiBBBtB BIBBTtB
"El nuevo y difícil atasco en las negociaciones 
ha producido un vacío legal incómodo que y 
urge resolver" /

‘‘Un gesto regio tuvo la virtud de sacar 
del atolladero un primer acuerdo 
que parecía inalcanzable”

MADRID, 4 (Logos).— La revista "Ecclesia", en su último número, publica un 
editorial sobre el Concordato en que analiza el atasco en que están metidas actualmente 
las negociaciones Iglesia y Estado en España. A continuación, recogemos íntegro el 
texto del editorial:

“Algunas -muy medidas y muy cautas- 
noticias de prensa han vuelto a actualizar las 
dificultades de esa larga marcha hacia el 
Concordato que viene atravesando los úllimos 
años de la vida pública española. Según tales 
noticias, las negociaciones se encuentran de 
nuevo embarrancadas. Y es precisamente la 
escasez de información oficial en torno a estos 
temas lo que hace doblemente interesante un 
esfuerzo de objetividad por situar a nuestros 
lectores con exactitud ante el estado actual de 
la cuestión , ,

Efectivamente, las negociaciones están hoy 
poco menos que en punto muerto. Cabría decir 
que en el largo via crucis de estos pactos se 
registra ahora una nueva caida. Los 
historiadores de la cosa pública y eclesiástica 
tendrán en su día misterios que desvelar. 
Apuntemos ahora brevemente, y como mero 
ejercicio de memoria, que aceptada, aunque un 
poco a regañadientes —sobre todo desde la 
orilla política española-, la vejez prematura del 
Concordato del 53, se inició con mayor^ o 
menor convicción la tarea de su revisión. 
Proyectos y contra proyectos de sustitución 
global o parcial fueron fracasando durante una 
larga década. Se llegó a la conclusión de que 
para alcanzar un nuevo Concordato era preciso

situarse previamente en un piano de mutua 
concordia. Y no fue precisamente la concordia 
la tónica de las relaciones entre Roma y Madrid 
en el decenio 65-75.

DISTENSION

Afianzada en nuestro país una nueva 
situación política, se esperaba —y asi fue— que 
esa elemental concordia sería más fácil de 
lograr. La distensión general alcanzó pronto 
también a la parcela de las relaciones
Iglesia-Estado. Y al aire de esa nueva concordia 
se reanudó la ya larga marcha, con la modesta y 
realística pretensión de ir sustituyendo pieza 
por pieza el Concordato del 53 y dejando al 
juicio del tiempo futuro la posible firme de un 
nuevo Concordato. Se imponía así la tesis de los 
acuerdos parciales o específicos, en la que los 
nuevos responsables de la política del país 
coincidían con la postura manifestada 
reiteradamente por la jerarquía española. Fruto 
de la nueva concordia y de la nueva orientación 
fue la firma -en julio del 76- de un primer y 
trascendental acuerdo por el que la l^esia 
reiteraba lai independencia en el nombramiento

de los obispos, mientras que cedía, en 
contrapartida, el antiguo privilegio del fuero 
eclesiástico. Era ya un fruto concreto. Pero era, 
además^ el signo de que otros podrían 
alcanzaree con facilidad en el futuro. Y tanto 
era asi, que las altas partes contratantes se 
fijaron un plazo para concluir la negociación: 
dos años a partir de julio de 1976.

PARON

Desde esa fecha han pasado ya largos meses 
(más de la mitad del plazo establecido), sin que 
se hayan sustanciado nuevos y, al parecer, 
siempre inminentes acuerdos. Úna llamada 
“operación aniversario”, que pretendía la 
ratificación de tres nuevas piezas al cumplirse el 
año de la primera firma y que afectaba a los 
asuntos jurídicos generales, a la enseñanza y a 
los problemas castrenses, no llegó a buñn puerto 
debido a los retoques de última hora que se 
hicieron sobre los textos preparados Se 
produjo el parón en las negociaciones. Y en ese 
escollo siguen hoy en calladas. Digamos que 
todos los presupuestos técnicos están a punto. 
Falta la negociación propiamente política.

LA NUEVA SITUACION 
POLITICA

Ahora bien, ¿cuáles son las perspectivas de 
esa negociación? para responder a esta 
pregunta hay que tener en cuenta un dato 
sustancial: la nueva situación política salida de 
las urnas el pasado 15 de junio y el aumento del

protagonismo parlamentario desde esa fecha. 
Bien es verdad que, dado el rangode pacto 
internacional que tiene la negociación con la 
Santa Sede, la iniciativa corresponde al 
ejecutivo. Máxime cuando se trata de concluir 
un proceso negociador iniciado antes del 
nacimiento de las nuevas Cortes. Pero en la 
realidad resulta difícil pensar que estas vayan a 
dispensarse de controlar o de inspirar 
negociaciones como las que se refieren a la 
enseñanza o al matrimonio, que están en curso 
y que tan hondamente afectan al ' electorado 
español. ¿Es ese el nuevo escollo en el que han 
tropezado las negociaciones concordatorias?

Así es, y así lo parece. Hay en el horizonte 
una fecha que hay que cumplir: el próximo mes 
de julio. Y hay una reclamación urgente de 
renovación legal precisamente en tomo a los 
temas que pueden ser los más espinosos: la 
enseñanza y el matrimonio.

CLINICAMENTE MUERTO

Entre las soluciones que ofrece un 
concordato clínicamente muerto y las que 
puedan brindar en el futuro los acuerdos de 
recambio existe un vacío legal incómodo que 
urge llenar. En su día, un gesto regio tuvo la 
virtud de sacar del atolladero un primer acuerdo 
que parecía inalcazable. Fue una lección de 
realismo, de decisión y de magnanimidad que 
no merece pasar tan pronto al archivo de los 
gestos históricos. Como lección y como 
precedente mantiene todavía una actualidad 
estimulante”

SERIGRAFIA MONTOYA
SERJGRAFIA PLANA Y CILINDRICA
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SALA LEONARDO

n'“| ABLAR de piel, es ha-
I blar de elegancia. Las 

mujeres de todas las nacio
nalidades, razas e ideologías 
han buscado las prendas de 
piel, para protegerse del frió 
a la vez que realzan su belle
za natural, pues nada más 
hermoso que un abrigo o 
chaquetón de nutria, leo
pardo, chinchilla, etc. La 
piel o más concretamente 
la peletería se convierte en 
epicentro de la atención fe
menina, en estas vísperas 
del invierno-77. La piel 
también tiene moda y para 
hablar de ésta, queremos 
entrevistar a D. JIJAN FE
RRER BROSSA, propieta
rio de LA CAMPANA DE 
ORO, un establecimiento 
sobradamente conocido en 
nuestra región e incluso a 
nivel nacional, ubicado en 
la histórica calle de Alfon
so I de nuestra ciudad, hom
bre que por sus años de pro- 
fesionalidad, conoce como 
nadie el tema que hemos 
elegido como protagonista 
de éste artículo.

—¿Qué características ge
nerales presenta la moda 
Otoño-Invierno en pelete
ría?

—La piel en España, co
mo en las principales nacio
nes europeas, va al compás 
de la moda que encauzan los 
grandes modistas y diseña
dores de piel y de textiles. 
Hemos visto la coincidencia 
en los Salones de la Piel y 
Alta Costura de Milán, París 
y Frankfort. La moda ac
tual se caracteriza por abri
gos más amplios, más cómo
dos, algo mas largos, grandes 
cuellos, menos cruces, apar
tándose de entallados pro
fundos. Con las naturales va
riantes nos recuerdan líneas 
de décadas anteriores. Tam
bién son de mucha actuali
dad los chaquetones en muy 
variados modelos.

— ¿Y las pieles de mayor 
impacto en esta temporada?

EXPONE

VALENZUELA Y CHACON
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

—Las preferencias son: el 
visón en su gama de incon
fundibles tonalidades, dia
mante negro, salvaje media 
sangre, azurene, zafiro, etc., 
los zorros de muy distintas 
procedencias, todos de gran 
aceptación; castor, nutria, 
marmota, lobo, lince, los as-

trakanes “Swakara” en ne
gros y marrones naturales, 
petit-gris, ocelot, leopardo, 
etc..., sin menospreciar por 
su resultado, confort y pre
cio, el ya insustituible “No
vak”, ante-pelo, que hora lo 
recibimos con impermeabi-

lización en su curtición para 
modelos sport.

—¿Cual es la,situación en 
el sector peletero?

—Podría ser mejor, ya 
que la predilección por la 
Piel, lo mismo en Moda Jo
ven, que para señoras, es ge

neralizada, aquí, en toda Es
paña, en Europa, (incluidos 
los países del E^e) y e'’ 
cualquier parte del mundo, 
donde haya una mujer Y 
haga frió.

Carlos Cebrián GONZALEZ
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ESPANM ■ EUROPA, 1
■inihiii

N u e s t rn o s
e n t a r i o s 
publicados en

com 
pre—partido,

excepción, encontrarían 
dificultades para seguir 
adelante en ios torneos

A R AG ON/e xp r es' , 
señalábamos que todos los 
equipos españoles, sin

i ‘ 
U f’ ■ Sólo Las Palmas perdió el tren

europeos en que 
participan.Cierto es que 
algunos de ellos habían 
conseguido magníficos 
resultados en los partidos de 
ida, pero tampoco podíamos 
oV I id a r, como no lo 
olvidamos, que sus rivales de 
turno poseían entidad 
futbolística y experiencia en 
estas lides, aparte esas 
calidades físico—técnicas 
que suelen atribuirse a casi 
todos los equipos 
extranjeros

Pues bien, aunque son 
cuatro los equipos españoles 
que han conseguido el 
pasaporte para integrarse en 
la siguiente ronda, dejando 
en la cuneta a sus rivales de 
allende fronteras, todos 
ellos hubieron de superar

a p r o V e charon los
norte—europeos para igualar 
el partido y la eliminatoria. 
Tan mal jugaría e I 
Barcelona, tanto desaparecería 
a la parroquia, que hastamuy serios obstáculos y 

amenazantes marcadores ' silbidos y muestras de

GANANDO AL BETIS EN SEVILLA

Jasé luis hi¿o
uns lis ms sanas
c irrepetible en el fútbol español. Sobrqn

L caso de José Luis lleva camino de ser

los apellidos. Todo el mundo sabe que nos 
referimos al paisano, José Luis García Traid. 
El aragonés que un buen día aceptó ir a 
entrenar a un tercera división con un contrato 
económico modesto. Claro está que con una 
confianza ilimitada en sí mismo.

Plantó sus reales en Salamanca, un humilde 
tercer-divisionario, dispuesto a demostrar que 
es difícil, muy difícil triunfar en los equipos 
humildes con plantilla modesta además de 
limitada.Pero no imposible.

Y ahí está la ejecutoria tremendamente 
práctica y espectacular de este sorprendente 
entrenador aragonés, i En su caso querríamos 
ver a muchos preparadores extranjeros! Y de 
los de mas renombre internacional. Es muy 
cómodo trabajar con cuadros famosos de 
jugadores superpagados en donde no faltan 
varios internacionales. Y aún así, tenemos 
varios ejemplos recientes de entrenadores 
famosos de fuera de nuestras fronteras que no 
hicieron honor a la fama de que venían 
precedidos

¡Figúrense ustedes si hubieran tenido que 
pechar como es el caso de José Luis con una 
plantilla de jugadores innominados y además 
en el último peldaño de la categoría nacional. 
Pues bien ya saben lo que nuestro paisano. 
Aquella temporada, hace de esto nada menos 
que seis, ascendió al Salamanca a segunda, en 
la siguiente lo colocó en primera y desde

para alcanzar la meta 
deseada. La Unión 
Deportiva Las Palmas, que 
ya perdió por un gol a cero 
en el terreno deportivo del 
Ipswich inglés, después de 
h aber detenido un penalty 
Carnevali, sólo pudo 
empatar a tres goles con si. 
rival británico en el estadio 
Insular, siendo el único 
conjunto español eliminado 
de las competiciones 
continentales > Se habla de 
que dos goles del Ipswich 
fueron propiciados por 
errores tremendos de Felipe 
y Carnevali, pero en el 
fútbol cuenta todo y 
siempre manda el marcador. 
Una pena, pero...

Por el Athletic de Bilbao 
nadie daba un "chavo", 
después de haber perdido en 
terreno húngaro con el 
Ujpest Dosza por dos tantos 
a cero, pero resulta que la 
furia de los leoncítos 
también cuenta y la 
capacidad realizadora del 
pequeño Dani mucho más. 
Faltaban veinte minutos 
para terminar este 
dramático partido de vuelta

desagrado para el inefable 
Johan Cruyff. Hubo que 
recurrir a la serie de 
penaltys, después de la 
correspondiente prórroga, 
venciendo por cinco a 
cuatro el conjunto 
azul-grana. Una lección que 
no debe de olvidarse.

Y para terminar, digamos

que también el Betis venció 
al Lokomotiv de Leipzig en 
los últimos minutos, con 
goles de Megido y García 
Soriano. Los alemanes 
habían conseguido igualar a 
un tanto, nivelando la 
eliminatoria, pero por fin 
sera el Betis quien continúe 
en la Recopa con todo 
merecimiento. Así, pues, 
España 4 y Europa 1,en esta 
ronda de fútbol a escala 
continental. Nuestra más 
cordial enhorabuena.

Enrique PEYRONA

Empate a cero, y gracias

DE MIEDOSOS
NO HAY NADA
ESCRITO

y persistía el dos a 
adverso, pero bastó 
tiempo normal y 
prórroga reglamentaria

cero 
este 
una 
para

entonces son ya cuatro años 
haciendo el milagrito anual de 
primera división.

¿De sostenerse decimos?

los que sigue 
sostenerse en

Hace mucho
más, José Luis colabora con sus directivos en 
protagonizar malabarismos deportivos para 
que sean posible ios económicos. ¿Cómo? 
Incorporando al Salamanca jugadores venidos 
a menos en otros clubs de campanillas. Quiere 
decirse que el Salarr]anca no hace ascos a 
vestirse con ropa muy llevada pero en buerr 
uso. No importa su procedencia.

Barcelona últimamente es su mercado 
preferido. Lo mismo, el club de Sarria, que el 
Nou Camp . Por cierto que el próximo 
domingo se enfrentarán en el Helmántico el 
equipo de Montai, reforzada su moral por 
Tarradellas, con fa Unión Deportiva 
Salamanca. Pues anda, que el momento de los

charros tampoco es manco que digamos. 
Acaba de ganar en su propio terreno a todo 
un campeón de Copa, como el Betis Casi 
nadie al aparato..

Un detalle que no deja de dar su colorido 
al encuentro, será sin duda que el equipo de 
José Luis alineará la friolera de cinco 
exbarcelonistas contra su antinuo equipo. Los 
Jomé, Albadalejo, Corominas, Juanito y 
Pérez.'Todos ellos no hace falta decirlo faltos 
de medida en su antiguo club. Pero que a la 
vera de su nuevo entrenador han vuelto a 
renacer de sus aparentes cenizas.

Verán ustedes cómo le presentan batalla 
como unos colosos a lo Cruyff and-companys, 
los modestos pero pundonorososhombresde 
José Luis. No sé qué les oasa pero junto a él se 
revitalizan milagrosamente.

Nuestro paisano no se escapa ninguna 
temporada sin hacer alguna de las suyas. Y 
algunas veces ipciuso repetir suerte. Gran 
partido en perspectiva el que nos brindará 
T.VE el próximo domingo. La espada del 
resultado continuará suspendida hasta el final.

Pero cualquiera para alas embaladas huestes 
de José Luis. Por lo pronto nosotros, 
pondremos un uno fijo. El corazón también 
cuenta a la hora de rellenar quinielas

dejar en la cuneta a los 
maggiares. El cuadro 
húngaro cometió el grave 
error de salir a defender la 
renta, pero resulta que tanto 
va el cántaro a la fuente..,Y 
lo que no había ocurrido en 
setenta minutos pasó en 
veinte. Así es el fútbol.

IGUE el Zaragoza 
decepcionando en sus 

salidas. Y en casi todas sus 
“entradas”. Acaba de 
empatar y a cero^ con un 
tercera división que va 
situado de media tabla para 
abajo. VamoSj que nos lo 
dicen y no nos lo creemos 
que hayamos sido incabaces 
de haber forzado la meta del 
equipo reusenseniiaw sola 
vez

Antonio SARRIA

El Atlético de Madrid, a 
pesar de sus importantes 
bajas, se las prometía muy 
felices frente al Nantes, por 
el mero hecho de haberle 
empatado a domicilio. Pero 
después, en el Vicente 
Calderon, se crecieron los 
galos, marcaron por delante 
y les pusieron a los 
roji—blancos la eliminatoria 
en el alero. En los catorce 
minutos finales resolvió el 
Atlético,» consiguiendo el 
moreno Pereira el tanto de 
la victoria, pero a la legión 
de seguidores roji—blancos 
ya no les llegaba la camisa al 
cuerpo. Al Barcelona, 
enfrentado al AZ—67 de 
Holanda, vino a ocurrirle 
tres cuartos de lo mismo, 
después de haber jugado una 
segunda parte pésima, que

Por lo menos el 
Aragón, el año pasado, le 
ganó aquí con facilidad. Y 
pudo finalmente lograr la 
igualada el equi'Oo catalán 
por un penalti que se sacó 
de la manga el árbitro de 
turno. Pero al menos el 
empate se produjo a un 
tanto. Por el contrario el 
Zaragoza, ha pasado por la 
humillación de no conseguir 
siquiera lo que logró el 
Aragón.

Naturalmente que hay 
cosas que tienen su 
explicación. Se se sale de 
casa premeditadamente a no 
perder, en el mejor de los 
casos suele ocurrir que se 

,consiga el objetivo. Pero 
desde luego que tampoco se 
gane. Que es lo que le pasó 
al Zaragoza en Reus. ¡Ojalá 
se hubiese empatado a diez 
goles, pongamos aunque sea 
por ejemplo absurdo! 
¡Pero eso de venirnos sin 
traspasar ni una sola vez la 
meta de un tercera! Y es

Y no es ese miedo c^i 
visceral que demues'tra 
Arsenio en sus salidas lo que 
nos preocupa solamente 
Tampoco ac ab am os de 
exp liCornos que se haya 
dejado en casa a algunos de 
los hombres de la cantera Si 
en estas ocasiones tan 
propicias los ignora, 
¿cuándo acabará por cqntar 
c on ellos ?. Barrachina y 
C a m a c h tenían 
moralmente un billete para 
el viaje a Reus, Si en la Copa 
y ante un tercera no se les 
utiliza ¿por qué razón dió 
su visto bueno el entrenador 
para mantenerlos en la 
plantilla zaragocista? A 
estos chicos se les está 
haciendo un flaco servicio.

Especialmente 
referido a Camocho por lo 
que llueve sobre mojado en 
la Copa, jugó bien en 
Zaragoza y superiormente 
en Canarias, ' con el Las 
Palmas Atlético. Sino 
estamos equivocados. 
Camocho materializó un gol 
e intervino en los dos 
restantes conseguidos. Pero 
lo que se dirá el jugador: 
¡Para lo que me ha servido!

que hay que darle
vueltas. Con la mentalidad 
ultradefensiva no cabe 
esperar más que estas cosas. 
Siempre se ha dicho que de

Ya no cabe peor 
marca que la conseguida por 
la deláhtera zaragocista en 
Re US .pero pueden estar 
seguros de que una vez más 
volverán a resb alarle a 
Arsenio estos y otros

hay mejor sordo que ^uien 
no quiere oir.

‘‘ m iedicos ” no hay 
escrito.

nada
ALMENARA
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Insuficientes, escasas y mal colocadas

Una señalización correcta, factor de ahorro

Lo que sí abunda, y contrasta con la MOTOR PRESS

PROHIBIDO, LA SEÑAL 
PREFERIDA

lA ANAROUIA DE LAS
SEÑALES DE IDAEICD

UANDO un automovilista lleva de 
ordinario una ruta fija, se conoce 

bien el camino,..y no suele haber proble
mas. Lo malo es cuando ha de cambiar 
su itinerario. Aquí comienzan las com
plicaciones y la inseguridad.

Siempre hemos creído que nuestras 
ciudades, generalmente, están mal seña
lizadas o, quizás, deficientemente señali
zadas. No queremos llevar el tema a ios 
casos de negligencia inconcebible, co
mo ocurre y se suele comprobar con los 
cambios de señales sin quitar la anterior, 
o las señales contradictorias en un mis
mo poste, o las recomendaciones imposi
ble, etc... Aunque estos casos aparezcan 
como rasgos de humor, son una cosa 
muy seria y grave.

Ai margen de tales anécdotas, lo que 
queremos decir es que, en España, las in
formaciones escasean y son insuficientes, 
incluso para quien vive habitualmente en 
el lugar, si pertenece a otro barrio o pasa 
raras veces por la zona.

Cruzar algunas ciudades españolas es 
una verdadera odisea, con grave quebran
to para el tráfico de los demás. Falta a 
veces esa indicación tan lógica de “Cen
tro Ciudad”, o las que van marcando las 
salidas hacia carreteras y ciudades im
portantes. Imaginen ustedes el problema 
si. además, la ciudad se encuentra en 
obras en alguna arteria importante. Des
graciado el automovilista foráneo que se 
deje llevar por el plano que compró para 
orientarse.

Pero este problem^ de señalización 
señalización insuficiente e inadecuada— 

se agrava en período estival, con ocasión 
de las vacaciones. Hay zonas turísticas 
que multiplican por diez o por cien su 
censo de automóviles. El abandono es ca
si total, porque a los respectivos ayunta
mientos no se les ha ocurrido organizar 
aquello para la gran temporada, y deben 
de pensar que los que llegan son de “ca
sa”, como suena.

escasez de informaciones, son las señales 
de prohibido. Todo está prohibido. Y no 
diremos que no haya razón en muchos ca- 
sós para tales señales, pero entendemos 
que cuando una zona desea promocionar- 
se y aumentar el número de visitantes, de
be dar solucionar a los coches que llegan 
para evitar los caos circulatorios, los ner
vios, ios malos humores, etc...

No cabe duda que muchos de nues
tros pueblos (especialmente en el litoral) 
tienen una doble vida: durante el verano 
y durante el resto del año. Las señales que 
rigen para los ciudadanos habituales pue
de que sean suficientes a lo largo de nueve 
meses. Pero no lo son cuando la avalancha 
de turistas, nacionales, extranjeros, co
mienzan a llegar. No se trata dé permitir o 
tolerar actitudes o conductas ilegales, sino 
simplemente de facilitar ai máximo la 
circulación.

El problema es mucho más serio cuan
do una vía interurbana pasa por el centro 
del pueblo. Hay que pensar que no todos 
los coches desean detenerse, sino que tie? 
nen necesidad de continuar. ¿Por qué no 
trazarles el camino mediante señales sufi
cientes? ¿Por qué no facilitar la informa
ción ai paso, sin que tehgan necesidades 
de detenerse a preguntar? ¿Por qué auto
rizar que aparquen a ambos lado's de la 
calle, aunque sean los del pueblo, dificul
tando el tránsito?

Hay cosas que están bien en tiempos 
normales, pero que en momentos de gran 
tráfico debieran modificarse en servicio 
de todos.

Y, en general, señores responsables del 
tráfico en las ciudades, —sobre todo en 
grandes ciudades— no ahorren dinero en 
señales. Y que ésta sean lo más claras que 
se pueda. Ya que no informaciones elec
trónicas regulables en cada caso, al menos 
los simples carteles. Lo más importante es 
lograr un tráfico fluido y eso se consigue 
manteniendo correctamente informado al 
automovilista y distribuyendo las señales 
con una lógica que ahora brilla ppr su 
ausencia.

jJundo JJotor
PEUGEOT: NUEVA 
MARCA DE 
PRODUCCION 
ESPAÑOLA

La conocida y apreciada 
marca francesa de turismo 
Peugeot va a ser, en breve, 
fabricada en España, 
concretamente en last 
instalaciones de Citroen—Hispa
nia, en Vigo.

El modelo será presentado a 
la Prensa especializada para 
finales de noviembre, 
esperándose que su
comercialización comentará 
primeros del próximo año.

Se trata del Peugeot 504, 
su versión GL, pero con

a

en 
el

acabado interior del TI. 
Respecto a la versión francesa 
de este modelo, <que fue lanzado 
en 1968, las Unicas diferencias 
estriban en detalles interiores, 
como son la tricaría en paño y 
la colocación del reloj, que en 
vez de ir en la consola, se ubica 
en el salpicadero.

Vá equipado con un motor 
de cuatro cilindros de 1971 c.c. 
capaz de dar una potencia de 96 
C V DIN a 5.20Ó r.p.m. y 
alcanzar una velocidad máxima 
de 164 kilómetros por hora.

Lleva suspensión 
independiente a las cuatro 
ruedas, con ejes de ruedas con 
juntas homíxinétiíxis, sierxlo la 
suspensión de muelles' 
helicoidales y amortiguadorf‘s 
hidráulicos de doble efecto. La 
dirección es asistida, tipo 
cremallera. La alimentación se 
efectúa por medio de un 
carburador de doble cuerpo y 
el sistema eléctrico es de 
alternador y batería de 12 
voltios.

De su precio todavía no hay 
nada definido, en función de las 
variaciones de precios que pueda 
experimentar el mercado hasta 
el momento de su 
comercialización, pero debe 
estar dentro del entorno del de 
los otros mcxJelos de cilindrada 
similar de fabricaci'^n nacional.

CLAUSURA DE TRES 
MIL GASOLINERAS 
EN ITALIA

3.000 gasolineras han cerrado en Italia
delse celebrará en manco

cada Salón

NUM. 975
semana

año,

MOTOR PRESS

aaloÿista
c omercializacion 
504, para primeros

del Peugeot 
del próximo

autoridades 
su pronta

comprensión de las 
canto nales para 
disponibilidad.

Es evidente que

la revista 
publica la,

ñoccl BoccalerI, Ingeniero jefe 
del Circuito Permanente del^ 
Jarama y como miembro 
suplemente D. Javier García 
Peralta.

su version GU-con

Cómo representante español 
en la Comisión Internacional de 
Circulación, ha sido elegido 
miembro D. Rafael Jover y de 
Mora Figueroa, Director General 
cfel RA.Cf. Por último 
acordó que España sea la sede 
de la mesa redonda de la fÿ.A, 
que se celebrará en la primavera 
de 1979, bajo el tema de "El 
Automóvil y el Hombre".

En él Comité Director de la 
^F.I.A., España obtuvo el 

máximo número de votos (53), 
logrando 51 de en la' 
Comisión Deportiva 
Internacional.

próximo año, se encuentra 
saturado de peticiones de los 
potenciales expositores. Esta 
circunstancia no es insólita ya 
que la facilitan las reducidas 
dimensiones del recinto de 
exposición —que se celebra en^ 
dos fases debido a eho—, pero sí 
resulta excpecional el porcentaje 
de solicitudes que han debido 
rechazar para la próxima 
edición, así como 
particularmente ingrato para los 
organizadores el no pexier 
admitir a nuevos expositores.

La necesidad iJe un nuevo 
Palacio de Exposiciones, PCX' lo 
tanto, ha sido realizada de 
nuevo y se confía en la

El Gobierno italiano intenta 
cerrar unas tres mil aasolineras 
en ese pais. La red de gasolineras 
italianas cuenta con 39.000 
estaciones de servicio, 
vendiendo productos a niveles 
inferiores a los de otros países 
europeos, siendo los costos de 
mantenimiento excesivamente 
altos.

FORD Y EL 
PROYECTO DE 
MOTOR STIRLING

ESPAÑA,ELEGIDA 
MIEMBRO DE PLENO 
DERECHO EN LA 
F.LA. Y EN SUS 
COMISIONES

España ha sido elegida 
miembro de pleno derecho en la 
F ederación Internacional del 
Automóvil y de las Comisiones 
de este organismo, al término de 
la Asamblea General celebrada 
en Paré recientemente.

El Real Automóvil Club de 
España, representante de 
nuestro paé, ha sido elegido 
miembro del Comité director de 
la F.I.A en la persona de su 
presidente, D. Fernando Falco y 
Fernández de Córdoba, Marques 
de Cubas.

Igualmente, representara' a 
nuestro país en el Comite' de la 
FI.A a título no deportivo, y 
en la Comisión Internacional de 
Turismo.

En la Comisión Deportiva 
Internacional, órgano rector del 
deporte automovilístico 
mundial, ha sido elegido 
miembro titular, por tras años, 
el Príncipe D Fernando de

rord Motor Co. ha firmado 
un contrato de ocho años con la 
Administración para la 
Investigación y Desarrollo de la 
Energía de Estados Unidos para 
situar al motor Stirling en la fase 
de preproducción para su 
aplicación en los vehículos de 
turismo.

El motor Stirling constituye 
la alternativa más prometedora 
del motor norrnal de 
combustión interna, 
permitiendo unos ahorros de 
combustible de hasta ‘’I 30 por 
100, produciendo menores 
emisiones en los gases de escapa 
y teniendo la facultad de pexier 
quemar una amplia variedad de 
combustible.

tiene una cierta personalidad 
diferencial con respectó a los 
restantes, oese a ser tan pocos 
los homologados al máximo nif^l 
en todo el mundo. Este de 
Ginebra, pese a estar "rodeado" 
dé los grandes países 
productores europeos, ha tenido 
la virtud de convertirse en foco 
(je atracción del público 
procedente de estos palies más 
el propio público suizo.

Baviera y Messia, presidente 
la Federación Española 
Automovilismo, en calidad
miembro suolente.

En la Comisión 
Internacional, ha sido 
miembro titular D.

de 
de 
de

Técnica 
elegido 
Sandro

El motor, inventado por el 
minétro presbiteriano escixés, 
Robert Stirling, en 1816, es un 
motor de combustión externa 
que alter''ativamente calienta y 
refrigera hidrógeno gaseoso.

El ca lentamiento y el 
enfriamiento impulsan a una 
serie de émboltx, conectados 
entre sí, que suben y bajan, 
proporcionando así la fuerza 
propulsora.

EL SALON 
INTERNACIONAL 
DEL AUTOMOVIL 
DE GINEBRA^SATURADO 
DE PETICIONES

Un indicador más de la 
recuperación internacional dql 
sector automovil&tico lo indica 
el hecho de que la próxima 
edición del Salón Internacional 
del Automóvil de Ginebra, que

acabado interior del TI, y que 
será fabricado en las factorías de 
Citroen en VIgo.

En temas de cirçulacidn, un 
reportaje titulado “El peatón, 
culpable v víctima”; un catálo9° 
con las características de todos 
los neumáticos de fabricación 
nacional; y la noticia sobre li 
presentación del nuevo modelo 
de neumático de Plrelll, el P—5.

En las páginas deportivas, un 
reportaje, en color, sobre ol 
Campeonato del Mundo ds 
Marcas el Raylle de España y 
información relativa al Gtan 
Premio de Fórmula I del Japón, 
con el que se cierra 
Campeonato. ,

En la sección "Sport—Agua , 
en color, un Interesante 
reportaje sobre el Salon Náutico 
Internacional de Hamburgo, el. 
certamen más Importante en 
Europa de su clase.

En el consultorio: Seat 12* Y 
127: Convertirlos para gasolln* 
de 90 octanos; Renault 
¿Es tan malo, como dicen, «* 
colector de escape? ; Seat 1430, 
Sport: Frenos de d’sco 
posteriores.
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Velocidad limitada a 100, denuncias a partir de 115

íBmut Sfmui Bíi sm: m pim im
Las denuncias por exceso 

de velocidad ocupan 
buena parte del proceso 

sancionador de las Fuerzas de 
Tráfico. Otro hecho 
comprobable es que casi todos, 
por no decir la tojaldad de los 
automovilistas, pagan 
religiosamente las multas sin 
rechistar, dando por bueno lo 
que sentencia el "raiar” y 
acepta la autoridad

Pero resulta que no pocos 
automovlistas pudieron estar 
pagando lo que no deben, por 
no haberse tomado la molestia 
de enterarse de la legislación y 
de recurrir oportunamente.

Con fecha de 26 de abril de 
este año, la Presidencia del 
Gobierno firmaba upa Orden 
por la que se aprobaba el 
prototipo de cinemómetro 
(radar de trafico) denominado

■ Hay que sumarle el 5 por ciento del velocímetro
"Mesta 204 DD”, acoplado con 
una instalacion fotográfica 
marca “Traffipax”. La Orden no 
solo establecía las condiciones 
del aparato, sino que legisla 
algunos aspectos que han pasado 
inadvertidos para muchos.

Por ejemplo, el aparato debe 
conceder un margen de error del 
JO por ciento. En este margen 
no se incluye el que otorga el 
Código de ía Circulación, como 
tolerancia del 5 por ciento. (Art. 
216). En consecuencia, toda 
denuncia por exceso de 
velockiad ha de admitir este 
margen, equivalente al 1 ó por 
dentoide la velocidad 
denunciada. Y esto tiene su 
importancia porque no se trata 
solo de saber si la denuncia es

correcta, si quebrantamos los 
limites establecidos o no, sino 
también para determinar la 
euantia de la multa, ya que 
existe una escala progresiva que 
empieza en 250 pesetas y p/íede 
llegar a las 5000, para excesos 
comprendidos entre los 10 k/h. 
y los 40 km Y aún habria que 
añadir las consecuencias que 
recoge el articulo 289 del 
Codigo de la Circulación, de 
suspensión del permiso de 
conducir por plazo hasta de tres 
meses.

A DESCONTAR UN
15 POR 100

Como comprenderá el lector, 
importa mucho conocer esta

reciente Orden de la Presidencia 
del Gobierno, porque en su 
redacción podemos encontrar 
razones de recurso ante una 
denuncia. Por supuesto que, en 
algunos casos, la Jefatura 
Central de Trafico ya tiene en 
cuenta el espíritu y la letra del 
legislador, pero dado el volumen 
de denuncias, pudiera ocurrir 
que mas de una y mas de cuatro 
salieran como firmes, y no 
habria mas remedio que recurrir.

Otra cuestión interesante es 
la que se refiere a la misma 
denuncia, ya que la orden 
establece que “en el 
fundamento de la sanción por 
velocid ad inadecuada de 
vehículos se especificará la

marca y tipo de cinemomenio 
con el cual se ha medido la 
velocidad, haciendo constar la 
fecha de la Orden Ministerial de 
la Presidencia del Gobierno por 
la que ha sido aprobado el 
prototipo correspondiente”.

Los aparatos, por otra parte, 
deben ser revisados anualmente. 
Por no haber cumplido este 
pequeño detalle, en Francia se 
han ganado >^uchos recursos La 
razon es que, como todas las 
cosas, estos aparatos se pueden 
averiar, y si se les concede la 
facultad de dar fe, lo menos que 
se les puede exigir es que su 
testimonio no falsee 
excesivamente los informes.

La Jefatura Central de 
Tráfico tiene impresas las

resoluciones estimatorias de los 
recursos de alza contra 
s andones por exceso de 
velocidad, por haberse aplicado 
las reglas citadas. Incluso ofrece 
un recuadro reservado para 
indicar la velocidad que debe 
apreciarse de acuerdo con la 
Orden dicha.

En consecuencia, lo que se 
aconseja es que si a^uien ha 
sido denunciado por rebasar los 
máximos de velocidad 
autorizados, recurra, para que se 
le apliquen las normas, y no tal 
cual lo decía el ‘‘Mesta 204 
DD ’ ’. Puede que el 
au tomovilista merezca la 
sanción, pero aun en este caso 
conviene saber si se le aplicó el 
mto’gen del 15 por ciento. De no 
Ser asi, se vería beneficiado en la 
cuantía de la multa

MOTOR PRESS
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La gran depresión del año 29 dejó al 
mundo económico abocado a una de 
las situaciones más difíciles de las que se 

tenga memoria Sin embargo, se supo nacer 
frente a la tirante situación y más que bien, 
en la mayoría de los países se encontró una 
forma de hacer cambiar a bien los miles de 
firoblemas que presentaron. Tal vez la 
ección de e mees sirviera para estos , 

últimos años, .esde 1968 y sobre todo, a 
partir de 1973, en que se ha tenido que 
medir la capacidad de resistencia de más de 
un país. Pero reflejo de esas mismas 
situaciones son los mismos automóviles en 
los que nos movemos Algún día se podrá 
escribir la historia precisamente observando 
esa evolución en la fabricación de 
automóviles Mirándolos a ellos, sabemos 
cómo marcha el bolsillo de sus dueños, y en 
conjunto, el de la ciudad o el país

En aquel lejano 1929, la depresión fue 
acompañada muy de cerca por el 
incremento del precio de los combustibles 
Consecuencia inmediata: la detención de
miles de automóviles y como reacción, para 
no detener el proceso fabril, la aparición de 
pequeños automóviles^, que aJ jnenM nos^ 

- pudieran trasladar de un lugar á'ptro.'

Reflejo de la 
historia 
económica 
de iin país
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Un modelo de esa inmediata adaptación a 
las circunstancias lo fue la Ford británica, 
3ue en su factoría de Dearborn tuvo 
ispuesto en el corto periodo de cinco 

meses, la fabricación del pequeño “19-Y”, 
que pese a sus pequeñas dimensiones, era un 
auténtico automóvil, con cuatro puertas; 
cilindrada de 933 cc. y capaz de ir a 100 
kilómetros por hora.

El automóvil fue el más económico, de 
precio y mantenimiento, de los que rodaban 
[)or Inglaterra, y en otros países europeos a 
06 que fue abundantemente exportado. 

Básicamente el modelo perduró hasta 20 
años después, puesto que el Popular seguía 
fabricánuose en 1959 y básicamente el 
motor será el mismo que de vida a “anglias’ 
y “prefects’.

El motor fundido en hierro, lo mismo 
que la culata, tenía válvulas laterales, 
ci^eñal de tres apoyos y carrera larga La 
cilindrada, movida más que nada por 
imperativos de la fiscalidad, respondió a los 
8 CV ó 10 CV con cilindradas de 933 y 
1172 cc respectivamente.

Los dos cambios fundamentales se 
marcaron en los año 1937 y luego, en el 52 
En el primero, vino obligado por la 
revolución aerodinámica por la que 
dejaronde fabricarse los más bellos 
automóviles de todos los tiempos y en su 
lugar comenzaron a imponerse los» prácticos 
y lógicos

La segunda mutación vino impuesta por 
la aprición de las carrocerías autoportantes, 
que impusieron el abandono del sistema de 
chasis separado. La competencia entonc<‘S 
resultaba muy fuerte, sobre todo la que 
imponía la Morris con su “Mini”, en el que 
lograron combinar potencia y reducidas 
dimensiones; algo hasta entonces nunca 
ensayado. De todas formas, aquellos minis 
no eran solo potentes automóviles, 
comprimidos en pequeñas earroceriAS, va

(TOR PRESS «5

muí
LOS COCHES FORD DE LA 
POSTGUERRA

Y MODEL ( POPULAR) 1933

Las modificaciones en las carrocerías 
para los modelos más populares de la Ford 
Británica irían acompañadas de importantes 
retoques de los motores de 1172 cc. a los 
que se dota de mayor comprensión; bomba 
de agua en sustitución del sistema 
termosifón que hasta entonces existía, y 
doble dimensión de válvulas, aunque 
continiiairsiendo laterales Se gana con touo 
ello 6 CV; pero hay que tener encuenta que 
el Mini, de 800 cc. da 28 CV

Las series Anglia y Prefect son las que 
dominan la producción durante años, 
acompañados desde luego de los “Popular’, 
pero en 1955 hace su aparición el “Escort”, 
que es continuación del Anglia y el “Squire’ 
que sigue la de Prefect. Sus motores van a 
ser los supercuadrados, con un cigüeñal de 
fundición modular, con carrera más corto. 
Tanto es así que con un diá^’etro de 82 
mm., realizaba su recorrido de 48 mm. Esas 
cualidades son los_que le ven a valer para que 
se impongan en el mundo de la competición. 
Preparadores como Cosworth y Holbay

encontrarán en aquellos Ford la base de sus 
“Fórmula”...

Aunaue el nlato fuerte de los Ford 
Europa provienen de Gran Bretaña, ya para 
estos años del 50 la Ford alemana produce 
los Taunus que están dotados también con 
el motor 1172 cc. aunque con mayor 
comprensión.(38 CV). Todas las, versiones 
que c aparecieron sobre el mismo fueron a 
base de irle aumentando compresión y 
potencia, hasta que se llegó a convertirio 
realmente en un coche medio, al llegaise a la 
versión Taunus 12-m., de 1962

AMBICIOSO PROYECTO

ANGLIA 8 HP 1939

La depresión de 1929 motivo la 
aparición en Europa de una familia 
de mini Fords
El "Fiesta" de Ford España viene a marcar 
una nueva respuesta del automóvil a las 
dificultades economices del momento

En la presencia Ford en Europa, cabe 
destacar entre otras aportaiiiones 
trascendentes en el automovilismo, su tercer 
punto de influencia escondo en España En 
Inglaterra, la fecha de su inicio fue en 1911 
En Alemania, en 1925 y aunque en España 
siempre se marcó actuación, la verdad es 
que no empezó a fabricar hasta 1976, con el 
lanzamiento de un nuevo Rod de pequeñas 
dimensiones, el “Fiesta’ que marca el 
momento además de la respuesta Ford de 
Europa a las dificultades económicas del 
mundo occidental. Un momento más 
espaciado pero no menos peligroso que 
aquel que tuvo por protagonista la gran 
depresión del 29.

El proyecto es ambicioso, pero 1 
competencia muy fuerte porque hoy en día, 
en Europa, todos los fabricantes cuidan de 
manera muy particular el pequeño 
automóvil en el que colocan motores 
diferentes de mayor o menos cilindrada y ai 
que visten de mayor o menos lujo, se^n las 
distintas versiones Todo esto dará algún d i; 
la medida de la realidad econójnk i, 
perfectamente reflejada en los automóvil í 
en uso.„

Robert* 
p icios Especíale

h
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TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Compañía Re
tablo. 7,15 y 11. La Tierra es 
radonda> de Salacrou, ver
sión de Máximo, con Carmen 
de la Maza, Víctor Valverde 
y Verónica Luján. Dirección, 
José Diez.

ONES DE ESTRENO
ARGENSOÏA. 5-7-9-11

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. - 6-7-9-11 

(May. 18). 3.* semana: Todó 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
AUen, Jhon Carradine.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (May. 
18). 5.* semana: Bilitis. 
Technicolor. Patti D'Arban- 
ville, Mona Kristensen.

(May. 18 y menores acompa
ñados. 2.* semana: El ali
mento de los dioses. Pamela 
Franklin, M^'oe Cortner.

AVENIDA. - 5-7-9-11 (May. 
18). 2." semana: El fin de la 
inocencia. Mary Francis, 
Cristina Ramón.

PALACIO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El Decameron. Un 
film dé Fier Paolo Pasolini.

CERVANTES. — Sala especial. 
6-7,15 y 10,45. (Mayores 
18). 3.* semana: sZ». East- 
mançolor. U9 film de Costa 
Gavrss, con Yves Montand, 
Irene Rapas.

COLISEO. - 6-7-9-11. (May. 
18). 6? semana: Perros ca- 
Oqÿsros. un film de José An-, 
temió ds la Loma, con Víctor 
Petit, Franck Braña, Crista

RIALTO. — Una Seda muy espe
cial. 4.* semana de éxito. 4- 
6,15-8,30-10,46 (May. 18). 
Sacoo e Vanzetti, de Giuliano 
Montalvo, con Gian M.* Vo
lonté y Ricardo CuccioUa. 
Música: Ennio Monicone y 
Joan Baez. Corto: La isla. 
Teléfono 275173.

CINE S DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (May. 

18). Tengamos la gnarra en 
paz. Eastmancolor. Francis
co Cecilio, Verónica MirieL

COSO. - 6-7-9-11 (May. 18). 
Amor casi.w libra. Eastman
color. José MorataUa, María 
Fernanda.

DON QDUOTB. - 4,45-7-9-11. 
(Mayores 18). 4.* semana: El 
pam; Eastmancolor. Un film 
de Antonio Isasi con Jason 
Miller, Lea Massari.

DORADO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18 y menores acopipaña- 
dos). Botas duras, medías de 
Mda. Lee Marvin, Oliver 
Reed, Elizabeth Ashley.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res* de 14 años y menores 
acompañados). Préstamela 
esta noche. Eastmancolor. 
Manolo Escobar, Perla Faith.

LATINO. - 5-7-9-11 (May. 
18). La llamada del s^xo. 
George Hilton, Verónica Mi- 
rièl.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
JTodos públicos). Los locos 
«el ora negro. Eastmancolor. 
Franco Ñero, Sterling Hay
den.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10.45 
(May. 14 y menores acompa
ñados). 3.* semana: La e^s 
que ma amó. Panavisión 4 
Technicolor. Roger Moore, 
como James Bond, agente 
007, Bárbara Bach.

GOTA. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). 5.* semana: Manama 
dauda. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

MADRID. - Salé 2. 5-7-9-11. 
(May. 14). Los últimos hom
bres duros. Cinemascope- 
Technicolor. Charlton Hes
ton, James Coburn.

NORTE. - 5-7-9-11. (May. 
18). Virgo, Taura y Capricor
nio. Edwige Fenech, Alberto 
Lionello.

OLIVER. - 5-7-9. (May. 18). 
Las amazonas. Alena Johns
ton, Sabine Sun.

MOLA. — 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 5.* 
semana: । Vaya par de gttne- 
losl Paco Martínez Sorte, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú- 
bUcos). La guerra de papá. 
Eastmancolor. El niño Lolo 
García, Teresa Gimpera.

PALAFOX. - 5-7,15 y 40,45. 
(Mayores 18). El inocente. 
Cinemascope-Technicolor, 
Un film de Luchino Viscontí, 
con Giancarlo Giannini, Lau
ra Antonelli.

PAX. - 5-7-9-11 (Todos públi
cos). El retomo del dragón. 
Bruce Lee, Van Williams. 
Technicolor.

ROZT. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Tentáculos. 
Cinemascope-Color de Luxe. 
John Huston, Shelley Win
ters.

REX. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). La muerte ronda a Mé
nica. Eastmancolor. Nadius- 
ka, Arturo Fernández.

VICTORIA. - 5-7’9-11 (Todos 
Palicos). Pájaros ds presa. 
Technicolor. David Janssen, 
Ralph Meeker.

SALAMANCA. 5-7-9-li.
(May. 18). Pantaleón y las 
visitadoras. José Sacristán, 
Katy Jurado.

VENECIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Susana quiera per
der'eso. Javier Escrivó, Pa
tricia Adriani.

—Soy muy capaz de 
ner un “show" durante

dejar paso a un ligero fruncí 
miento de su rostro.

mante 
cueren

EN BUSCA DE 
10 PERDIDO

"Los cantantes italianos 
actuamos en España cuando 
no estamos en primera línea

"Sí, fui una niña precoz, pero viv( 
de realidades y no me duermo en 
los laureles"

ITA Pavone, la pecosilla cantante italiana, se ha convertido en 
una asidua visitante de nuestro país, y durante todo el verano se 

la puede ver trabajando por nuestra piel de toro. Rita es persona ama
ble y presta al diálogo.

—¿En qué momento se 
cuentra su carrera?

—Oigamos que en un 
mento de transición.

—¿Y no séra más cierto

en-

mo*

____  que 
ha pasado a ocupar un segundo 
plano?

—A todos los cantantes les 
ocurre. Sería tedioso el mante
nerse siempre en el primer pues
to. Lo importante es mantener
se durante muchos años y para 
ello son necesarios estos altíba- 
jos.

—Actualmente en el panora
ma de la canción italiana predo
minan Mina, Ornella Vanoni, Iva 
Zanichi, pero ¿en dónde situa
ríamos a Rita Pavone?

—Posiblemente detrás de ellas

RECONOCE SUS 
ALTIBAJOS.

Las preguntas no parecen mo
lestarla. Al revés, es consciente 
del momento que atraviesa y no 
le importa reconocerlo.

—Se dice que ustedes cuando 
pierden popularidad en su país 
se vienen a España a apurar ai 
máximo sus exiguas posibilida
des. ¿Qué hay de cierto en ello?

—Quizás el principal motivo 
sea el dinero. Cuando una estre
lla italiana se encuentra en el 
pináculo de la fama, normal
mente cobra unas cifras fabulo
sas, que aquí en España no pa
gan, y entonces hay que esperar 
a que su fama y sus honorarios 
hayan disminuido. ¿Sabe usted
de alguna sala aquí en 
que pueda permitirse el 
pagar de un millón de 
para arriba?

España 
lujo de 
pesetas
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Sus palabras están impreg
nadas de toda razón, imposi
ble rebatirlas.

—¿Y en cuanto han disminui
do sus honorarios?

—Digamos que actualmente 
estoy al alcance de algunos sitios 
pero no muchos.

—¿Cree realmente que volverá 
a ser la triunfadora de hace unos 
cinco años?

—¿Por qué no? En cuanto 
tenga una canción con gran gan-

cho. además, como ya le dije an
teriormente, lo importante es 
mantenerse, no alcanzar un éxi
to y después esfumarse.

—Actualmente usted se anun
cia y trabaja junto a Teddy Reno 
su marido, ¿es qué acaso ya no 
se basta para atraer la atención 
del público durante la duración 
de su actuación?

—Por primera vez la hemos 
visto enfadarse ligeramente. Su 
sonrisa, su eterna y simpática 
sonrisa, ha desaparecido para

ta y cinco minutos y más si es 
preciso. El que cante una can
ción en compañía de mi marido, 
no quiere decir nada, e incluso 
gusta al público.

—¿Y no ha pensado en for
mar un “clan" con toda la fa
milia?

—No. Además, mi hijo es 
muy pequeño todavía, sólo tie
ne ocho años.

Y deben 
por verme It 
lo contrario 
dedicado 
amazonas".

Angel PEREZ 
(SAPHAN PRESS)

PARSIFAL STORK - CLUB

CANCELA

ASTORG'S GALLERY 2

SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

L PAPAGAYO"

Juventod, ritmos, divenión. Pre- 
doe jóvenes. Calle Madre Vèdni-

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON, Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono. 396952

S?Ja de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259.. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conózcalos futuros, 
viajando a través de la música. Ca. 
via, 10

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Reunión y juventud en un am- 
bíente dutinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

nueva DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente’’. LA RIPA. .5

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente’’ San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856 Si busca tranquilidad y reservado 

ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por univereita- 
rio6. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVll AMOS 
A ESCUCHAR A LOS CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

La música más origind y 
el ambiente más agrada- 
We. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noohe 
discoteca-club hasta fas 3 de la 
madrugada. Centro dudad,. Inde- 
pendencia,*19. Tel. 214804

1^

1^.

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Y ya 
protagonist! 
todas, tendí 
de Jane, qu 
el aire puro

Y die 
protegida p 
que puede 
mujeres: l{ 
interesen p 
camino.

Y al 
Jane, a los 
Tarzán, y 1 
pues nos q 
bien tan 
acompañan 
árboles; coi
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Hoy y mañana

D
DEL MAR BONET

El Justiciero "Marco” y 
forman dicho

dedicada a los niños, 
aunque no sólo sean ellos 
lo que se queden a ver la
'tele ': 
'Tarzán'

£.
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)ero VIVÍ 
rmo en

igero fruncí

más si es 
e una can-, 
mi marido 

I, e incluso I 

ido en for- 
toda la fa-

E de manto 
into cuarta*

gel PEREZ, 
KN PRESS) ;

ni hijo es ■ 
a, sólo tie-’^

LAZARO V, NIÑO MIMADO

‘‘Historias del tren” no se 
han emitido, porque se 
han perdido. ¡Toma 
castaña! ¿Tanta 
organización y se les 
pierde un programa? 
¿No habrá perdido 
alguien por su cuenta y 
riesgo? Ademas 
queremos ahorrar en 
TVE y vamos y 
perdemos por ahí los 
programas. ¡Menudo 
trompazo, si alguno se 
tropieza con las 
“Historias’ esas

Esta noche podremos 
ver el programa 
— concurso de Chicho 
ibañez Serrador: "Un, 
dos, tres... responda otra 
vez'*, con sus calabazas y 
s’ils peras. Después, 
parece ser que por fin ya 
está lanzado eso de "Yo 
canto", y hoy "cantará" 
M. del Mar Bonet.

Por UHF lo más 
interesante que se puede 
ver es el " T eatro 
estudio", que nos 
ofrecerá la obra de 
Bertolt Brecht: "El señor 
de Puntila y su criado
Matti Son sus
protagonistas: Ismael 
Merlo, Marta Angeiat y 
Luís Fantón. Una obra 
para gozar.

Noohe 
de ia 

n Inde-

in am- 
unente 

de la

&

&
ervado 
usted 

Pelefó- 
. Telé- &

n, Pre- 
Védna-

Y fue lo que nos pasó 
a casi todos el pasado 
miércoles. Sobre todo, a 
los que menos informados 
estaban, porque los que 
estamos a diario con la 
‘‘tele ’ de nuestros 
amores , ademas de 
saberlo unas horas antes, 
estamos curados de 
espanto, en. cuanto a 
alteraciones y despistes 
se refiere. Unas 
“Historias del tren i” que 
no salen el domingo por 
UHF. Llamamos . ® 
nuestro amigo “El 
Justiciero’’, le 
preguntamos y con los 
ojos en blanco nos 
responde lo más 
asombroso: “No hay 
“Historias del tren*’; las

Y hablando de 
ahorro “televisivo’’, 
preguntamos a nuestro 
amigo “El Justiciero” a 
ver qué tal anda la cosa 
Qué se hace. Y mié se 
puede hacer. Y lo 
enchufo. ‘‘Amigo 
periodista; qué pregiuitas 
tienes; aquí está el 
responsable de todo; el 
que nos trastorno todo el 
pasado miércoles”. Y en 
los dos ojos y hasta en la 
barriga me salió el mismo 
personaje: Valerio 
Lazarov, el Tarzán de la 
“tele’.

‘‘Tu no decir 
tontadas; Lazarov lo hace 
todo muy bien. 
Conseguir mareamos en 
un minuto no es tarea 
fácil V Y además, sin tener 
una perra, el Lazarov es

En cuanto a mañana 
sábado, destacaremos, 
para bien g para mal: "El 
recreo" y "Brújula" en la 
matinal. La emisión de 
sobremesa totalmente

programa. Y ya por la 
tarde: "El mundo de la 
música'*, "El circo', 
"Torneo ’ y ya también 
para los mayores 
"Escuela de salud '* 
"Cantando se hace el 
camino con "Guadalquivir 
abajo" será el último y 
peor espacio, antes de 
llegar a la noche.

Mientras, en UHF 
podemos ver: "Cine 
cómico” y "Mundo 
deporte" por la tarde. Y a 
partir de las 7,30: 
"Tele-revista", "La 
danza”, con Ballet 
concierto: : "Los 
Goyescos' y "Raíces" 
que emitirá el programa 
"Bolos de Aldea. Pan de 
Monte". _

S
S
[ó

Cosas mías

Y deben de ser cosas mías, porque todos los sábados me da 
por verme la película de Tarzán. Y éste no iba a ser menos. Todo 
lo contrario: más. Mucho más. Este sábado, dentro dej ciclo 
dedicado a Tarzán, veremos la película: "Tarzán y las 
amazonas".

Y ya saben; con las amazonas, el erotismo salvaje de las 
protagonistas de la legendaria leyenda. Y Tarzán, que las aguanta 
todas, tendrá que aceptar como invitados esta vez a unos amigos 
de Jane, que regresa de la civilización. Y es que a Jane le va más 
el aire puro de la selva que Nueva York.

Y digo yo que será porque la chica se encuentra bien 
protegida por su hombre-mono. Y el hombre-mono es el único 
que puede entrar en el reino de Palmira, habitado sólo por 
mujeres: las intrépidas amazonas. Y cuando los demás se 
interesen por el misterio, Tarzán se negará a facilitarles el 
camino.

Y al final, pues ya saben: Tarzán que lleva, a petición de 
Jane, a los forasteros, las amazonas que atacan y se enfadan con 
Tarzán, y Tarzán que lo arregla todo. Y es que si no los llevara, 
pues nos quedaríamos sin admirar a las amazonas. Que ya está 
bien tanto músculo de Tarzán. Y queremos ver a las 
acompañantes de la selva. Y es que así cualquiera se queda entre 
árboles; con esa compañía... ¡Cosas mías...!

capaz de irse a Canadá y ! 
hacer un especial. Y para | 
fin de año, el tío se va a ! 
Méjico y a Rusia, ¡toma 
ya! Y por si te parece 
poco, se trae un 
espectáculo de hielo de 
Holanda. Porque, amigo 
periodista, ten en cuenta 
que entre el Lazarov, la 
(^ina y el rubio se llenan : 
una hora sin darse 
cuenta. Además Lazarov 
no hay más que uno y a 
.ti te encontré en la calle. 
¿Vale?

CON
LA AMAZONA/

El programa de 
noche nos adelanta el 
UHF con "La clave', (a 
tas nueve). El tema a 
tratar es: '*Los 
periodistas **. La película: 
"Corredoj sin retorno", 
con Peter Breck como un 
reportero que sueña con 
cotas más altas y para 
descubrir un escándalo 
en un sanatorio 
psiquiátrico, se adentra 
en él, haciéndose pasar 
por loco.

Por la Primera 
Cadena, sigue el ciclo 
Danny Kaye: "El 
fabuíoso Andersen".

SI
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■ PRIMERA CADENA ■
14,30 La semana
T e 1 e d ¡ario 19,30

Primera edición Almudena, o
Incluye "Hora 15" historia de viejos

15,20 personajes, de
Café concierto Ramón Ledesma
15,45 Miranda
Revista de 20,30

toros T e 1 e d ia ri 0
16,10 Segunda edición
D ocu mental Incluye “Más-Me

"Nicolás Copérnico: nos"
En busca de la 21,30
verdad" Un, dos tres...

16.45 Programa concurso
Sesión de tarde 23,15

"De la Tierra a la Yo can ío
Luna' 1958 ' aria del Mar

18,30 Bonef*
Avance 23 40

telediarlo Ultima hora
18,35 00 05
Un globo, dos Despedida y

globos, tres globos. Cierre

1 SEGUNDA CADENA ■

1600 sodio n. 4
Carta de ajuste 19,30

"Emilio Cao" Avance
16,30 informativo
Presentación y 19,35

Avance Encuentro con
16,31 las letras

□

□

a 
[ñ

"o

Dibujos 
animados "La 
hormiga atómica"

16,56 
Siete días-2 
17,56
Africa 2000 

Programa n. 14
18,21
Exitos TV.

20 50
Teatro estudio 

"El señor de Puntila 
Y su criado Matti"

22,30
Redacción de 

noche Incluye

:«

5.
b!

£ 
a

g] Hispanoamérica 
.•r=t "Doña Barbara"Eoi-

"Universidad TV"

23,45
Despedida 

Cierre

O
y
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El fabuloso Andersen
Y llegaremos mañara 

por la noche a la quinta 
película de Darmy Kaye, 
en el ciclo que RTVE ha 
tenido a bien dedicarle. 
Esta es "El fabuloso 
Andersen ■. Y Danny 
Kaye hará las delicias de 
grandes y pequeños, 
(aunque la hora no sea 
muy apropiada para estos 
últimos, que son los 
protagonistas del fñm).

‘ ‘ El fabuloso 
Andersen^' está 
producida en 1952 y con 
guión ' de Moss Hart, está 
basada en la vida del 
cuentista Christian 
Andersen.

El argumento es el 
que sigue: el zapatero 
Hans Christian Andersen 
tiene alborotada a toda la 
chiquillería del pueblo 
con sus relatos 
fa ntásticos. El 
burgomaestre, ante la 
queja del maestro, (que 
cree nefasta la inñuencia 
de Andersen en los 
niños), le oblige a 
abandonar la ciudad. 
Andersen y su amigo 
Peter marchan a 
Copenhague y allí hace 
unas zapatillas para la 
bailarina del ballet real

« s

DANNY KAYE

S ïi 5 < íí e c • s

danés. 
El amor n o

correspondido de 
Andersen hacia la 
bailarina, inspiran a éste 
una señe de cuentos, que 
empiezan a ver la luz en 
los periódicos:’'El patito 
feo" abrirá la señe. 
Andersen regresa a su 
pueblo, ya famoso, y es 
recibido clamorosa
mente. __

A pesar de estar 
inspirada en la vida del 
cuentista, "El fabuloso 
Andersen" no es una

biografía del conocido 
poeta y narrador danés. 
Es el relato sobre la 
fantasía de un hombre. 
Una película tierra, bella 
y llena de sueños 
infantiles, en los que se 
mezclan la fantasía y los 
números musicales. 
Danny Kaye, 
acompañado en esta 
ocasión por Zizi 
Jeanmarie, deja aparte su 
comicidad típica y 
reencarna el papel de 
zapatero fabuloso. Una 
película con decorados y 
ballet maravillosos.

SGCB2021
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L presidente Suárez nos cogió a 
traición, sin avisar, a través de la 
televisión y pronunció el mejor 
de todos sus discursos políticos. 
Fría y sosegadamente predicó la

austeridad en el tono y con el ademán adecuados. 
Las cámaras, que son siempre un arma de doble 
filo, cortaron en este caso por el más positivo, y, 
viendo, el país quedó convencido con esta inter
vención remate a las habidas el lunes y el martes de 
parte de ios líderes de ios partidos con representa
ción parlamentaria.

' Se demuestra, una vez más, que no hay mejor 
aliado dialéctico que el tener algo que decir. El 
cómo, aun en su importancia, es siempre menos 
determinante que el qué. Y el contenido de esta 
alocución del presidente era inevitable, necesario 
y, por ello, convincente.

Quizás los ciudadanos de este país no estamos 
valorando en su auténtica dimensión la importan- 

. da de ios "hemipactos” suscritos por las fuerzas 
políticas.

Hemos perdido el respeto a las palabras y, ade
más, la fácil demagogia que se utiliza desde todos 
los pulpitos y nos confunde en demasía. Pero esta
mos en una circunstancia histórica y esperanzado- 
ra. La notable subida q«e ayer registraron las 
bolsas y los primeros síntomas de despegue que la 
situación ha promovido, abren todo un sendero a 
la confianza. El presidente ha pedido ahorro y, a 
pesar de que el ahorro suele vincularse a las discu- 

- tibies Cajas que tanto ama Fuentes Quintana, lo 
tendrá porque 1a madurez del paisanaje es la baza 
política que juega en esta ocasión.

El tránsito del totalitarismo a la democracia 
queda ya reemplazado, en expresión de Suárez, 
por otro de la libertad a la justicia. El presi(lentB 
cuenta, por el momento, con la fe de los ciuda
danos. Si es capaz de promover también la esperan
za, la batalla estará ganada para el país. En el caso 
contrario, más vale no pensar.

Martin Ferrand

SECUESTRO DE UN INDUSTRIAL JOYERO 
EN SALAMANCA

SALAMANCA, 4 (Europa Press).— A primeras horas de ayer 
jueves comenzaron a circular rumores en Salamanca sobre el 
secuestro de un industrial salmantino. Los rumores, acrecentados 
por la presencia de dispositivos policiales en los accesos y otros 
lugares de la ciudad, se confirmaron posteriormente. El secues
trado, según publica hoy en su portada “Gaceta Regional”, es 
don Daniel Alcántara Bardeo.

El secuestrado es natural de Peñaranda de Bracamente. Está 
casado y tiene varios hijos. Cuenta, aproximadamente, con cin
cuenta años de edad. Es propietario de un establecimiento de 
joyería situado en la Puerta de Zamora, en la capital salmantina.

El suceso se produjo hacia las ocho y cuarto de la noche, en 
la avenida de los Hermanos Maristas, en un lugar cercano al do
micilio del secuestrado, o en su misma puerta. Ai parecer, los 
autores del secuestro —cuatro— obligaron al industrial a intro
ducirse en un Citroen GS y se dieron inmediatamente a la fuga.

Ño se conoce el móvil del secuestro, si bien se piensa que sus 
autores pensaban apoderarse de los valores que llevaba consigo el 
industrial, lo que no pudieron conseguir, ya que estos objetos 
han sido encontrados en el maletero del coche del señor Alcán
tara. Ello hace pensar que el secuestro se produjo inmediatamen
te después de descender el señor Alcántara de su vehículo. Los 
delincuentes, ai verse defraudados en su propósito, posiblq^- 
mente optaron por llevarse consigo a su víctima.

FUNERAL POR EL SARGENTO DE 
LA POLICIA MUNICIPAL DE IRUN

IRUN, 4 (Europa Press).— El féretro con los restos mortales 
de don José Díaz Fernández, sargento de la Policía Municipal 
de Irún, asesinado, en la noche del día 2, por ETA cuando regre
saba a su domicilio, se encuentra desde ayer jueves en la capilla 
ardiente instalada en la sala capitular del Ayuntamiento irunés, 
dándole guardia permanente cuatro números de la policía Mu
nicipal que son relevados cada hora y media.

Esta tarde a las 5/45 saldrá del Ayuntamiento la corporación 
municipal acompañando ai féretro hasta la iglesia parroquial de 
Santa María del Juncal, donde será oficiado el funeral de “cor
pore insepulto”. Después se realizará el entierro.

EL REY RECIBIO A ALVAREZ MIRANDA

MADRID, 4 (Cifra).— El presidente del Congreso de Diputa
dos, Fernando Alvarez de Miranda, ha sido recibido en audiencia 
por S.M. el Rey a primera hora de esta mañana, en el palacio de 
Le Zarzuela.

Concluye la visita de Suárez a Bonn

SCHMIDT, EL MEJOR VALEDOR DE LA
INTEGRACION ESPANOLA EN LA C.E.E.

BONN, 4 (Efe).— El 
presidente Adolfo Suárez 
abandonó hoy Bonn 
llevando consigo el "apoyo 
ilimitado’’ de Alemania 
Federal a la integración de 
España en la Comunidad 
Ecomónica Europea (CED).

Una promesa formal en 
ese sentido fue hecha 
pública ayer por el canciller 
Helmut Schmidt, en 
vísperas de la llegada del 
presidente pspañol, a 
Bruselas.

Antes de partir para la 
capital de las comunidades
europeas, p residente
Suárez tuvo esta mañana 
una última entrevista con el 
ministro federal alemán de 
Asuntos Exteriores Hans 
Dietrich Genscher, en el 
castillo de Gymmnich.Se 
hallaba también en el 
desayuno de trabajé', el 
ministro español de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja, 
y los embajadores de la 
R.F.A. en Madrid, Georg 
Lilienfeid y de España en 
Bonn, Emilio Garrigues.

Al concluir la cena de 
gala que le ofreció anoche el 
canciller Schmidt, el 
presidente Suárez no ocultó 
ante los corresponsales 
españoles su satisfacción por 
el resultado de su visita a 
Bonn. En opinión del 
presidente del Gobierno 
español, el canciller Schmidt, 
es. hoy por hoy, el mejor 
valedor de la integración 
española en la "CEE".

Suárez anotó con dato 
importante el deseo del 
canciller Schmidt de alentar 
la inversión privada alemana 
en España antes de que se 
cumpla el proceso de 
integración española en la 
comunidad.

La visita oficial de Suárez 
a esta capital es 
ampliamente recogida por la 
prensa alemana de hoy, que 
coincide unánimemente en 
destacar el clima corcial de 
las conversaciones.

El ‘‘Frankfurt 
Allgemeine’ (conservador) 
lleva a su primera plana el 
tema, subrayando en 
términos titulares que 
‘‘Suárez es partidario de una 
Europa fuert“’’.

Más adelante constata 
que Schmidt "quiere animar 
las inversiones de España" y

( dice el presidente del Gobierno español)
hace referencia a los 
problemas económico y 
estructurales que planteará 
la.ampliación de “los 
nueve’.

LA PRENSA

El liberal muniqués 
“suddeustehe Zeitung’’ 
destaca en su información 
sobre la visita que Schmidt 
prómetió a Suárez el 
completo apoyo de Bonn al 
ingreso de España en la 
"CEE”. *

“Die Welt” (conservador) 
subraya la cordial-acogida 
dispensada a Suárez por el 
canciller Schmidt y dice que 
‘‘son dos políticos 
p r a g m á t i c o s q u e se 
aprecian”.

Según el “General 
Anzeiger’’ próximo al 
Ministerio alemán de- 
Asuritos Exteriores, Oreja y 
GerschéF hablaron también 
en sus conversaciones sobre 
el eventual ingreso de 
España en la “OTAN”.

, Los periódicos de mayor 
circulación .en |RenúbIica 
Federal alemana acompañan 
sus Informaciones con 
fotografías del presidente 
Suárez en portada.

En sus veinticuatro horas 
de estancia oficial en Bonn, 
Suárez se entrevistó con 
Schmidt, con el jefe de la 
oposición Helmut Hohl, y 
fue recibido en audiencia 
por el presidente de la 
República, Walter Scheel.

Asimismo, mantuvo 
amplios cambios de
impresiones 
representantes 
economía alemana y 
colonia española 
República Federal.

SUAREZ, EN 
BRUSELAS

con
de 
de 
en

la 
la
la

BRUSELAS 4 (Efe).-

La etapa de Bruselas, que' 
pone prácticamente fin al 
viaje del presidente Suárez 
por las capitales de la 
Comunidad Económica 
Europea servirá para entrar 
a fondo y con realismo en el 
tema del ingreso de España 
con las máximas autorioades 
comunitarias,
__E|__presidente del 
Gobierno español y el^ 
ministro de asuntos: 
exteriores, Marcelino Oreja, 
llegaron poco después de las 
10,30 a la capital,i 
procedentes.de Bonn.

En el aeropuerto fueron: 
recibidos por el primer' 
ministro belga y presidenta 
de la CEE, Leo Tindemans, 
el titular de Asuntos: 
Exteriores y presidente 
del Consejo de Ministros de 
ios "nueve”, Henri Simonet, 
embajador de Bélgica en 
Madrid, Jean Verwilgh, eb 
embajador de España en 
Bélgica, Ñuño Aguirre de 
Career, el director ^enral 
adjunto de Relaciones; 
Exteriores de la Comisión 
E u rópea, Roland de^ 
Kergorlay, y otras; 
personalidades

El embajador de España 
en Belgica Ñuño Aguirre de: 
Career, declaró en respuesta: 
a lós corresponsales 
españoles que no está: 
previsto en el programa de 
la visita a Bruselas deli 
presidente Suárez ningúnf 
contacto ni entrevista con 
personalidades de la OTAN.

APRESADOS 28 PESQUERO
VIZCAINOS EN BAYONA

BILBAO, 4 (Europa Press).— 
Veintiocho pesqueros de bajura 
de Fuenterrabía fueron 
obligados ayer jueves, por un 
guardacostas francés, a dirigirse 
al puerto de Bayona, cuando se 
encontraban all millas al norte 
del puerto de Ondárroa, y a 
otras tantas, del faro de Biarritz, 
justo en el límite teórico de 
división entre las aguas 
jurisdiccionales de los estados 
español y francés

Este problema podría quedar 
resuelto hoy pero los merluceros 
de Fuenterrabía se muestran 
decididos a no continuar en la 
situación actual incierta, que se 
traduce en permitirles faenar 
unos días y prohibírselo en 
otros arbitrariamente. Por este 
motivo los demás barcos han 
puesto bandera y hoy 
permanecerán en puerto sin 
hacerse a la mar.

GESTIONES A 
ALTO NIVEL

MADRID, 4 (Europa 
Press).— La Oficina de 
Información Diplomática del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores, ha facilitado el

siguiente comunicado oficial:
“^En relación con el 

apresamiento en la mañana dfj 
ayer de veintiocho pesqueros 
frente a las costas de «Bayona,! 
que según declaración de los; 
propios pescadores, estaban! 
faenando entre 6 y 12 millas de! 
la costa francesa, y que las! 
autoridades del país vecino 
alegan carecían de licencia, el 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores está realizando 
gestiones al más alto nivel pan 
esclarecer las circunstancias del 
apresamiento y proteger los 
derechos de los pescadores 
españoles. Contra garantía 
prestada por el Consulado 
General de España en Bayona, 
dichos pesqueros han sido 
liberados’.

Últimas noticias últimas noticias a MARAÑA LLEGA A ZARAGOZA 
ELADIO GARCIA CASTRO

REGRESA DE MOSCU LA 
DELEGACION COMUNISTA ESPAÑOLA

MADRID, 4 (Cifra).— Esta .arde regresará a Madrid Santiago 
Carrillo, secretario general del Partido Comunista de España, que 
ha asistido en Moscú a los actos conmemorativos del sesenta ani
versario de la revolución soviética.

Al parecer, la presidente del PCE, Dolores Ibárruri, permane
cerá unos días más en Moscú en visita privada. La delegación 
española estaba formada por los diputados comunistas Ramón 
Tamames, Rafael Alberti, Pilar Brabo y Antonio Gutiérrez Díaz.

XIRINACHS NO ASISTIRA 
A LAS SESIONES DEL SENADO

BARCELONA, 4 (Cifra).— Lluis María .Xirinachs anunció su 
propósito de no asistir a las futuras sesiones del Senado, hasta 
que en el orden del día de la Cámara Alta figure el tema del 
indulto para los presos sociales.

Xirinachs ha anunciado también que no asistirá a ninguna de 
las sesiones plenarias del grupo parlamentario “Entesa deis Cata
lans”, al que está adscrito, hasta que los integrantes del mismo 
no hayan depositado en la mesa del Senado una petición de 
indulto para ios presos sociales.

En una carta abierta, que publica hoy el diario catalán 
“Avui” y que es respuesta un duro escrito que, por el mismo 
sistema de carta abierta, publicada en “Mundo Diario”, le dirigió 
un particular recriminándole su ausencia de la calle Entenza du
rante los incidentes ocurridos en la cárcel Modelo el pasado fin 
de semana, Xirinachs anuncia tales propósitos y muestra su de
cepción por la falta de respuesta encontrada a su preconización 
de la “no violencia” como fórmula de presión eficaz.

“Mi hora ha terminado”, afirma Xirinachs. Y recuerda que 
estuvo 21 meses de guardia frente a la Modelo de Barcelona en 
una acción de la que no se arrepiente, pero que, para muchos, 
fue como el espectáculo de un saltimbanque. “Hay un tjempo 
de hablar y otro de callar; uno de estar presente y otro de estar 
ausente”, dice por último afirmando que éste es su tiempo de 
ausencia.

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).- A partir de mañana 
y hasta el día ocho, estará en Aragón al secretario general del 
Partido del Trabajo de España, Eladio García Castro. Interven
drá en dos mítines, uno en Huesca y otro en nuestra ciudad. El 
de Zaragoza tendrá lugar a las doce de la mañana del domingo 
en ios salones del Centro Mercantil. El toma central de ambtf 
charlas versará sobre la alternativa del P.T.E. ante el Pacto do 
La Moncioa. Durante su estancia en Aragón, el señor Garcío 
Castro celebrará también diversas reuniones de trabajo.

■ ESTA TARDE NUEVA REUNION 
G031ERNO-SI ND ICATO-PATRONALES

MADRID, 4 (Europa Press).— Esta tarde a las siete se reúnen 
de nuevo Gobierno, sindicatos obreros y organizaciones empre
sariales para continuar tratando sobre las alecciones sindicalei- 
La reunión tendrá lugar en la sede de Presidencia del Gobierno, 
en Castellana 3, y es continuación de la efectuada ayer sobre el 
citado tema.
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